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Arrivée du Président  Tebboune en 
Italie pour participer au Sommet du G7

Le président de la République reçoit à 
Bari (Italie) son homologue français

Le président de la 
République participe au 
Sommet du G7 en Italie

Sommet du G7:

Début des travaux avec 
la participation du président 

de la République

Sommet du G7 :

Le président de la République prononcera 
un discours et aura des rencontres avec 
plusieurs grands dirigeants mondiaux

Le jeudi 13 juin 2024, le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, est 

arrivé en Italie, et ce après avoir 
accepté l’invitation de Giorgia 
Meloni, pour assister au sommet 
du G7, selon un communiqué de la 
présidence.
« À l’invitation de Mme Giorgia 
Meloni, Premier Ministre de la 
République italienne, le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’est rendu aujourd’hui 
en Italie pour participer au sommet 
du Groupe des Sept (G7), qui se 
tiendra à Bari du 13 au 15 juin », 
précise le communiqué présidentiel.

En effet, selon une publication sur 
la page officielle de la Présidence 
de la République, le Chef de l’Etat, 
Abdelmadjid Tebboune a atterri à 
Bari, en Italie, pour participer au 
Sommet du G7.
Qu’est-ce-que le Sommet du G7 ?
Le sommet du G7 est une rencontre 
internationale annuelle à laquelle 
participent les sept pays suivants : 

France, États-Unis, Royaume-Uni, 
Allemagne, Japon, Italie et Canada 
(par ordre des pays exerçant la 
présidence), ainsi que le président 
du Conseil européen et le président 
de la Commission européenne.
Le sommet du G7 réunit les dirigeants 
des sept pays membres, qui partagent 
des valeurs fondamentales telles que 
la liberté, la démocratie et les droits 
de l’homme, autour d’une même 
table pour un échange d’opinions 
franc sur l’économie mondiale, 
les affaires régionales et les divers 
enjeux d’envergure internationale. 
Le sommet du G7 de 2024 est le 
8ème et se tient à Bari, en Italie.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, jeudi en sa résidence à 
Masseria San Francesco dans la 
ville de Bari (Italie), le président 
français, M. Emmanuel Macron.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, est 
arrivé, jeudi après-midi, à Bari 
pour participer au Sommet du 
G7, qui se tient du 13 au 15 juin.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

participe, vendredi après-midi 
à Bari (Italie), aux travaux du 
Sommet du G7.
Le président de la République 
a été accueilli à son arrivée au 
Complexe touristique Borgo 
Egnazia à Bari par la présidente 
du Conseil italien, Mme Giorgia 
Meloni.
Le président de la République 
a salué les dirigeants des pays 
membres du G7, les chefs d’Etat 
de plusieurs pays participant 
à ce Sommet et les présidents 

d’instances et organisations 
internationales, régionales et 
continentales.
Le président de la République 
est arrivé, jeudi après-midi, à 
Bari (Italie) pour participer au 
Sommet du G7, qui se tient, dans 
la ville italienne, du 13 au 15 
juin.

Les travaux du Sommet du 
G7 ont débuté, vendredi 
après-midi à Bari 

(Italie), avec la participation du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Le Sommet du G7 qui regroupe 
les Etats-Unis d’Amérique, le 
Royaume-Uni, la France, le 
Japon, l’Allemagne, l’Italie et 
le Canada, examinera plusieurs 
dossiers, dont la situation à 
Ghaza en Palestine, la question 
migratoire, le développement 
en Afrique, le changement 
climatique et l’Intelligence 
artificielle.
La participation du président 
de la République à ce Sommet 
sera marquée par une activité 
intense. Il prononcera un 
discours devant les dirigeants 
participant à ce Sommet, le 
Secrétaire général des Nations 
Unies, M. Antonio Guterres, et 

les responsables de plusieurs 
instances et organisations 
internationales, régionales et 
continentales, dans lequel il 
abordera nombre de questions 
intéressant le continent africain 
et la région de la Méditerranée.
En marge de sa participation à 
ce Sommet, le président de la 
République aura des rencontres 
avec de grands dirigeants du 
monde.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
été accueilli à son arrivée au 
Complexe touristique Borgo 
Egnazia abritant le Sommet par 
la présidente du Conseil italien, 
Mme Giorgia Meloni.
Le président de la République 
est arrivé, jeudi après-midi, à 
Bari (Italie) pour participer au 
Sommet du G7, qui se tient, 
dans la ville italienne, du 13 au 
15 juin.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

participera, vendredi à Bari 
(Italie), au Sommet du G7, où il 
doit prononcer un discours et avoir 
des rencontres avec plusieurs 
grands dirigeants mondiaux.
Le président de la République 
est arrivé, jeudi, à Bari pour 
participer au Sommet du G7, qui 
se tient du 13 au 15 juin.
La participation du président 
de la République à ce Sommet 
intervient à l’invitation de la 
présidente du Conseil italien, 
Mme Giorgia Meloni.
Les dirigeants du G7 (Etats-Unis 
d’Amérique, Royaume-Uni, 
France, Japon, Allemagne, Italie 
et Canada) et les dirigeants de pays 
arabes et africains participant à ce 
Sommet, à leur tête le président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, se rendront, vendredi 
à la mi-journée, au Complexe 
touristique Borgo Egnazia dans 
les Pouilles à Bari.
Le président de la République 
doit prononcer un discours devant 
les dirigeants participant à ce 
Sommet, le Secrétaire général 
des Nations Unies, M. Antonio 
Guterres, et les responsables 
de plusieurs instances et 
organisations internationales, 
régionales et continentales, 
dans lequel il abordera nombre 
de questions d’intérêt pour le 

continent africain et la région 
Méditerranéenne.
En marge de sa participation à 
ce Sommet, le président de la 
République aura des rencontres 
avec plusieurs grands dirigeants 
mondiaux.
Le Sommet du G7, qui se tient en 
Italie, examine plusieurs dossiers, 
dont la situation dans la bande de 
Ghaza en Palestine, la question 
migratoire, le développement 
en Afrique, le changement 
climatique et l’Intelligence 
artificielle.
Le président de la République, 
qui est arrivé jeudi après-midi à 
Bari pour participer au Sommet 
du G7, a reçu, en sa résidence 
à Masseria San Francesco, le 
président français, M. Emmanuel 
Macron.
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Le Général d’Armée Chanegriha reçoit le Colonel 
à la retraite russe Andrei Pavlenko

ComItÉ du PAtRImoINe ImmAtÉRIeL uNeSCo:
L’Algérie élue membre à l’unanimité

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a reçu 
en audience, mercredi au siège de 
l’Etat-major de l’ANP, le Colonel 
à la retraite Andrei Pavlenko, 
ancien sapeur-démineur de l’ex-
URSS, qui effectue une visite 
en Algérie, indique le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
“Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’ANP, a reçu en 
audience ce mercredi, 12 juin 
2024, au siège de l’Etat-major 
de l’ANP, le Colonel à la retraite 
Andrei Pavlenko, ancien sapeur-
démineur de l’ex-URSS, qui 
effectue une visite en Algérie”, 
précise la même source, rappelant 
que “Monsieur le Président de 
la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, avait 
décerné au Colonel Pavlenko 
la médaille El-Achir, lors de la 
visite d’Etat qu’il avait effectuée 
en Fédération de Russie, en juin 
2023”.
Après avoir exprimé la bienvenue 
à l’hôte de l’Algérie et à ses 

accompagnateurs, le Général 
d’Armée “a fait l’éloge du rôle 
des équipes de l’ex-URSS, dans 
l’opération de neutralisation 
des mines, héritées de l’époque 
coloniale, après l’indépendance 
de l’Algérie”.
“Je tiens d’abord à vous souhaiter, 
ainsi qu’à la délégation qui vous 
accompagne, la bienvenue au 
siège de l’Etat-major de l’ANP, 
en souhaitant que votre visite en 
Algérie sera utile et agréable et 
qu’elle vous permettra, Colonel, 
de remémorer les souvenirs de 
votre participation, au lendemain 
de l’indépendance de mon pays, 
à l’opération de neutralisation 
des mines, héritées de l’époque 
coloniale le long de nos frontières 
est et ouest”, a-t-il indiqué.
“A ce titre, permettez-moi de 
faire l’éloge du rôle mené par 
les équipes de l’ex-URSS, dans 
cette mission humanitaire par 
excellence, en participant sur 
le terrain à cette opération et en 
contribuant à la formation des 
équipes de déminage algériennes, 
ce qui a permis aux personnels 
de notre jeune armée, alors, 
d’acquérir le savoir-faire et la 
maitrise des matériels et procédés 

utilisés dans pareilles opérations 
délicates”, a-t-il ajouté.
Le Général d’Armée a souligné 
que “les relations algéro-russes 
ont connu un développement 
considérable, notamment à 
la faveur de la conclusion 
du partenariat stratégique 
approfondi entre les deux pays”.
“A cette occasion, je tiens à faire 
mention de la contribution de 
l’ex-URSS dans cette opération, 
qui constitue une facette, parmi 
tant d’autres, de notre coopération 
bilatérale multiforme, 
lancée immédiatement après 
l’indépendance de l’Algérie en 
1962”, a-t-il relevé.
“Depuis, les relations 

algéro-russes ont connu un 
développement considérable, 
notamment à la faveur de 
la signature du partenariat 
stratégique approfondi entre 
les deux pays, lors de la visite 
d’Etat, effectuée dans votre pays 
ami, en juin 2023, par Monsieur 
le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale qui, à cette occasion, 
vous transmet ses salutations 
fraternelles”, a-t-il dit.
Le Général d’Armée a tenu 
à souligner que “l’Algérie 
a, de tout temps, exprimé sa 
reconnaissance envers tous 
ceux qui l’ont soutenue dans les 

moments difficiles”.
“Enfin, je tiens à vous assurer 
de la profonde reconnaissance 
de l’Algérie envers tous ceux 
qui nous ont soutenus dans 
les moments difficiles. Nous 
n’oublierons jamais votre haute 
contribution et sachez que vous 
serez toujours le bienvenu en 
Algérie chaque fois que vous 
voulez nous rendre visite”, a-t-il 
ajouté.
De son côté, le Colonel Pavlenko 
a exprimé au Général d’Armée 
“ses sincères remerciements pour 
l’hospitalité qui lui a été accordée 
depuis son arrivée dans notre 
pays, assurant que cette visite 
restera profondément gravée 
dans sa mémoire et lui a permis 
de se remémorer des souvenirs 
qui lui sont chers, gorgés de 
sentiments et d’émotions qu’il 
a vécus durant sa présence en 
Algérie dans les années 60 du 
siècle dernier dans le cadre de 
cette mission humanitaire”.
Au terme de cette audience, 
l’ami de l’Algérie a été honoré 
par le Général d’Armée, conclut 
le communiqué.

L’Algérie a été élue 
membre du Comité 
intergouvernemental 

pour la sauvegarde du 
patrimoine culturel immatériel 
de l’UNESCO pour la période 
2024-2028. Cette élection, qui 
s’est déroulée mardi, marque une 
reconnaissance internationale 
de l’engagement de l’Algérie 
dans la protection de son riche 
patrimoine culturel. Représentant 
le groupe arabe, l’Algérie siègera 
parmi les autres nations lors de 
ce mandat important.
En effet, l’élection de l’Algérie a 
eu lieu lors de la 10e Assemblée 
générale des États signataires 
de la Convention pour la 
sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel. Cette 
réunion s’est tenue au siège de 
l’UNESCO à Paris, en présence 
de représentants de 178 pays. 
Le ministère de la Culture et des 
Arts a exprimé sa satisfaction 
dans un communiqué, soulignant 
que cette élection démontre la 
confiance de la communauté 
internationale en l’Algérie.
De plus, le communiqué du 
ministère a également mis en 
avant la politique nationale 
sérieuse de l’Algérie pour la 
préservation et la promotion 
de son patrimoine culturel. 
L’Algérie a su se distinguer 
par ses efforts constants pour 
protéger ses traditions et ses 

expressions culturelles uniques. 
Cette élection est perçue 
comme une reconnaissance des 
actions menées pour la défense 
des éléments du patrimoine 
immatériel algérien au sein de 
l’UNESCO.
Le Leadership Culturel de 
l’Algérie
En outre, l’Algérie n’a cessé de 
jouer un rôle actif sur la scène 
internationale en matière de 
patrimoine culturel. Le pays a 
inscrit de nombreux éléments 
de son patrimoine sur les listes 
de l’UNESCO, affirmant ainsi 
sa présence active dans les 
discussions et les décisions 
relatives à la culture mondiale. 
L’élection au sein de ce comité 
renforce encore plus cette 
position de leadership.
De plus, le Comité 
intergouvernemental pour 

la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel a été créé en 
2003, suite à la signature de la 
convention internationale pour 
la sauvegarde du patrimoine 
immatériel. Ce comité joue un 
rôle clé dans la mise en œuvre 
des politiques de protection et 
de promotion du patrimoine 
culturel. L’Algérie, en tant que 
nouveau membre, contribuera à 
orienter les actions de ce comité 
pour les quatre prochaines 
années.
Ce nouveau mandat de 
l’Algérie au sein du Comité 
intergouvernemental pour 
la sauvegarde du patrimoine 
immatériel s’étendra de 2024 
à 2028. Durant cette période, 
l’Algérie travaillera aux côtés 
d’autres nations pour promouvoir 
et protéger le patrimoine culturel 
immatériel à l’échelle mondiale. 

Ce mandat reflète l’engagement 
continu de l’Algérie à soutenir 
les initiatives de l’UNESCO 
dans ce domaine crucial.
L’Importance du Patrimoine 
Culturel Immatériel
Par ailleurs, le patrimoine 
culturel immatériel englobe 
les traditions, les pratiques, 
les connaissances et les 
compétences qui sont transmises 
de génération en génération. Ces 
éléments jouent un rôle vital 
dans le maintien de la diversité 
culturelle et la promotion de la 
compréhension mutuelle entre 
les peuples. L’engagement de 
l’Algérie dans la sauvegarde de 
son patrimoine immatériel est 
un exemple de la manière dont 
les nations peuvent préserver et 
valoriser leurs héritages culturels 
uniques.
Avec cette élection, l’Algérie 

continue de renforcer sa 
position sur la scène culturelle 
mondiale. Le pays s’efforcera de 
promouvoir des politiques qui 
soutiennent la diversité culturelle 
et la préservation du patrimoine 
immatériel. Le rôle de l’Algérie 
au sein du comité de l’UNESCO 
sera crucial pour les décisions 
futures concernant la protection 
du patrimoine culturel à travers 
le monde.
En conclusion, l’élection 
de l’Algérie au Comité 
intergouvernemental pour la 
sauvegarde du patrimoine culturel 
immatériel de l’UNESCO 
marque un jalon important. Ce 
mandat de quatre ans permettra 
à l’Algérie de continuer à jouer 
un rôle clé dans la protection et la 
promotion du patrimoine culturel 
immatériel, tant au niveau 
national qu’international.
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eduCAtIoN:

Les épreuves du BAC 2024 se sont déroulées 
dans d’”excellentes” Conditions

ANP: 

Sortie de la 52eme promotion à l’Ecole de Commandement 
et d’Etat-major de Tamenfoust

Le mINIStRe de L ’INtÉRIeuR :

Des acquis de développement importants réalisés à travers 
différentes wilayas pour améliorer les conditions de vie du citoyen

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a affirmé, jeudi 

à Alger, que les épreuves du 
Baccalauréat/Session 2024 “se 
sont déroulées dans d’excellentes 
conditions”.
Dans une allocution prononcée 
lors de sa visite au groupe ayant 
préparé, conçu, et imprimé les 
sujets des épreuves de l’examen, 

au niveau de l’Office nationale des 
examens et concours (ONEC), 
section de Kouba, le ministre 

a fait savoir que les épreuves 
terminées ce jeudi, “se sont 
déroulées dans des conditions 
excellentes”, marquées par “le 
calme, la rigueur et le contrôle 
total”.
A cette occasion , M. Belaabed 
a salué “le professionnalisme” 
de cette équipe, citant “la qualité 
des sujets élaborés sans fautes”, 
avec des questions puisées des 

leçons dispensées en classe”.
A une question sur les tentatives 
de fraude enregistrées durant 
cette session, M. Belaabed 
a réaffirmé qu’elles avaient 
“considérablement diminué” 
cette année, et étaient en 
voie de disparition, rappelant 
que la loi avait été appliquée 
“rigoureusement” contre tout 
individu voulant porter atteinte à 

la crédibilité de l’examen.
Le ministre a souhaité plein 
succès à tous les élèves, faisant 
savoir que “les résultats de 
l’examen du BAC seront 
annoncés vers le 20 juillet”, tout 
en remerciant tous les encadrants, 
pédagogues, administrateurs et 
employés eu égard à leurs efforts 
déployés afin de faire réussir ces 
épreuves.

Le Commandant des Forces 
terrestres, le Général-major 
Ammar Atamnia, a présidé, 

jeudi à l’Ecole de Commandement 
et d’Etat-major Chahid Hamouda-
Ahmed, dit Si El-Haouès, la 
cérémonie de sortie de la 52e 
promotion d’officiers stagiaires du 
cours de Commandement et d’Etat 
major.
Après le passage en revue des 
détachements présents à la 
cérémonie par le Général-major 
Ammar Atamnia, le Commandant de 
l’Ecole, le Général-major Mohamed 
Omar, a prononcé une allocution, 
dans laquelle il a précisé que “l’Ecole 
voit, aujourd’hui, la sortie d’une 

nouvelle promotion représentée 
par une élite qualifiée, dotée d’un 
haut niveau de professionnalisme et 
pleinement consciente de la nature 
et de l’importance des tâches qui lui 
sont confiées, au regard des nouvelles 
exigences en matière de défense et 
de sécurité imposées par la situation 
géopolitique et les défis actuels aux 
plans régional et international, dont 
les menaces cybernétiques”.
Il a souligné l’importance de cette 
Ecole, qui, a-t-il dit, “renforce les 
rangs de l’Armée nationale populaire 
(ANP) par des commandants de 
terrain qualifiés capables d’assumer 
différentes responsabilités liées à 
la planification, à diverses tâches 

tactiques et à la performance 
opérationnelle, et de s’acquitter 
pleinement de leurs futures 
responsabilités avec efficacité”.
Le Commandant de l’Ecole a 
en outre salué “l’intérêt accordé 
à la formation par le Haut 
Commandement de l’ANP, en 
général, et le Commandement des 
Forces terrestres, en particulier, qui 
ne cessent d’apporter tout le soutien 
nécessaire au développement et à 
la modernisation des structures, 
de mobiliser tous les moyens 
pédagogiques et d’améliorer les 
programmes de formation et les 
méthodes d’acquisition scientifique 
et militaire”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire Brahim Merad a 
affirmé, jeudi soir à Sidi Bel 
Abbes, “que d’importants acquis 
de développement ont été réalisés 
à travers différentes wilayas du 
pays pour améliorer les conditions 
de vie du citoyen et prendre en 
charge ses préoccupations dans 
divers domaines”.
Intervenant lors d’une rencontre 
avec les acteurs de la société civile 
au siège de la wilaya de Sidi Bel 
Abbes, au terme de sa visite dans 
la wilaya, le ministre a indiqué que 
“les acquis réalisés dans différents 
projets de développement, à 
travers différentes wilayas du 
pays, dont Sidi Bel Abbes, 
interviennent pour renforcer les 
acquis de développement en 
faveur du citoyen et en application 
des instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et son souci personnel 
sur la nécessité du suivi sur le 
terrain et d’accorder la plus grande 
attention aux préoccupations 
des citoyens, et d’écouter leurs 
aspirations et œuvrer à faire 

progresser nos régions jusqu’au 
niveau qui correspond à leurs 
qualifications, riches et diverses”.
Il a ajouté que cette attention 
découle des engagements du 
président de la République 
de consacrer le principe de 
développement équitable et 
équilibré entre les différents 
territoires, ainsi qu’à instaurer les 
caractéristiques d’une économie 
locale créatrice de richesses 
et qui soutient l’actuel essor 
national économique, basé sur la 
diversité et la durabilité, loin de la 
dépendance aux hydrocarbures.
Il a ajouté que “tout a été 
mis en œuvre, ces dernières 
années, à travers de nombreuses 
réformes rationnelles qui ont été 
approuvées, qu’elles soient liées 
à la relance du développement 
de proximité (le programme 
des zones d’ombre) ou aux 

programmes de développement 
complémentaires dans certaines 
wilayas, notamment la création 
des wilayas du Sud et des 
nouvelles wilayas déléguées, en 
plus du lancement de plusieurs 
projets structurants qui ont un 
impact direct sur l’augmentation 
de l’attractivité des régions et 
la réalisation de l’intégration 
économique entre elles”.
Le ministre a également évoqué 
“les progrès réalisés en matière 
de dynamique économique, 
grâce à l’importante batterie de 
réformes qui ont touché le climat 
d’investissement dans le pays 
et les nouvelles incitations au 
bénéfice des investisseurs, des 
petites et moyennes entreprises 
et des startups, que ce soit en 
termes de procédures ou de 
foncier économiques, outre 
l’accompagnement effectif des 
autorités locales, la levée des 
contraintes qui ont permis de 
libérer des milliers de projets 
d’investissement en suspens et 
leur entrée en activité”.
S’agissant de la wilaya de Sidi 
Bel Abbès, le ministre a ajouté 
que dans le contexte de sa visite 

à la wilaya, en compagnie du 
Directeur général de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement et des autorités 
locales, “les perspectives 
ambitieuses d’investissement ont 
été inspectées et contribueront 
sans nul doute à renforcer le 
développement et générer des 
opportunités d’emploi pour les 
jeunes”.
Il a souligné que ces projets 
de développement “ont un 
impact direct sur le citoyen et 
permettent d’améliorer le niveau 
des équipements publics de 
proximité et de répondre aux 
préoccupations des citoyens de 
la wilaya, notamment dans les 
domaines de la sécurité et de 
la lutte contre la criminalité, 
ainsi que celui des équipements 
administratifs, la prise en charge 
sanitaire, l’approvisionnement 
en eau potable, les transports et 
l’aménagement urbain”.
Il a, à ce titre salué “le travail 
effectué par les autorités locales 
à travers toutes les régions de 
la wilaya, en particulier celles 
éloignées des communes, 
permettant d’assurer un accès 

équitable aux divers services 
publics”.
Tout en écoutant les 
préoccupations exprimées par 
certains participants, parmi 
les représentants des acteurs 
de la société civile, liées à 
l’amélioration des conditions 
de vie des citoyens, à l’instar 
de la fourniture des structures 
sanitaires et sportives, ainsi 
que l’amélioration des routes, 
l’alimentation en eau potable 
et autres, le ministre a salué le 
dialogue constructif et l’échange 
de visions sur toutes le questions 
liées au domaine local.
Il a ajouté que “grâce aux 
habitants de Sidi Bel Abbes, leurs 
efforts concertés et l’échange de 
propositions inspirées de leur 
appartenance à leur wilaya, ainsi 
que leur souci de faire avancer 
leur région, cela permettra à 
cette riche wilaya en capacités 
agricoles, industrielles, culturelles 
et touristiques de s’élever au rang 
de pôle de développement pour 
l’ensemble de la région et de point 
de liaison et de dynamique entre le 
Nord-ouest et les Hauts plateaux.
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PRoduItS ALImeNtAIReS de BASe:

 Un stock stratégique suffisant pour plus d’une année

Sonatrach et Chevron 
signent un mémorandum d’entente
 pour développer les hydrocarbures 

dans les bassins d’Ahnet et de Berkine

SoNeLGAZ:
Réunion pour le suivi 

des projets communs avec 
General Electric

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural 
Youcef Cherfa a affirmé 

mardi, depuis Laghouat, que le 
stock stratégique des produits 
alimentaires de base suffisait 
pour approvisionner le marché 
national sur une durée de plus 
d’une année.
Lors d’une visite de travail 
qu’il a effectuée, en compagnie 
du ministre de l’Hydraulique, 
TahaDerbal, dans la wilaya de 
Laghouat, M. Cherfa a indiqué 
que “le stock stratégique des 
produits alimentaires de base, 
notamment les céréales et les 
légumineuses, suffisait pour 
l’approvisionnement du marché 
national sur une durée de plus 
d’une année”, précisant que “son 
secteur a alloué 340 milliards 
de dinars pour la réalisation 
de 30 plateformes logistiques, 
comprenant 350 centres de 
proximité pour le stockage de 
plus de 50 millions de tonnes de 
produits de large consommation 

afin de répondre aux besoins des 
citoyens”
Evoquant, par la même, le 
rendement de la campagne 
moisson-battage de l’année en 
cours, le ministre a fait état de 
80 quintaux (qx) de céréales/
hectare, affirmant que ce chiffre 
témoignait du succès de la saison 
agricole.
Outre les 11.000 moissonneuses 
mobilisées pour cette campagne, 
M. Cherfa a indiqué que ses 
services avaient également mis 

à profit des silos d’une capacité 
globale de 43 millions qx de 
céréales. 
Le ministre a également souligné 
que l’Etat a réuni toutes les 
conditions pour l’investissement 
agricole permettant, ainsi, à 
l’agriculteur d’obtenir une 
parcelle de terre cultivable une 
semaine après le dépôt de sa 
demande, à condition, a-t-il dit, 
“qu’il ait la volonté de travailler 
et de produire”.
Lors de cette visite, M. Cherfa 

a procédé à l’inauguration d’un 
complexe frigorifique d’une 
capacité de 10.000 M3, réalisé 
sur une superficie de 3 hectares 
dans la zone de Bouchaker, au 
chef-lieu de wilaya.
Ce projet, confié à la Société 
Entrepôts Frigorifiques de la 
Méditerranée (Frigomedit), 
a bénéficié d’une enveloppe 
financière de plus de 700 
millions da. Il comprend 10 
chambres froides positives, 3 
chambres froides négatives et 

trois pavillons de réception, de 
distribution et de congélation, 
selon les explications fournies.
La délégation ministérielle a 
également visité l’exploitation 
agricole “Atlas Saharien” 
(investissement privé), qui 
s’étend sur une superficie 
d’environ 200 hectares dans 
la commune d’AïnMadhi, et 
comprend plusieurs filières 
notamment les élevages bovin, 
équin et camelin en sus de 
l’aquaculture.
A l’issue de de cette visite, le 
ministre de l’Hydraulique a 
inauguré un château d’eau d’une 
capacité de 500 m3 dans la daïra 
d’Aflou, avant de mettre en 
service une station d’épuration 
des eaux usées (STEP) dans la 
même commune.
A cette occasion, M. Derbal 
a souligné l’importance de ce 
projet de 2,4 milliards DA, pour 
assurer les eaux d’irrigation aux 
agriculteurs de la région.

Le groupe Sonatrach a 
signé, jeudi dernier à 
Alger, un mémorandum 

d’entente avec la société 
américaine “Chevron F I I 
International limited”, en vue 
de développer les ressources en 
hydrocarbures dans les zones 
d’intérêt commun identifiées au 
niveau des bassins d’Ahnet et 
de Berkine.
Ce mémorandum d’entente 
constitue une plateforme pour 
prospecter les opportunités de 
développement des ressources 
en hydrocarbures dans les deux 
bassins, en mettant l’accent sur 
l’efficacité opérationnelle, les 
technologies de pointe et les 
meilleures pratiques en matière 
de durabilité et de protection de 
l’environnement.
La cérémonie de signature de 
l’accord s’est déroulée au siège 
du groupe, sous la présidence 
du Président directeur général 
du groupe Sonatrach, Rachid 
Hachichi, en présence de 
la Vice-présidente de la 
société américaine chargée 
de l’exploration, Mme Liz 
Schwarze et de cadres de la 
société Chevron.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie de signature, 
M. Hachichi a souligné que cet 
accord “historique” permettra 
à Sonatrach “de se tourner 
vers des horizons prometteurs 
en matière de développement 

du secteur minier national et 
de concrétiser notre ambition 
commune d’exploiter les 
ressources en hydrocarbures 
de notre pays de manière 
responsable”.
Pour le PDG du groupe, 
le protocole d’accord vise 
à “concrétiser une vision 
commune entre Sonatrach et 
Chevron, permettant aux deux 
parties d’explorer les voies 
d’exploitation du potentiel 
existant et des immenses 
ressources énergétiques de 
l’Algérie”.
Il s’est dit convaincu que 
les opportunités offertes 
par ce partenariat gagnant-
gagnant entre Sonatrach et 
Chevron seront “nombreuses 
pour acquérir l’expertise de 
pointe auprès de l’entreprise 
américaine dans le domaine du 
pétrole et du gaz, et pour tirer 
parti de son expérience et de 
ses capacités technologiques 
reconnues”.
La signature de ce document 
de coopération, a ajouté M. 
Hachichi, s’inscrit dans le 

cadre de la vision adoptée pour 
le développement de l’industrie 
énergétique, soulignant que 
“l’intérêt porté à notre pays par 
Chevron et sa présence effective 
dénotent sa prospection des 
grandes capacités que recèle le 
secteur minier algérien”.
Cet intérêt traduit également “la 
confiance dont jouit Sonatrach 
en tant que partenaire fiable 
en mesure de développer 
un partenariat bénéfique et 
fructueux”, a-t-il dit, rappelant 
les efforts déployés par 
l’Algérie, grâce à ses capacités 
naturelles et humaines, pour 
investir dans ses ressources afin 
de réaliser le développement 
socioéconomique.
“L’Algérie est déterminée 
aujourd’hui, sous la conduite 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
à aller de l’avant sur la 
voie de l’augmentation des 
taux de croissance, de la 
diversification de l’économie et 
de la réalisation de la prospérité 
sociale”, a-t-il soutenu.

Le PDG du groupe Sonelgaz, 
Mourad Adjal a reçu, 
jeudidernier , une délégation 

de responsables du Groupe 
General Electric GE, conduite par 
son Directeur exécutif “Power 
Services” pour le Moyen-Orient, 
l’Afrique et l’Asie du Sud, Joseph 
Anis, avec lequel il a passé en revue 
l’état d’avancement des travaux de 
réalisation des projets conjoints et 
examiné les questions y afférentes, 
indique un communiqué du Groupe 
public.
Cette réunion qui s’est déroulée 
au siège de la Direction générale 
de Sonelgaz en présence de 
nombre de cadres dirigeants des 
deux entreprises, s’inscrit dans le 
cadre des rencontres périodiques 
permettant de suivre le niveau 
de coopération entre Sonelgaz et 
le partenaire américain General 
Electric GE , ajoute la même source.
Dans ce sillage, “des sujets 
relatifs aux projets communs entre 
Sonelgaz et General Electric ont 
été examinés, en vue d’évaluer la 

cadence de réalisation des projets 
et  soulever tous les problèmes et 
préoccupations entravant certains 
projets”, précise le communiqué.
A l’occasion, M. Adjal a salué “le 
niveau satisfaisant de l’avancement 
des travaux concernant plusieurs 
projets et dossiers, et ce grâce aux 
efforts fournis par les deux parties 
pour résoudre les problèmes ayant 
été abordés lors des précédentes 
réunions”.
De son côté, M. Anis a salué “le 
niveau de l’efficacité démontré 
par le groupe Sonelgaz dans 
la résolution de la plupart des 
problèmes et des obstacles, 
facilitant ainsi, l’avancement de 
beaucoup de projets”.
Le même responsable a considéré 
cela comme “une preuve de la 
volonté des deux entreprises à 
consolider ce partenariat et à jeter 
les bases d’un avenir commun 
plus efficace et dynamique entre 
Sonelgaz et General Electric”, 
conclut le communiqué
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Toujours dans le cadre 
de sa détermination et 
de ses efforts en vue 

d’encourager le secteur de 
la jeunesse et du sport,  le 
wali, Abdelkader Djellaoui, 
a rehaussé de sa présence la 
soirée organisée le mercredi 12 
juin 2024, à l'Hôtel Seybouse 
International, en compagnie 
du secrétaire général, du P/
APW,  des membres du Comité 
de sécurité de la jeunesse et du 

directeur de la jeunesse et des 
sports,  du personnel technique 
et administratif, et des joueurs 
de l'équipe de l'USMAnnaba. 
Dans son allocution, le wali a 
exprimé sa joie d'avoir réussi 
à faire survivre l’équipe de 
l’USMAnnaba, après avoir 
vécu une saison difficile, 
notamment dans la phase retour, 
leur souhaitant plus de succès, 
soulignant que les autorités 
locales les accompagneront et 
leur fourniront toutes les moyens 
nécessaires.

S.Ferdjallah 

ANNABA

Le wali, Abdelkader Djellaoui,  rend hommage à l’équipe 
de l’USM Annaba à l’hôtel Seybouse

La Direction Générale 
du Centre Hospitalier 
Universitaire - Annaba 

- s'est récemment dotée 
d'une plateforme automatisée 
d'urgence pour le diagnostic 
des maladies auto-immunes 
(ALEGRIA2) au profit du 
service d'Immunologie 
Médicale situé au niveau de 
l'Unité Pédiatrique Sainte 
Thérèse, la première du genre 
dans l'est de l'Algérie.
La plateforme ALEGRIA2 
fournit une solution intégrée 
et avancée pour le diagnostic 

des maladies auto-immunes, 
qui améliore la qualité des 
soins et renforce l'efficacité 
du travail de laboratoire. Il est 
considéré comme un système 
avancé conçu pour simplifier 
et améliorer le processus de 
diagnostic en laboratoire. Cette 
plateforme présente plusieurs 
fonctionnalités et avantages, 
notamment le diagnostic rapide 
et précis des résultats, ce qui 
aide les médecins à prendre 
des décisions médicales en peu 
de temps.
 Cet équipement de pointe est 
capable d'effectuer une large 

gamme de tests auto-immuns, 
ce qui en fait une plateforme 
complète pour diagnostiquer 
de nombreuses maladies auto-
immunes.
 La plate-forme contient 
un système de contrôle de 
qualité interne qui garantit 
l'exactitude et la fiabilité des 
résultats et garantit également 
l'intégration avec d'autres 
systèmes. Celui-ci peut être 
facilement intégré à d'autres 
systèmes d'informations de 
laboratoire, ce qui facilite 
la gestion des données et 
l'échange d'informations.

ANNABA / DIAGNOSTIC DES MALADIES AUTO-IMMUNES :

Le CHU d’Annaba se dote d’une plateforme 
automatisée d’urgence

C’est désormais 
officiel, Abdelkrim 
klaia  a été élu maire 

de la commune d’Annaba  par 

intérim, jeudi à l'issue de la 
cérémonie d'installation de la 
nouvelle assemblée présidée 
par le Chef de daira d’Annaba. 
Ce membre issu du parti  Hamas  

a obtenu 37 voix lors du vote 
au conseil, conformément à 
l’article 72 de la loi communale. 
Klaia prend ainsi la succession 
de Youcef Chouchen.

Sihem  F

ANNABA / APC

Un nouveau maire pour l’APC 
d’Annaba

Le secrétaire général de 
la wilaya, accompagné 
du représentant local du 

médiateur de la République, 
a présidé, mercredi dernier, 
la réunion d'évaluation 
périodique, qui s'inscrit dans le 
cadre de l'évaluation de l'état 
d'avancement des processus 
de numérisation du registre 
des plaintes et d'échange 
de correspondance par voie 

électronique avec divers 
services de l’administration et 
organismes publics, sachant 
que les hautes autorités du pays 
avaient fixé la date limite au 
30 juin. C'est la dernière date 
limite pour la numérisation de 
divers secteurs.
Une incarnation de la stratégie 
de numérisation poursuivie 
par l’Autorité Médiatrice 
de la République, qui vise à 
introduire une transformation 
numérique pour améliorer et 

généraliser l’utilisation des 
technologies de l’information 
et de la communication 
dans la prise en charge des 
préoccupations des citoyens en 
coordination avec les différents 
secteurs ministériels.
Un tableau complet a également 
été dressé sur l'ampleur des 
réponses des différents services 
et organismes publics de l'État 
aux intérêts de la délégation, 
qui a connu un taux de réponse 
estimé à  75%.

S.Ferdjallah 

ANNABA / DÉLÉGATION DE MÉDIATION

Registres de doléances des citoyens : 
La numérisation est à 75%

Sihem Ferdjallah 



ANNABA/ASSoCIAtIoN

Journée d’étude sur le trouble de l’autisme
Plaidoyer pour l’acceptation de la différence

ANNABA / eL BouNI

Saisie de plusieurs quantités de viande rouge impropre 
à la consommation

ANNABA / dIStRIButIoN 

de CARBuRANt
Les stations-service ouvertes 

24h/24 durant les jours 
de l’Aïd El-Adha

ANNABA/ SÛRetÉ 
de WILAYA

Tous mobilisés pour 
un Aid El Adha sans 
accident de la route

ANNABA / APoCe

Collecte  des peaux de mouton : 
une initiative économique

 et écologique

Dans un souci de sensibilisation 
et de partage des 
connaissances, l’association 

‘’Errayane’’ a organisé, lundi 
passé, une journée d’étude dédiée 
à l’autisme, intitulée ‘’Acceptez 
ma différence’’, au palais de la 
culture ‘’Mohamed Boudiaf’’. Cet 
évènement, qui s’est tenu dans un 
cadre académique et professionnel, 
a rassemblé un public varié, allant 
des familles, aux professionnels de la 
santé, en passant par les éducateurs et 
les étudiants.
Cette journée a été marquée par la 
présence de spécialistes renommés 
dans le domaine de l’autisme, à l’instar 
de Dr Khaled Brahimi, Dr Fatima 
Zohra Marrok, Dr. Lamia Ounassia 
et Dr. Hana Loucifi, qui ont partagé 
leurs expertises et leurs recherches 
les plus récentes. Les participants ont 
ainsi eu l’opportunité d’approfondir 
leurs connaissances sur ce trouble 
neurodéveloppemental complexe, 
mais aussi de mieux comprendre 
les besoins et les spécificités des 

personnes autistes. 
Les différents ateliers et conférences 
proposés au cours de la journée ont 
permis d’aborder des thématiques 
variées, allant de l’éducation 
inclusive à l’accompagnement des 
personnes autistes, en passant par 
les avancées en matière de recherche 
et de prise en charge. Les échanges 
entre les participants ont été riches 
et constructifs, favorisant ainsi une 
meilleure sensibilisation à la cause de 
l’autisme.
‘’Les interventions de l’orthophoniste 
auprès d’une enfant présentant 
un TSA viseront avant tout la 
communication fonctionnelle, quelle 
que soit la méthode préconisée. Au 

cours des prises en charge, certains 
construiront un langage plus au 
moins efficient, d’autres acquerront 
un bagage minimum de langage 
verbal et la plupart développeront 
leur communication et apprendront 
à s’exprimer autrement que par 
des troubles du comportement.’’ 
Nous a déclaré Mr Khaled Brahimi, 
Doctorant en orthophonie.
‘’En somme, le rôle de l’orthophoniste 
est d’installer un mode de 
communication verbal ou alternatif 
à travers les différentes méthodes de 
prise en charge.’’ a-t-il ajouté
Au-delà de l’aspect académique, 
cette journée d’étude a également 
été l’occasion de mettre en lumière 
l’importance de l’acceptation de 
la différence et de la valorisation 
des compétences des personnes 
autistes. En encourageant une 
approche bienveillante et inclusive, 
l’association ‘’Errayane’’ a rappelé 
l’urgence de changer les mentalités et 
de promouvoir une société plus juste 
et plus inclusive pour tous.

Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression 

des fraudes commerciales ainsi 

que de la préservation de la 

santé publique, les services de 

la direction du commerce ainsi 

que les services vétérinaires de 
la commune d’El Bouni  ont 
effectué des sorties inopinées 
durant ces dernier jours  au 
niveau de plusieurs boucheries 
dans la commune d’El Bouni, 
où plus d’une dizaine de 
kilogrammes de viande rouge 
impropre à la consommation ont 

été saisis au niveau de plusieurs 
boucheries. Des prélèvements 
d’échantillons ont été effectués 
en vue de leur analyse, à l’issue 
desquels ils se sont avérés être 
de mauvaise qualité.  Cette 
quantité importantes étaient 
prête à être écoulées sur le 
marché sans le moindre souci 

de la part du commerçant quand 
aux risques majeurs qui peuvent 
se répercuter sur la santé des 
consommateurs.
Ainsi et en application de la 
réglementation, les services 
vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant la 
mauvaise qualité de la viande. 

La quantité saisie a été détruite 

conformément à la loi en 

vigueur. Les brigades de la DCP 

ont pris des mesures judiciaires 

adéquates en collaboration avec 

les services de sécurité afin de 
sanctionner les contrevenants. 

La Société nationale de 
commercialisation et de 
distribution de produits 

pétroliers Naftal a annoncé, que la 
distribution des produits pétroliers 
sera assurée sur l’ensemble de 
son réseau au quatre coins du 
pays, notamment dans la wilaya 
d’Annaba pendant la fête de l’Aïd 
El Adha. En effet, toute les stations 
de la wilaya d’Annaba seront 
ouvertes 24h/24 durant les jours 
de l’Aïd El-Adha pour fournir tous 
types de carburants et en quantités 
suffisantes. Le gaz butane, 
massivement utilisé durant cette 

fête d’Aïd El-Adha, sera également 
disponible à travers tous les points 
de vente de l’entreprise, réseau des 
stations-service y compris.

En prévision de 
la célébration de 
l’Aïd El-Adha ainsi 

que la fin des examens 
du BAC, période connue 
par la multiplication et 
l’augmentation du nombre 
d’accidents, notamment 
ceux de la route en 
raison des déplacements 
qu’effectuent nos 
concitoyens, la sûreté 
de wilaya a lancé une 
campagne d’information 
et de sensibilisation sur 
les risques et les dangers 
de la route au niveau des 
principaux axes routiers 
très fréquentés. En effet,   
cette campagne a pour 
but de faire prendre 
conscience les usagers de 
la route, notamment les 
chauffeurs des grandes 

lignes sur les dangers de 
la route qu’encourent ces 
derniers en effectuant 
de longs trajets, 
particulièrement à la 
veille de la fête de l’Aïd, 
où le trafic routier est très 
dense d’où la multiplicité 
des risques, ajouté à cela 
la fatigue, la somnolence, 
l’excès de vitesse ainsi 
que le non-respect du 
Code de la route.

L’Organisation 
Algérienne de 
Protection et 

d’Orientation du Consommateur 
et de son Environnement 
(APOCE) a lancé une campagne 
de sensibilisation sur la collecte 
des peaux de mouton durant 
l’Aïd El Adha. L’objectif est de 
collecter ces peaux, considérées 
comme une richesse 
économique, en les transférant 
vers les zones industrielles 
pour leur recyclage en produits 
tels que des chaussures 
et des sacs. L’association 
‘’APOCE’’ alerte les habitants 
sur les  graves conséquences 
environnementales au cas où ces 

peaux seraient jetées aux coins 
des cités. Leur décomposition 
est difficile, entraînant des 
dommages écologiques. La 
campagne, menée sous le 
slogan « Au lieu d’en faire 
une malédiction… Par notre 
conscience, faisons-en une 

bénédiction », encourage une 
gestion responsable des peaux.
Pour une conservation 
optimale, APOCE recommande 
d’écorcher l’animal 
correctement, sans laisser de 
viande ni de graisse, puis de 
saler la peau avec au moins 1 
kg de sel après l’avoir essuyée. 
La peau doit être conservée 
dans un endroit propre, loin des 
déchets, en attendant la collecte 
par les agents municipaux. En 
suivant ces recommandations, 
les citoyens peuvent 
contribuer à la protection de 
l’environnement et au soutien 
de l’économie nationale. Ainsi, 
une ressource souvent négligée 
peut devenir un atout précieux 
pour l’Algérie.

Sara Boueche
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Sous la supervision de 
la direction de l’action 
sociale et de la solidarité 

d’Annaba, des sorties 
nocturnes sont régulièrement 
organisées pour venir en 
aide aux personnes sans abri. 
Cette initiative est menée 
en étroite collaboration 
avec plusieurs partenaires 

locaux, notamment la 
direction de l’action sociale 
et de la solidarité, la sûreté 
nationale, la protection 
civile, la direction de la 
santé et de la population, 
l’établissement hospitalier 
spécialisé Aboubakr El 
Razi, l’APC, le Croissant-
Rouge Algérien, et les scouts 
musulmans algériens. Ces 

actions de solidarité, visent à 
offrir un soutien immédiat et 
approprié à chaque personne 
en fonction de ses besoins 
spécifiques. Les équipes 
sur le terrain fournissent 
des services variés allant 
de l’assistance médicale à 
l’hébergement temporaire, en 
passant par la distribution de 
nourriture et de vêtements.

S.Y

L a direction technique 
de l’Algérienne des 
eaux a récemment mis 

en service le puits artésien 
numéro 2 dans la zone de 

Guerbès. Cette initiative 
vise à améliorer et à assurer 
la continuité des services 
publics. Le nouveau puits est 
désormais opérationnel et 
approvisionne normalement 

les zones El Eulma et 
Echorfa.
Cette intervention technique 
cruciale permettra de  
satisfaire les besoins en eau 
potable des résidents de 

ces localités,  dans le but 
de garantir une distribution 
régulière et fiable d’eau 
potable, particulièrement en 
période de sécheresse ou de 
forte demande, selon l’ADE.

S.Y

ANNABA / SOCIAL 

Prise en Charge des personnes sans-abri 

ANNABA / ADE

Mise en service du puits artésien numéro 2 :
Amélioration de l’approvisionnement en eau 

pour El Eulma et Chorfa

Dans la continuité des 
activités des unités 
opérationnelles de 

la Sûreté , pour lutter contre 
le fléau des drogues et des 
psychotropes, la brigade 
régionale de lutte contre le 

trafic illicite de drogues à 
Annaba, a pu arrêter cette 
semaine un trafiquant 
de drogues dures. Cette 
affaire criminelle résulte de 
l’exploitation d’informations 
recueillies par la brigade, 
indiquant la présence d’une 

personne qui s’adonnait au 
trafic de la drogue dures dans 
plusieurs wilayas de l’est du 
pays. Les enquêtes ouvertes 
par les membres de la brigade, 
ont abouti à l’arrestation du 
suspect âgé de 36 ans, avec la 
saisie de 6.020  psychotropes 

de  08 mg de  la marque subitex 
et un téléphone portable.
Le suspect a été présenté par 
devant le procureur général près 
le tribunal de Drean , impliqué 
dans une affaire de possession 
illégale de  psychotropes en 
vue de leur vente.

BRIGADE  RÉGIONALE DE LUTTE CONTRE LE TRAFIC ILLICITE DE DROGUE À ANNABA

Plus de 6.000 psychotropes saisis

L es services de la 
commune d’El 
Bouni ont lancé une 

campagne de nettoyage au 

niveau des cimetières, en 

application du programme 

d’assainissement de la 
commune. Cette initiative 
fait partie des efforts continus 
en vue de l’amélioration 
de la propreté des rues et 
des cités d’El Bouni. Sous 
la supervision de plusieurs 
responsables locaux, et 

sous la conduite du Chef de 
la daïra et du président de 
l’APC des interventions ont 
été opérées les 13 et 14 juin 
2024.
Les opérations de nettoyage 
ont principalement ciblé 
le nouveau cimetière de 

Sidi Salem relevant de la 
commune d’El Bouni, où il 
a été procédé à l’élimination 
des herbes, des broussailles et 
des déchets pour l’accès aux 
visiteurs. L’environnement 
extérieur du cimetière a 
également été nettoyé. Cette 

campagne vise à sensibiliser 
les citoyens au respect de 
l’environnement au sein 
des cimetières, afin de 
maintenir ces lieux dédiés à 
la mémoire des défunts dans 
des conditions de propreté 
adéquates.

S.Y

ANNABA / EL BOUNI

Campagne de nettoyage des cimetières

A quelques jours de 
l’Aid El Adha, le 
décor est planté et 

Les vendeurs proposent toutes 
sortes de produits, en rapport 
avec le rituel du sacrifice. En 
effet, une occasion propice 
aux commerces occasionnels 
qui poussent comme des 
champignons. Les rues et les 
ruelles  sont déjà investies 
par des jeunes et des moins 

jeunes, spécialisés dans la 
vente des accessoires de l’Aïd 
El-Adha qui proposent divers 
outillages et accessoires de 
boucherie destinés au sacrifice 
du mouton. Curieusement la 
fièvre des achats d’accessoire 
de boucherie de vaisselle 
est  montée d’un cran. Un 
véritable rush est observé 
sur les magasins et sur les 
étals. Les mères et les pères 
de familles achètent tout est 

n’importe quoi : bassine, 
couteaux, hache, sacs 
poubelle, toile ciré, charbon. 
Ces achats s’accompagnent 
par un passage obligé vers les 
commerces de vaisselle, pris 
d’assaut, eux aussi. D’autres 
ménages ont investi les 
grandes superettes et les hyper 
marchés pour commencer à 
faire les achats de première 
nécessité pour les jours fériés. 

Imen.B

ANNABA / AID EL ADHA

Rush sur les marchés et les commerces : 
Boom du commerce des accessoires de l’Aïd El Adha

Sihem Ferdjallah



GueRRe eN uKRAINe : 

le plan des Etats-Unis pour isoler l’économie de guerre russe du 
soutien chinois

Au Pérou, le Congrès conservateur veut brider 
le pouvoir judiciaire

De nouvelles sanctions 
américaines 
cherchent à priver 

la Russie des financements 
et des mécanismes de 
contournement lui permettant 
− avec l’aide de la Chine 
− d’avoir accès à des 
équipements cruciaux pour 
sa guerre en Ukraine, . selon 
le monde fr  
La Bourse de Moscou a 
interrompu, jeudi 13 juin, les 
transactions en dollars et en 
euros. C’est la conséquence 
immédiate de la série de 
sanctions prises par les 
Etats-Unis à la veille de la 
réunion du G7, pour étouffer 
l’économie de guerre russe. 
Les Etats-Unis ont menacé de 
couper d’accès au dollar tous 
ceux qui passeraient par la 

Bourse de Moscou, accusée 
de permettre le financement 
par des capitaux étrangers du 
complexe militaro-industriel 
russe.
« En raison de l’introduction 

de mesures restrictives 
par les Etats-Unis contre 
le Moscow Exchange 
Group, les transactions 
boursières et les règlements 
d’instruments livrables en 

dollars américains et en 
euros sont suspendus », a 
déclaré la Banque centrale 
de la fédération de Russie. 
Les échanges doivent 
désormais se dérouler de gré 
à gré, comme c’est déjà le 
cas pour environ 60 % des 
transactions.
« Imaginez une ville 
médiévale où le marché 
central serait fermé. Il y aurait 
toujours des agriculteurs 
qui voudraient vendre de la 
nourriture et des villageois 
qui voudraient en acheter. Il 
leur suffirait de se retrouver 
dans certains coins de la 
ville, a expliqué au Financial 
Times Janis Kluge, chercheur 
à l’Institut allemand des 
affaires internationales et de 
sécurité. C’est ce qui va se 

passer en Russie. »
Couper Moscou de la Chine
Selon l’agence Bloomberg, 
la question est de savoir si 
et comment les transactions 
en yuans, la monnaie 
chinoise, qui représentent 
désormais plus de la moitié 
des échanges de devises 
étrangères de la Russie, 
pourraient être affectées. 
Les banques chinoises sont 
susceptibles d’abandonner 
progressivement leur 
coopération avec la chambre 
de compensation nationale 
russe sous la pression des 
Etats-Unis. C’est là le cœur 
du sujet. Ces sanctions visent 
avant tout à couper Moscou 
de la Chine, accusée de 
faciliter l’effort de guerre de 
Vladimir Poutine.

Les propositions de lois 
déposées comportent 
une amnistie pour les 

crimes contre l’humanité, qui 
semble faite sur mesure pour 
l’ancien président Alberto 
Fujimori, accusé de massacres 
commis pendant sa présidence 
selon le monde fr. 
« Cette semaine, le Congrès 
péruvien prétend en finir avec 
la démocratie » : c’est par 
ces mots très forts que Marco 
Sifuentes, conducteur du 
podcast très suivi La Encerrona, 
a commencé son programme 

lundi 10 juin. Il n’est pas le seul 
à exprimer de telles craintes. 
Plusieurs organismes nationaux 
et internationaux, notamment 
la Commission interaméricaine 
des droits humains, s’inquiètent 
d’un possible « affaiblissement 
de l’Etat de droit au Pérou » 
alors que le Congrès, dominé 
par les conservateurs, mène 
une véritable offensive pour 
faire passer plusieurs réformes 
qui pourraient porter atteinte à 
l’équilibre des pouvoirs.
Il s’agit de propositions 
centrées notamment sur le 

système judiciaire et électoral, 
ainsi qu’une amnistie pour les 
crimes contre l’humanité. Une 
loi qui semble faite sur mesure 
pour l’ancien président Alberto 
Fujimori (1990-2000), accusé 
de massacres commis pendant 
sa présidence.
Ajouter à vos sélections 
L’un des projets de loi qui fait 
le plus polémique, et qui a été 
présenté par l’un des partis 
conservateurs, supprimerait 
le Conseil national de justice 
(JNJ), un rouage clé du système 
démocratique, et modifierait 

les processus de nomination 
des juges, des procureurs 
ainsi que des responsables 
de l’organisme chargé de 
l’organisation des élections.
« Risque de politisation de la 
justice »
Si cette loi est adoptée, 
ces derniers seront choisis 
directement par le nouveau 
Sénat, qui sera instauré pour 
la première fois après trente 
ans d’absence, en 2026. Le 
Congrès, doté actuellement 
d’une seule chambre, a décidé 
en mars la création d’une 

chambre haute, et cela sans 
consulter les Péruviens, alors 
que ceux-ci avaient choisi 
par référendum, en 2018, la 
création du JNJ et refusé le 
retour du bicamérisme.
« Il existe un risque de 
politisation de la justice. C’est 
comme si les joueurs d’un 
match choisissaient eux-mêmes 
leur arbitre », explique Maria 
Milagros Socorro Campos 
Ramos, professeure en sciences 
politiques à l’Université 
pontificale catholique du Pérou.

Les 6 000 délégués 
réunis à Bonn se 
sont contentés de 

réitérer leurs positions sur 
les questions litigieuses, 
notamment les financements 
du Nord à destination du Sud 
et les nouveaux plans sur le 
climat selon le monde fr.  
Peu d’avancées pour 
beaucoup de frustration, de 
colère et de déception. Les 
négociateurs et observateurs 
ont quitté Bonn (Allemagne), 
jeudi 13 juin, la mine sombre, 
après dix jours de pourparlers 
climatiques empoisonnés par 

des questions financières 
opposant pays du Nord et 
du Sud. « Les négociateurs 
n’agissent pas comment si 
nous étions dans une crise 
climatique : ils se montrent 
du doigt et disent “votre 
côté du canot de sauvetage 
est en train de couler”, sans 
comprendre que l’on est tous 
sur le même bateau », regrette 
Alden Meyer, expert au sein 
du think tank E3G et vétéran 
des négociations climatiques.
Le travail des 6 000 délégués, 
lors de ces négociations 
intermédiaires techniques 

– sans ministres ou chefs 
d’Etat –, était de préparer 
la prochaine conférence 
mondiale sur le climat, la 
COP29, qui aura lieu à Bakou 
(Azerbaïdjan), en novembre. 
Avec un dossier central et 
ultrasensible : avancer sur 
un nouvel objectif mondial 
en matière de financement 
climatique, que les pays 
doivent adopter à la COP. Il 
est censé remplacer, à partir 
de 2025, la somme des 100 
milliards de dollars par an (93 
milliards d’euros) que les pays 
développés s’étaient engagés 

à mobiliser à destination de 
ceux en développement – un 
objectif atteint en 2022, avec 
deux ans de retard.
Les négociateurs sont 
parvenus à un document de 
travail informel de 35 pages 
contenant encore toutes les 
options, les pays s’étant 
contentés de réitérer leurs 
positions sur les questions les 
plus litigieuses. Le principal 
point d’achoppement 
réside dans le montant de 
cette nouvelle enveloppe. 
L’Inde, le groupe arabe 
et le groupe Afrique ont 

proposé entre 1 000 et 1 
300 milliards de dollars par 
an entre 2025 et 2030, des 
sommes rejetées par les pays 
développés. « Nous n’avons 
rien entendu de leur part 
sur leur vision du quantum 
[montant] », a regretté le 
négociateur égyptien, lors 
d’échanges tendus mardi. La 
représentante de l’Australie 
a répondu que ce montant est 
« l’étoile au sommet du sapin 
de Noël » et ne devrait être 
décidé qu’une fois fixée la 
structure de l’objectif.
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les négociations climatiques pour préparer la COP29 piétinent, 
empoisonnées par les questions financières



La Hongrie condamnée par la justice européenne à une amende 
historique pour sa politique migratoire

Le Niger durcit une loi réprimant la diffusion numérique de données 
« troublant l’ordre public »

En Arménie, Pachinian inflexible face au mouvement de 
contestation

La Cour de justice de 
l’Union européenne 
reproche à Budapest 

de s’être « soustraite de 
manière systématique et 
délibérée » à la politique 
européenne d’asile selon le 
monde fr.  
Jamais la Cour de justice de 
l’Union européenne (CJUE) 
n’avait infligé une amende 
aussi lourde à un Etat 
membre. Jeudi 13 juin, la 
Hongrie du premier ministre 
nationaliste Viktor Orban a 
été condamnée à verser 200 
millions d’euros d’amende à 

la Commission européenne 
et un million d’euros 
d’astreinte supplémentaire 
par jour tant qu’elle 
refusera d’appliquer un arrêt 
précédent prononcé en 2020 
par la même Cour, et qui 
appelait ce pays d’Europe 
centrale à restaurer un droit 
d’asile effectif sur son 
territoire.
Dans un arrêt 
particulièrement sévère, 
les juges de Luxembourg 
reprochent à la Hongrie de 
s’être « soustraite de manière 
systématique et délibérée 

» à la politique européenne 
d’asile, ce qui constitue « 
une violation du droit d’une 
gravité exceptionnelle ». 
Dans le collimateur des 
juges figure notamment 
une loi hongroise de 2016 
qui interdit aux migrants 
de déposer une demande 
d’asile s’ils n’ont pas obtenu 
d’abord l’autorisation des 
ambassades en Serbie ou en 
Ukraine avant de pouvoir 
rentrer sur le territoire 
hongrois.
Bien que jugée contraire au 
droit européen en 2020, cette 

procédure ultra-restrictive 
est toujours en place. Elle 
a mené à une disparition 
quasiment complète du 
droit d’asile en Hongrie, 
avec seulement vingt-huit 
demandes déposées sur 
l’ensemble de l’année 2023. 
Et elle pousse les dizaines 
de milliers de migrants 
qui traversent toujours la 
Hongrie en arrivant depuis 
la route des Balkans à se 
rendre le plus vite possible 
vers l’Autriche voisine pour 
y déposer leur demande.
Longue liste de contentieux

« Ce comportement de la 
Hongrie a pour effet de 
transférer aux autres Etats 
membres la responsabilité 
qui lui incombe, y compris sur 
le plan financier (…) et porte 
une atteinte extrêmement 
grave au principe de 
solidarité et de partage 
équitable de responsabilités 
entre les Etats membres », 
fustigent d’ailleurs les juges 
dans leur arrêt. La Hongrie 
avait expliqué son refus 
d’appliquer l’arrêt de 2020 
en prétextant

Selon le ministre de la 
justice, les journalistes 
« doivent s’abstenir de 

diffuser des données de nature 
à porter atteinte à l’unité 
nationale », sous peine d’être 
poursuivis « sans faiblesse 
ni complaisance », selon le 
monde fr. 
Abdourahamane Tiani, le 
chef du régime militaire issu 
d’un coup d’Etat au Niger, a 
durci par ordonnance une loi 
réprimant notamment « la 
diffusion » numérique « de 
données de nature à troubler 
l’ordre public », a annoncé 
le ministre de la justice, 
mercredi 12 juin, dans un 

communiqué.
Le général « a signé le 7 juin 
» une « ordonnance (…) 
modifiant » une loi relative 
« aux délits de diffamation, 
d’injures et de diffusion de 
données de nature à troubler 
l’ordre public ou à porter 
atteinte à la dignité humaine 
lorsque ces infractions sont 
commises par un moyen de 
communication électronique 
», a écrit Alio Daouda dans 
un document lu à la télévision 
nationale, Télé Sahel.
La modification de cette loi 
de 2019 par le général Tiani 
prévoit désormais « une peine 
de prison de deux à cinq ans et 

une amende de 2 à 5 millions 
[de francs CFA, soit entre 3 
000 et 7 600 euros] » en cas 
de « diffusion de données de 
nature à troubler l’ordre public 
ou à porter atteinte à la dignité 
humaine », a-t-il indiqué. Elle 
inscrit également « une peine 
d’emprisonnement d’un à 
trois ans et une amende de 1 
à 5 millions [de francs CFA ; 
de 1 524 euros à 7 620 euros] 
pour toute personne reconnue 
coupable de diffamation ou 
d’injures par un moyen de 
communication électronique 
», a-t-il ajouté.
Le régime militaire reproche 
au précédent pouvoir, civil, 

d’avoir modifié cette loi en 
juillet 2022 en « supprimant 
les peines d’emprisonnement 
», les « remplaçant par des 
simples peines d’amende », a 
expliqué le ministre. Il affirme 
que la décision du général 
Tiani a été prise pour « rétablir 
l’équilibre entre la liberté 
d’expression et la protection 
des droits individuels ».
M. Daouda « en appelle à la 
vigilance et à la responsabilité 
dans l’utilisation des 
médias et des plates-formes 
numériques ». Il affirme que « 
les citoyens, les journalistes, 
les professionnels de la 
communication doivent 

respecter les droits de chacun 
» et « s’abstenir de diffuser 
des données de nature à porter 
atteinte à l’unité nationale ». 
« Des instructions fermes ont 
été données aux procureurs de 
la République pour poursuivre 
sans faiblesse ni complaisance 
tout auteur de ce genre d’acte 
», a-t-il conclu.
En septembre et octobre 2023, 
la journaliste nigérienne 
Samira Sabou a été interpellée 
et détenue au secret, avant 
d’être remise en liberté 
provisoire et poursuivie 
notamment pour diffusion de 
données de nature à troubler 
l’ordre public.

Des milliers de 
personnes réclament 
la démission du 

premier ministre. Son 
entourage y voit la main de la 
Russie, soucieuse de garder 
son influence dans ce pays du 
Caucase selon le monde fr.  
Des milliers de personnes 
ont de nouveau manifesté, 
mercredi 12 juin à Erevan, 
en Arménie, pour exiger 
la démission du premier 
ministre, Nikol Pachinian. Une 
quarantaine de manifestants 
ont été arrêtés pour « avoir 
désobéi aux demandes 
légitimes de la police » et des 
dizaines ont été blessés après 
que la police a fait usage de 
grenades assourdissantes. Le 

mouvement de protestation a 
commencé en avril, lorsque 
le chef du gouvernement 
a accepté de rétrocéder à 
l’Azerbaïdjan quatre zones 
frontalières de la région de 
Tavouch, dans le cadre d’un 
accord controversé entre les 
deux anciennes républiques 
soviétiques sur la démarcation 
de leur frontière commune, 
considéré comme un préalable 
à un accord de paix plus 
global.
Le 9 mai, quelque 40 000 
personnes avaient manifesté à 
Erevan, soit le rassemblement 
le plus important depuis la 
« révolution de velours », 
en 2018, qui avait amené 
Nikol Pachinian au pouvoir. 

Mais, depuis, le nombre de 
manifestants a décru : le 9 juin, 
ils n’étaient plus que 20 000 
devant le Parlement. Plusieurs 
analystes y voient le signe que 
le mouvement est dans une 
« impasse » et condamné à 
s’éteindre progressivement.
Le leader des manifestations a 
un profil inhabituel : il s’agit 
d’un archevêque, Bagrat 
Galstanian, issu de la région 
du Tavouch. Le prélat, qui 
appelle à une « campagne 
nationale de désobéissance 
», dénonce « un processus de 
démarcation illégal » et des 
concessions « unilatérales 
». « A terme, c’est toute 
l’Arménie qui est menacée 
», expliquait-il au Monde en 

avril. L’ecclésiastique, qui 
défile en soutane et grande 
croix autour du cou, assurait 
également que le mouvement 

n’était « pas religieux », 
tout en revendiquant comme 
principal slogan : « Arménien, 
Arménie, Patrie, Dieu. »
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CHINe :
Nouveau krach immobilier en vue, la croissance de 

l’économie risque de décevoir

Un an et demi après la n an et demi après la 
levée des restrictions levée des restrictions 
sanitaires en Chine, un sanitaires en Chine, un 

nouveau krach immobilier se nouveau krach immobilier se 
profile à l'horizon. L'économie profile à l'horizon. L'économie 
du pays tourne au ralenti et le du pays tourne au ralenti et le 
chômage des jeunes atteint des chômage des jeunes atteint des 
sommets.sommets.
Rues désertes et tours Rues désertes et tours 
résidentielles à moitié vides à résidentielles à moitié vides à 
perte de vue : à Tianjin dans perte de vue : à Tianjin dans 
le nord de la Chine, la crise le nord de la Chine, la crise 
de l'immobilier a accouché de l'immobilier a accouché 
de quartiers quasi-fantômes de quartiers quasi-fantômes 
sur fond de chômage dans la sur fond de chômage dans la 
deuxième économie mondiale. deuxième économie mondiale. 
Un an et demi après la levée Un an et demi après la levée 
des restrictions sanitaires qui des restrictions sanitaires qui 
pénalisaient l'activité, le marché pénalisaient l'activité, le marché 
immobilier est un frein à la immobilier est un frein à la 
reprise. Ce secteur a longtemps reprise. Ce secteur a longtemps 
représenté au sens large un quart représenté au sens large un quart 
du PIB chinois et servait de du PIB chinois et servait de 
moteur à bien d'autres domaines. moteur à bien d'autres domaines. 
Il est désormais moribond Il est désormais moribond 
alors que l'économie tourne alors que l'économie tourne 
au ralenti, ce qui se traduit par au ralenti, ce qui se traduit par 
des logements inachevés et une des logements inachevés et une 
défiance à l'égard de nombreux défiance à l'égard de nombreux 
promoteurs au bord de la faillite.promoteurs au bord de la faillite.
Comme de nombreux Chinois, Comme de nombreux Chinois, 
Wang Dongmei et sa fille ont Wang Dongmei et sa fille ont 
acheté un logement en 2016. acheté un logement en 2016. 
Leur bien, situé à proximité Leur bien, situé à proximité 
d'une voie piétonne au bord d'une d'une voie piétonne au bord d'une 
rivière, valait à l'époque 870 000 rivière, valait à l'époque 870 000 
yuans (111 000 euros actuels). Il yuans (111 000 euros actuels). Il 
a depuis perdu plus de 30% de a depuis perdu plus de 30% de 

sa valeur, explique cette retraitée sa valeur, explique cette retraitée 
rencontrée par l'AFP à Tianjin, rencontrée par l'AFP à Tianjin, 
grande ville portuaire située à 30 grande ville portuaire située à 30 
minutes en train de Pékin. «Nous minutes en train de Pékin. «Nous 
voulons le vendre», soupire voulons le vendre», soupire 
Mme Wang, désabusée de voir Mme Wang, désabusée de voir 
que les prix du marché sont «au que les prix du marché sont «au 
plus bas depuis 10 ans».plus bas depuis 10 ans».
Chute des prix du mètre carréChute des prix du mètre carré
L'achat d'un bien a longtemps L'achat d'un bien a longtemps 
été perçu par les Chinois comme été perçu par les Chinois comme 
un investissement sûr. La crise un investissement sûr. La crise 
de l'immobilier a tout remis en de l'immobilier a tout remis en 
question et la chute des prix du question et la chute des prix du 
mètre carré est un coup dur pour mètre carré est un coup dur pour 
le portefeuille des ménages. le portefeuille des ménages. 
La Chine a multiplié depuis La Chine a multiplié depuis 
l'an dernier les mesures pour l'an dernier les mesures pour 
tenter de relancer son secteur tenter de relancer son secteur 
immobilier. En mai, elle a aussi immobilier. En mai, elle a aussi 
réduit l'apport minimum pour les réduit l'apport minimum pour les 
primo-accédants et proposé le primo-accédants et proposé le 
rachat de logements inoccupés rachat de logements inoccupés 
par les collectivités locales.par les collectivités locales.
Avec des résultats mitigés. Un Avec des résultats mitigés. Un 
sursaut du marché semble se sursaut du marché semble se 
dessiner, selon Zhao Xin, un dessiner, selon Zhao Xin, un 
agent immobilier de Tianjin, qui agent immobilier de Tianjin, qui 
renseigne des acheteurs potentiels renseigne des acheteurs potentiels 
dans un complexe résidentiel dans un complexe résidentiel 
encore en construction. Mais encore en construction. Mais 
«dire qu'on retrouvera le même «dire qu'on retrouvera le même 
niveau» de ventes qu'avant la niveau» de ventes qu'avant la 
crise «n'est pas réaliste», estime-crise «n'est pas réaliste», estime-
t-il, face à la volonté du pouvoir t-il, face à la volonté du pouvoir 
de dégonfler une bulle qui a de dégonfler une bulle qui a 
fait exploser l'endettement de fait exploser l'endettement de 
nombre de promoteurs privés. nombre de promoteurs privés. 

Certains se battent désormais Certains se battent désormais 
pour leur survie, à l'image pour leur survie, à l'image 
d'Evergrande dont les déboires d'Evergrande dont les déboires 
font régulièrement les titres.font régulièrement les titres.
Un marché du travail dépriméUn marché du travail déprimé
Le prix des logements neufs Le prix des logements neufs 
devrait encore fondre cette année devrait encore fondre cette année 
de 15 à 20%, prévient l'agence de 15 à 20%, prévient l'agence 
de notation Fitch. L'économie de notation Fitch. L'économie 
figurera en bonne place des figurera en bonne place des 
discussions du Parti communiste discussions du Parti communiste 
en juillet lors d'une importante en juillet lors d'une importante 
réunion durant laquelle des réunion durant laquelle des 
mesures pour l'immobilier mesures pour l'immobilier 
sont attendues, selon nombre sont attendues, selon nombre 
d'analystes. L'emploi des jeunes d'analystes. L'emploi des jeunes 
sera aussi un thème central, sera aussi un thème central, 
pressent Harry Murphy Cruise, pressent Harry Murphy Cruise, 
économiste pour le cabinet économiste pour le cabinet 
Moody's Analytics. Le président Moody's Analytics. Le président 
Xi Jinping a appelé en mai à Xi Jinping a appelé en mai à 
faire du chômage des jeunes faire du chômage des jeunes 
la «priorité absolue». Le taux la «priorité absolue». Le taux 
avait atteint l'an dernier des avait atteint l'an dernier des 
sommets, avant que les autorités sommets, avant que les autorités 
ne suspendent la publication ne suspendent la publication 
des chiffres, officiellement pour des chiffres, officiellement pour 
revoir leur méthodologie.revoir leur méthodologie.
Une certaine morosité était Une certaine morosité était 
perceptible à Shanghai lors d'un perceptible à Shanghai lors d'un 
récent salon de l'emploi. «Le récent salon de l'emploi. «Le 
marché du travail est déprimé», marché du travail est déprimé», 
se lamente Wu Jiawen, 25 ans, se lamente Wu Jiawen, 25 ans, 
diplômée depuis décembre et diplômée depuis décembre et 
«inquiète» de n'avoir toujours pas «inquiète» de n'avoir toujours pas 
trouvé d'emploi. Ce mois-ci, 11,8 trouvé d'emploi. Ce mois-ci, 11,8 
millions d'étudiants quitteront millions d'étudiants quitteront 
l'université et viendront s'ajouter l'université et viendront s'ajouter 

à la concurrence. Le problème à la concurrence. Le problème 
de l'emploi en Chine est bien de l'emploi en Chine est bien 
plus profond. Des secteurs plus profond. Des secteurs 
dynamiques, comme celui de dynamiques, comme celui de 
l'internet qui s'est développé l'internet qui s'est développé 
à vitesse grand V faute de à vitesse grand V faute de 
réglementation stricte, sont réglementation stricte, sont 
désormais davantage encadrés. désormais davantage encadrés. 
Résultat : d'importants viviers Résultat : d'importants viviers 
d'emploi dégraissent sur fond de d'emploi dégraissent sur fond de 
baisse de la rentabilité, dont les baisse de la rentabilité, dont les 
géants du numérique Alibaba, géants du numérique Alibaba, 
Tencent ou ByteDance.Tencent ou ByteDance.

Une croissance molleUne croissance molle
Même le secteur de la finance Même le secteur de la finance 
n'échappe pas à cette tendance, n'échappe pas à cette tendance, 
alors que les salaires y sont alors que les salaires y sont 
pourtant plus bas qu'il y a 10 pourtant plus bas qu'il y a 10 
ans, selon un ancien banquier ans, selon un ancien banquier 
prénommé Wang, qui ne souhaite prénommé Wang, qui ne souhaite 
pas donner son identité complète pas donner son identité complète 
par peur de représailles. De leur par peur de représailles. De leur 
côté, les exportations se heurtent côté, les exportations se heurtent 

aux tensions géopolitiques aux tensions géopolitiques 
entre Pékin et Washington et entre Pékin et Washington et 
à la volonté de certains pays à la volonté de certains pays 
de diversifier leur chaîne de de diversifier leur chaîne de 
production. Ce secteur est production. Ce secteur est 
historiquement un important historiquement un important 
levier de croissance pour la levier de croissance pour la 
Chine et sa performance a un Chine et sa performance a un 
impact direct sur l'emploi pour impact direct sur l'emploi pour 
des milliers d'entreprises.des milliers d'entreprises.
«On va sans doute devoir passer «On va sans doute devoir passer 
par une récession» avant de par une récession» avant de 
rebondir, estime, pessimiste, rebondir, estime, pessimiste, 
Guan, patron d'une entreprise Guan, patron d'une entreprise 
qui fabrique du plastique. Le qui fabrique du plastique. Le 
gouvernement chinois vise gouvernement chinois vise 
environ 5% de croissance environ 5% de croissance 
cette année. Ce taux ferait cette année. Ce taux ferait 
rêver nombre de pays, mais il rêver nombre de pays, mais il 
reste pour la Chine bien loin reste pour la Chine bien loin 
de l'expansion fulgurante qui de l'expansion fulgurante qui 
l'a propulsée ces dernières l'a propulsée ces dernières 
décennies vers les sommets de décennies vers les sommets de 
l'économie mondiale.l'économie mondiale.

AutomoBILe :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au triphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir au plaisir de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

SCIeNCeS :
Une découverte passionnante : des scientifiques découvrent 

une nouvelle planète potentiellement habitable

Surnomée "Gliese 12 b", urnomée "Gliese 12 b", 
cette nouvelle planète cette nouvelle planète 
pourrait abriter de l'eau, pourrait abriter de l'eau, 

estime une équipe de chercheurs estime une équipe de chercheurs 
de l'Université de Warwick de l'Université de Warwick 
en Angleterre, et donc être en Angleterre, et donc être 
potentiellement habitable.potentiellement habitable.
Une nouvelle planète habitable? Une nouvelle planète habitable? 
En collaboration avec l'Agence En collaboration avec l'Agence 
spatiale américaine (Nasa) et spatiale américaine (Nasa) et 
l'Agence spatiale européenne l'Agence spatiale européenne 
(ESA), des scientifiques de (ESA), des scientifiques de 
l'Université de Warwick en l'Université de Warwick en 
Angleterre ont confirmé Angleterre ont confirmé 
l'existence d'une nouvelle planète l'existence d'une nouvelle planète 
potentiellement habitable, dans potentiellement habitable, dans 
une étude publiée le jeudi 23 une étude publiée le jeudi 23 
mai.mai.
Baptisée "Gliese 12 b", cette Baptisée "Gliese 12 b", cette 
exoplanète est située en dehors exoplanète est située en dehors 
de notre système solaire à de notre système solaire à 
plus de 40 années-lumière. plus de 40 années-lumière. 
Il s'agit de l'une des rares Il s'agit de l'une des rares 
planètes rocheuses connues planètes rocheuses connues 
où les humains pourraient où les humains pourraient 
théoriquement survivre, indique théoriquement survivre, indique 
la radio britannique BBC."Il la radio britannique BBC."Il 
s'agit d'une découverte vraiment s'agit d'une découverte vraiment 
passionnante qui facilitera nos passionnante qui facilitera nos 
recherches sur des planètes recherches sur des planètes 

similaires à la Terre dans similaires à la Terre dans 
notre galaxie", s'est réjoui notre galaxie", s'est réjoui 
l'astrophysicien Thomas Wilson l'astrophysicien Thomas Wilson 
à la BBC.à la BBC.

Une température de 42°CUne température de 42°C
Selon les scientifiques, la Selon les scientifiques, la 
nouvelle exoplanète Gliese 12 nouvelle exoplanète Gliese 12 
b orbite autour d’une étoile b orbite autour d’une étoile 
naine rouge froide située dans naine rouge froide située dans 
la constellation des Poissons. la constellation des Poissons. 
Cette étoile fait environ 27% de Cette étoile fait environ 27% de 
la taille de notre soleil et 60% de la taille de notre soleil et 60% de 
sa température.sa température.
Si la planète Gliese 12 Si la planète Gliese 12 
b est considérée comme b est considérée comme 
potentiellement habitable, c'est potentiellement habitable, c'est 
parce qu'elle réunit un certain parce qu'elle réunit un certain 
nombre de critères. En plus nombre de critères. En plus 
d'être en orbite autour de son d'être en orbite autour de son 
étoile, comme la Terre autour du étoile, comme la Terre autour du 
Soleil, Gliese 12b se situe à une Soleil, Gliese 12b se situe à une 
distance suffisante pour que de distance suffisante pour que de 
l'eau existe à l'état liquide.l'eau existe à l'état liquide.
En partant de l’hypothèse En partant de l’hypothèse 
que l'exoplanète n’a pas que l'exoplanète n’a pas 
d’atmosphère, les scientifiques d’atmosphère, les scientifiques 
ont calculé que sa température ont calculé que sa température 
de surface était d’environ 42°C. de surface était d’environ 42°C. 
Une température qui, selon la Une température qui, selon la 
BBC, équivaut à celle enregistrée BBC, équivaut à celle enregistrée 

au Royaume-Uni durant l'été au Royaume-Uni durant l'été 
2022. En effet, une fois qu'on 2022. En effet, une fois qu'on 
identifie la température de la identifie la température de la 
surface d'une planète, il est alors surface d'une planète, il est alors 
plus simple de déterminer si elle plus simple de déterminer si elle 
abrite les ressources nécessaires abrite les ressources nécessaires 
à la vie telles que l'eau.à la vie telles que l'eau.
Pour confirmer l'existence de la Pour confirmer l'existence de la 
planète Gliese 12 b, l'équipe de planète Gliese 12 b, l'équipe de 
chercheurs a analysé les données chercheurs a analysé les données 
des satellites de la Nasa et de des satellites de la Nasa et de 
l'ESA sur sa taille, sa température l'ESA sur sa taille, sa température 
et sa distance par rapport à la et sa distance par rapport à la 
Terre.Terre.
"Ce qui est passionnant, c'est que "Ce qui est passionnant, c'est que 
cette planète est la planète la plus cette planète est la planète la plus 
proche de la Terre, en termes proche de la Terre, en termes 
de taille et de température, que de taille et de température, que 
nous connaissions", a déclaré nous connaissions", a déclaré 
l'astrophysicien Thomas Wilson l'astrophysicien Thomas Wilson 
à la BBC.à la BBC.
Un voyage spatial de 225.000 Un voyage spatial de 225.000 

ansans
À l'heure actuelle, les scientifiques À l'heure actuelle, les scientifiques 
ignorent la composition exacte ignorent la composition exacte 
de l’atmosphère de cette planète, de l’atmosphère de cette planète, 
bien que la somme de certains bien que la somme de certains 
paramètres semble indiquer la paramètres semble indiquer la 
présence d'eau.présence d'eau.
Mais au risque d'en décevoir Mais au risque d'en décevoir 

plus d'un, la planète Gliese plus d'un, la planète Gliese 
12 b se trouve à 12 parsecs, 12 b se trouve à 12 parsecs, 
a indiqué l'astrophysicienne a indiqué l'astrophysicienne 
Larissa Palethorpe à la chaîne Larissa Palethorpe à la chaîne 
de télévision américaine CNN. de télévision américaine CNN. 
Autrement dit, il faudrait environ Autrement dit, il faudrait environ 
225.000 ans pour espérer 225.000 ans pour espérer 
l'atteindre à bord des fusées l'atteindre à bord des fusées 
spatiales que nous connaissons spatiales que nous connaissons 
actuellement.actuellement.
Concernant la prochaine étape, Concernant la prochaine étape, 
les scientifiques espèrent utiliser les scientifiques espèrent utiliser 
le télescope spatial James Webb le télescope spatial James Webb 
pour effectuer une analyse pour effectuer une analyse 
spectroscopique. Cette méthode spectroscopique. Cette méthode 
consiste à capter la lumière consiste à capter la lumière 

des étoiles qui brille à travers des étoiles qui brille à travers 
l’atmosphère d’une exoplanète l’atmosphère d’une exoplanète 
et à observer quelles longueurs et à observer quelles longueurs 
d’onde sont absorbées par d’onde sont absorbées par 
certaines molécules. De cette certaines molécules. De cette 
façon, les scientifiques pourraient façon, les scientifiques pourraient 
en apprendre davantage sur la en apprendre davantage sur la 
composition de l’atmosphère.composition de l’atmosphère.
"Cette planète nous apprendra "Cette planète nous apprendra 
en particulier comment la Terre en particulier comment la Terre 
est devenue habitable", a confié est devenue habitable", a confié 
Larissa Palethorpe à CNN, Larissa Palethorpe à CNN, 
"[et] nous indiquera les voies "[et] nous indiquera les voies 
d'habitabilité que les planètes d'habitabilité que les planètes 
empruntent au cours de leur empruntent au cours de leur 
développement".développement".
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SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

La Saudi Pro League fait une proposition 
en or à Virgil van Dijk

Accord verbal entre l’OM et Brighton pour Roberto 
De Zerbi !

Le Real Madrid a trouvé un accord avec un grand talent 
argentin

eQuIPe NAtIoNALe:

Atal et Aït-Nouri loin des attentes, un sérieux
 problème à résoudre

uNAF:

Walid Sadi participera à la réunion du Comex à Tunis

LIGue 1 moBILIS:

Le choc MCEB-ESBA pour le maintien et le CSC à un point 
de la LDC

Pour le 2e stage de suite des our le 2e stage de suite des 
Verts sous les commandes Verts sous les commandes 
de Vladimir Petkovic, un de Vladimir Petkovic, un 

problème au niveau des latéraux problème au niveau des latéraux 
s’est manifesté. Cela oblige le staff s’est manifesté. Cela oblige le staff 
technique à l’ inscrire dans sa liste technique à l’inscrire dans sa liste 
des priorités.des priorités.
Si en mars dernier la panne a été Si en mars dernier la panne a été 
enregistrée sur le côté droit, en enregistrée sur le côté droit, en 
présence d’un Atal encore perturbé présence d’un Atal encore perturbé 
par ce qu’ il venait d’endurer en par ce qu’il venait d’endurer en 
club et son transfert un peu forcé club et son transfert un peu forcé 
vers la Turque,  au moment où Aït-vers la Turque,  au moment où Aït-
Nouri s’est plutôt bien comporté Nouri s’est plutôt bien comporté 
surtout lorsqu’ il obtient la liberté surtout lorsqu’il obtient la liberté 
sur son couloir gauche. 3 mois sur son couloir gauche. 3 mois 
après, la donne a changé vers le après, la donne a changé vers le 
négatif et aucune amélioration n’a négatif et aucune amélioration n’a 
été enregistrée, certains pensent été enregistrée, certains pensent 
même que c’est l’une des raisons même que c’est l’une des raisons 
du malaise qui a secoué l’attaque, du malaise qui a secoué l’attaque, 
incapable d’être dangereuse pendant incapable d’être dangereuse pendant 
les 3 premières mi-temps de la les 3 premières mi-temps de la 

dernière fenêtre de juin.dernière fenêtre de juin.
Pourtant, il n’y a pas si longtemps on Pourtant, il n’y a pas si longtemps on 
présentait le duo de latéraux comme présentait le duo de latéraux comme 
l’un des meilleurs des équipes l’un des meilleurs des équipes 
africaines actuellement. Atal n’est africaines actuellement. Atal n’est 
plus à présenter, alors qu’Aït-Nouri plus à présenter, alors qu’Aït-Nouri 
excelle dans des rôles multiples dans excelle dans des rôles multiples dans 
le championnat anglais, certes le le championnat anglais, certes le 
premier cité a traversé des moments premier cité a traversé des moments 
de doute, à cause de ses soucis en de doute, à cause de ses soucis en 
justice avec son ancien club français, justice avec son ancien club français, 
mais il s’est vite remis dans le bain mais il s’est vite remis dans le bain 
de la compétition, sans briller mais de la compétition, sans briller mais 
en retrouvant assez de temps de jeu. en retrouvant assez de temps de jeu. 
Les stats sont donc intéressantes en Les stats sont donc intéressantes en 
club, mais en sélection, Petkovic a eu club, mais en sélection, Petkovic a eu 
droit à un fantôme, les prestations du droit à un fantôme, les prestations du 
pensionnaire de Wolverhampton ont pensionnaire de Wolverhampton ont 
été médiocres, il n’a ni bien défendu été médiocres, il n’a ni bien défendu 
ni créé le surnombre en attaque et ni créé le surnombre en attaque et 
ce durant les 2 rencontres, et aussi ce durant les 2 rencontres, et aussi 
étrange que cela puisse paraître ; étrange que cela puisse paraître ; 
même Atal sur qui on misait n’a même Atal sur qui on misait n’a 
pas réussi sa mission, cela pointe pas réussi sa mission, cela pointe 

du doigt le coach de l’EN et remet du doigt le coach de l’EN et remet 
en question ses choix tactiques très en question ses choix tactiques très 
discutables.discutables.

Hier, on vous faisait part du doute Hier, on vous faisait part du doute 
qui s’est installé dans les rangs des qui s’est installé dans les rangs des 
supporters, et parmi les raisons de supporters, et parmi les raisons de 
ce doute, cette baisse de régime ce doute, cette baisse de régime 
inquiétante du duo en question. Les inquiétante du duo en question. Les 
deux joueurs ont peiné à atteindre leur deux joueurs ont peiné à atteindre leur 
niveau qu’on leur connaît, et c’est niveau qu’on leur connaît, et c’est 
tout une attaque qui s’est arrêtée, tout une attaque qui s’est arrêtée, 
la faute peut-être à des conditions la faute peut-être à des conditions 
de jeu défavorables, car très vite de jeu défavorables, car très vite 
les observateurs ont remarqué les observateurs ont remarqué 
qu’Atal et Aït-Nouri ne jouaient qu’Atal et Aït-Nouri ne jouaient 
pas dans l’endroit permettant leur pas dans l’endroit permettant leur 
éclosion, freinés par des restrictions éclosion, freinés par des restrictions 
défensives alors que tout le monde défensives alors que tout le monde 
sait qu’ ils sont plus entreprenants sait qu’ils sont plus entreprenants 
dans le secteur offensif, d’aucuns dans le secteur offensif, d’aucuns 
pensent que le 4-3-3 dans toutes pensent que le 4-3-3 dans toutes 
ses formes que Petkovic est en train ses formes que Petkovic est en train 
de tester ne leur va pas bien. Le de tester ne leur va pas bien. Le 

Bosniaque les considère toujours Bosniaque les considère toujours 
comme défenseurs à part entière, comme défenseurs à part entière, 
alors qu’ ils ont toutes les qualités alors qu’ils ont toutes les qualités 
et les orientations tactiques pour et les orientations tactiques pour 
jouer dans la 2e moitié du terrain. jouer dans la 2e moitié du terrain. 
En résumé, leur incorporation dans En résumé, leur incorporation dans 
des postes offensifs pourrait être des postes offensifs pourrait être 
la solution tant recherchée par le la solution tant recherchée par le 
sélectionneur, mais cela passe par sélectionneur, mais cela passe par 
un remaniement tactique important, un remaniement tactique important, 
un passage à une défense à 3 axiaux un passage à une défense à 3 axiaux 
qui donnera plus de liberté à un Atal qui donnera plus de liberté à un Atal 
ou un Aït-Nouri pour prendre leurs ou un Aït-Nouri pour prendre leurs 
responsabilités en attaque et assumer responsabilités en attaque et assumer 
leur vrai rôle de pistons. Le chantier leur vrai rôle de pistons. Le chantier 
impliquera aussi un travail de impliquera aussi un travail de 
cohésion avec les ailiers, car, comme cohésion avec les ailiers, car, comme 
on l’a vu contre la Guinée, quand on l’a vu contre la Guinée, quand 
Atal et Aït-Nouri n’étaient pas dans Atal et Aït-Nouri n’étaient pas dans 
leur jour, même Benzia et Benrahma leur jour, même Benzia et Benrahma 
ne l’étaient pas forcément, idem pour ne l’étaient pas forcément, idem pour 
les milieux alignés dans ce match. les milieux alignés dans ce match. 
Cela laisse croire que cette panne Cela laisse croire que cette panne 
générale était due à une éventuelle générale était due à une éventuelle 

fatigue des deux latéraux, qui s’est fatigue des deux latéraux, qui s’est 
répercutée négativement sur le jeu. répercutée négativement sur le jeu. 
La fin de saison a fait son effet sur La fin de saison a fait son effet sur 
pas mal de joueurs, cela pourrait être pas mal de joueurs, cela pourrait être 
la raison de ce déclin inattendu des la raison de ce déclin inattendu des 
deux joueurs, et lorsqu’on sait aussi deux joueurs, et lorsqu’on sait aussi 
qu’ ils n’ont pas de concurrents de qu’ils n’ont pas de concurrents de 
grand niveau, capables d’assumer en grand niveau, capables d’assumer en 
même temps les tâches défensives et même temps les tâches défensives et 
offensives, on se retrouve devant un offensives, on se retrouve devant un 
cas délicat, que Petkovic va devoir cas délicat, que Petkovic va devoir 
solutionner. L’apport d’un Hadjam solutionner. L’apport d’un Hadjam 
et à un degré moindre de Guitoun et à un degré moindre de Guitoun 
n’a pas été bon. Si le staff compte n’a pas été bon. Si le staff compte 
continuer à faire confiance à Atal continuer à faire confiance à Atal 
et Aït-Nouri, il va devoir revoir ses et Aït-Nouri, il va devoir revoir ses 
choix tactiques, un passage à un 3-4-choix tactiques, un passage à un 3-4-
3 s’annonce comme la solution la 3 s’annonce comme la solution la 
plus plausible, surtout pour faire face plus plausible, surtout pour faire face 
aux difficultés défensives de l’axe aux difficultés défensives de l’axe 
lors du dernier stage, affaire à suivre.lors du dernier stage, affaire à suivre.

S.M.AS.M.A              

L’L’ Italien se rapproche Italien se rapproche 
inexorablement de inexorablement de 
l’OM. Après avoir l’OM. Après avoir 

trouvé un accord avec le coach trouvé un accord avec le coach 
transalpin, le club phocéen est en transalpin, le club phocéen est en 
passe d’en faire de même avec passe d’en faire de même avec 
les Seagulls.les Seagulls.
L’Olympique de Marseille est L’Olympique de Marseille est 
en passe d’avoir enfin trouvé en passe d’avoir enfin trouvé 
son nouvel entraîneur. Depuis son nouvel entraîneur. Depuis 
hier, le club phocéen a déclenché hier, le club phocéen a déclenché 
une vague d’enthousiasme chez une vague d’enthousiasme chez 
ses supporters. Alors que Sergio ses supporters. Alors que Sergio 
Conceição faisait mariner les Conceição faisait mariner les 
Olympiens, Pablo Longoria a Olympiens, Pablo Longoria a 
finalement sorti Roberto De finalement sorti Roberto De 
Zerbi de son chapeau. Un pari Zerbi de son chapeau. Un pari 
très séduisant pour l’OM et la très séduisant pour l’OM et la 
Ligue 1. L’ Italien connaît bien Ligue 1. L’Italien connaît bien 

le président de l’OM et avait le président de l’OM et avait 
même révélé qu’ il avait déjà eu même révélé qu’il avait déjà eu 
l’occasion de s’asseoir sur le l’occasion de s’asseoir sur le 
banc marseillais par le passé. banc marseillais par le passé. 
Libre de s’engager avec l’équipe Libre de s’engager avec l’équipe 
de son choix, De Zerbi s’est de son choix, De Zerbi s’est 
rapidement mis d’accord avec rapidement mis d’accord avec 
la direction olympienne puisque la direction olympienne puisque 
nous vous révélions hier qu’un nous vous révélions hier qu’un 
accord portant sur un contrat de accord portant sur un contrat de 
trois avait été trouvé.trois avait été trouvé.
De Zerbi bientôt à l’OMDe Zerbi bientôt à l’OM
L’OM devait désormais trouver un L’OM devait désormais trouver un 
terrain d’entente avec Brighton. terrain d’entente avec Brighton. 
Pour rappel, les Seagulls ont Pour rappel, les Seagulls ont 
accepté de laisser filer un accepté de laisser filer un 
technicien qui ne partageait plus technicien qui ne partageait plus 
les mêmes ambitions qu’eux sur les mêmes ambitions qu’eux sur 
le mercato, mais en échange, le mercato, mais en échange, 

tout club intéressé devait payer tout club intéressé devait payer 

la clause de départ fixée à 6 M€. la clause de départ fixée à 6 M€. 

Un montant qui avait été revu à Un montant qui avait été revu à 

la baisse par RDZ (elle était fixée la baisse par RDZ (elle était fixée 

à 13 M€).à 13 M€).

Eh bien selon nos informations, Eh bien selon nos informations, 

un accord verbal a été trouvé entre un accord verbal a été trouvé entre 

l’OM et Brighton. Les avocats l’OM et Brighton. Les avocats 

des deux parties doivent à présent des deux parties doivent à présent 

finaliser tout ça par écrit. L’OM finaliser tout ça par écrit. L’OM 

a-t-il réussi à négocier un tarif a-t-il réussi à négocier un tarif 

inférieur aux 6 M€ réclamés par inférieur aux 6 M€ réclamés par 

les Anglais ? Une chose est sûre les Anglais ? Une chose est sûre 

: presque plus rien ne s’oppose à : presque plus rien ne s’oppose à 

l’arrivée de Roberto De Zerbi au l’arrivée de Roberto De Zerbi au 

Vélodrome.Vélodrome.

Après Endrick et Kylian près Endrick et Kylian 
Mbappé, le Real Madrid Mbappé, le Real Madrid 
aurait trouvé un accord aurait trouvé un accord 

avec une pépite argentine avec une pépite argentine 
convoitée en Europe.convoitée en Europe.
Cet été, le Real Madrid a déjà Cet été, le Real Madrid a déjà 
réussi son mercato puisqu’ il est réussi son mercato puisqu’il est 
parvenu à s’offrir enfin Kylian parvenu à s’offrir enfin Kylian 
Mbappé jusqu’en 2029, ainsi Mbappé jusqu’en 2029, ainsi 
que la pépite brésilienne Endrick que la pépite brésilienne Endrick 
(17 ans) jusqu’en 2027, avec (17 ans) jusqu’en 2027, avec 
la possibilité de prolonger le la possibilité de prolonger le 
contrat jusqu’en 2030. Mais le contrat jusqu’en 2030. Mais le 
récent vainqueur de la Ligue récent vainqueur de la Ligue 
des Champions ne compte pas des Champions ne compte pas 
s’arrêter en si bon chemin. En s’arrêter en si bon chemin. En 
plus du Français et du Brésilien, plus du Français et du Brésilien, 
le Real Madrid serait sur le point le Real Madrid serait sur le point 
d’enrôler un nouveau talent… en d’enrôler un nouveau talent… en 
provenance d’Argentine, cette provenance d’Argentine, cette 
fois.fois.
Selon les informations de Sport, Selon les informations de Sport, 
Florentino Pérez a décidé de Florentino Pérez a décidé de 
passer à l’action pour enrôler le passer à l’action pour enrôler le 
jeune Franco Mastantuono (16 jeune Franco Mastantuono (16 
ans), présenté comme un joyau de ans), présenté comme un joyau de 

River Plate depuis l’Argentine, en River Plate depuis l’Argentine, en 
passe de devenir une grande star. passe de devenir une grande star. 
Et le quotidien catalan révèle que Et le quotidien catalan révèle que 
le club merengue a d’ores et déjà le club merengue a d’ores et déjà 
trouvé un accord avec le milieu trouvé un accord avec le milieu 
de terrain argentin, qui était dans de terrain argentin, qui était dans 
son viseur depuis plusieurs mois. son viseur depuis plusieurs mois. 

Les deux parties sont d’accord Les deux parties sont d’accord 
sur la question salariale, mais sur la question salariale, mais 
tout n’est pas encore fait.tout n’est pas encore fait.
Le Real en concurrence avec la Le Real en concurrence avec la 
Premier LeaguePremier League
Le Real Madrid est déjà en Le Real Madrid est déjà en 
négociations depuis un certain négociations depuis un certain 

temps avec les dirigeants de temps avec les dirigeants de 
River Plate pour se l’offrir. River Plate pour se l’offrir. 
Mais la Casa Blanca doit encore Mais la Casa Blanca doit encore 
trouver un nouvel accord avec trouver un nouvel accord avec 
le Millonario pour le montant le Millonario pour le montant 
du transfert, lui qui détient une du transfert, lui qui détient une 
clause libératoire à hauteur de 45 clause libératoire à hauteur de 45 

millions d’euros. De plus, le Real millions d’euros. De plus, le Real 
Madrid souhaite rapidement Madrid souhaite rapidement 
conclure cet accord en raison conclure cet accord en raison 
d’un certain intérêt de plusieurs d’un certain intérêt de plusieurs 
clubs de Premier League autour clubs de Premier League autour 
du milieu de terrain.du milieu de terrain.
Déjà auteur de deux buts et Déjà auteur de deux buts et 
d’une passe décisive en 18 d’une passe décisive en 18 
rencontres avec River Plate, rencontres avec River Plate, 
Franco Mastantuono est un Franco Mastantuono est un 
milieu de terrain avec un pied milieu de terrain avec un pied 
gauche polyvalent, capable gauche polyvalent, capable 
de jouer sur l’aile, en tant que de jouer sur l’aile, en tant que 
milieu créatif ou comme second milieu créatif ou comme second 
attaquant. Au-delà du prix fixé attaquant. Au-delà du prix fixé 
et des variables, le Real Madrid et des variables, le Real Madrid 
devra aussi se mettre d’accord devra aussi se mettre d’accord 
sur la date d’arrivée du joueur, sur la date d’arrivée du joueur, 
qui ne peut quitter son club avant qui ne peut quitter son club avant 
sa majorité. Comme Vinicius Jr, sa majorité. Comme Vinicius Jr, 
Rodrygo, Reiner et Endrick, le Rodrygo, Reiner et Endrick, le 
Champion d’Espagne est sur le Champion d’Espagne est sur le 
point de frapper un nouveau coup point de frapper un nouveau coup 
avec un jeune talent d’Amérique avec un jeune talent d’Amérique 
du Sud.du Sud.

À À un an de la fin de son un an de la fin de son 
contrat, Virgil van contrat, Virgil van 
Dijk pourrait quitter Dijk pourrait quitter 

Liverpool. Le défenseur discute Liverpool. Le défenseur discute 
avec Al-Nassr qui souhaite lui avec Al-Nassr qui souhaite lui 
offrir un salaire sans commune offrir un salaire sans commune 
mesure.mesure.
L’heure est à l’Euro pour toutes L’heure est à l’Euro pour toutes 
les grandes nations et la plupart les grandes nations et la plupart 
des stars du continent. La des stars du continent. La 
compétition démarre ce vendredi compétition démarre ce vendredi 
avec Allemagne-Ecosse. Virgil avec Allemagne-Ecosse. Virgil 
van Dijk et les Pays-Bas devront van Dijk et les Pays-Bas devront 
attendre dimanche (15h) pour attendre dimanche (15h) pour 
se lancer avec un duel face à la se lancer avec un duel face à la 
Pologne. D’ ici là, le capitaine Pologne. D’ici là, le capitaine 
néerlandais aura sans doute néerlandais aura sans doute 
le téléphone qui chauffe. Son le téléphone qui chauffe. Son 
représentant est en contact actif représentant est en contact actif 
avec Al-Nassr. Le club saoudien avec Al-Nassr. Le club saoudien 
a fait du défenseur sa priorité à ce a fait du défenseur sa priorité à ce 

poste pour la saison prochaine. poste pour la saison prochaine. 
D’après les informations de D’après les informations de 
Marca, la formation où évolue Marca, la formation où évolue 
déjà Cristiano Ronaldo souhaite déjà Cristiano Ronaldo souhaite 
mettre le paquet pour convaincre mettre le paquet pour convaincre 
le joueur de Liverpool en le joueur de Liverpool en 
faisant tout simplement de lui faisant tout simplement de lui 
le défenseur central le mieux le défenseur central le mieux 
payé au monde. Aucun montant payé au monde. Aucun montant 
n’est cité par le média, mais le n’est cité par le média, mais le 
rêve d’Al-Nassr est d’associer rêve d’Al-Nassr est d’associer 
Van Dijk (32 ans) avec Aymeric Van Dijk (32 ans) avec Aymeric 
Laporte afin d’optimiser ses Laporte afin d’optimiser ses 
chances dans la quête du titre chances dans la quête du titre 
qui lui a échappé cette saison au qui lui a échappé cette saison au 
profit d’Al-Hilal. Outre CR7, il profit d’Al-Hilal. Outre CR7, il 
rejoindrait David Ospina, Álex rejoindrait David Ospina, Álex 
Telles, Marcelo Brozovic, Otavio Telles, Marcelo Brozovic, Otavio 
ou encore son ancien coéquipier ou encore son ancien coéquipier 
Sadio Mané.Sadio Mané.
Van Dijk a encore un an de Van Dijk a encore un an de 

contratcontrat
Reste à savoir ce qu’envisage Reste à savoir ce qu’envisage 
de faire l’ancien taulier de de faire l’ancien taulier de 
Southampton. Il n’empêche Southampton. Il n’empêche 
que sa dernière déclaration a que sa dernière déclaration a 
pu mettre la puce à l’oreille de pu mettre la puce à l’oreille de 
certains chez les Scousers.. « certains chez les Scousers.. « 

Mon avenir n’est pas important Mon avenir n’est pas important 
pour le moment. La seule chose pour le moment. La seule chose 
que je peux dire maintenant, c’est que je peux dire maintenant, c’est 
que si je dois faire mes adieux, je que si je dois faire mes adieux, je 
ne pense pas que je le ferais sans ne pense pas que je le ferais sans 
pleurer, expliquait-il. Rien n’a pleurer, expliquait-il. Rien n’a 
changé et rien n’est sur la table changé et rien n’est sur la table 

non plus. Aucun changement non plus. Aucun changement 
dans ma situation. » Van Dijk a dans ma situation. » Van Dijk a 
encore un an de contrat du côté encore un an de contrat du côté 
d’Anfield.d’Anfield.
Il faut dire qu’à Liverpool, on Il faut dire qu’à Liverpool, on 
a déjà commencé à tourner une a déjà commencé à tourner une 
lourde page. Jürgen Klopp s’en lourde page. Jürgen Klopp s’en 
est allé après 9 saisons pleines de est allé après 9 saisons pleines de 
succès. L’Allemand est remplacé succès. L’Allemand est remplacé 
par Arne Slot, Néerlandais par Arne Slot, Néerlandais 
comme Van Dijk, mais dont les comme Van Dijk, mais dont les 
intentions ne sont pas encore intentions ne sont pas encore 
claires sur le mercato. Ce n’est claires sur le mercato. Ce n’est 
peut-être pas un hasard non plus peut-être pas un hasard non plus 
si les Reds ont déjà commencé à si les Reds ont déjà commencé à 
scruter le marché des défenseurs scruter le marché des défenseurs 
centraux, eux qui perdent déjà centraux, eux qui perdent déjà 
Joel Matip. L’Avenir d’ Ibrahima Joel Matip. L’Avenir d’Ibrahima 
Konaté n’est pas complètement Konaté n’est pas complètement 
fixé non plus.fixé non plus.

Le président de la Fédération e président de la Fédération 
algérienne de football algérienne de football 
(FAF), Walid Sadi, prendra (FAF), Walid Sadi, prendra 

part à la réunion du Comité part à la réunion du Comité 
exécutif (Comex) de l’Union nord-exécutif (Comex) de l’Union nord-
africaine (UNAF), qui aura lieu ce africaine (UNAF), qui aura lieu ce 
vendredi à Tunis. C’est ce que vient vendredi à Tunis. C’est ce que vient 
d’annoncer l’ instance fédérale d’annoncer l’instance fédérale 
algérienne dans un communiqué. algérienne dans un communiqué. 

La même source ajoute que “Le La même source ajoute que “Le 
président de la FAF, Walid Sadi, président de la FAF, Walid Sadi, 
prendra part en sa qualité de vice-prendra part en sa qualité de vice-
président de l’UNAF à la réunion président de l’UNAF à la réunion 
du comité exécutif de l’UNAF qui du comité exécutif de l’UNAF qui 
se déroule les 13 et 14 juin 2024 à se déroule les 13 et 14 juin 2024 à 
Tunis” . Par ailleurs, il est utile de Tunis”. Par ailleurs, il est utile de 
rappeler que le dimanche 17 février rappeler que le dimanche 17 février 
dernier, le nouveau président de dernier, le nouveau président de 

l’Union nord-africaine de football l’Union nord-africaine de football 
(UNAF), l’Égyptien Jamal Allam, (UNAF), l’Égyptien Jamal Allam, 
ainsi que les vice-présidents, ainsi que les vice-présidents, 
l’Algérien Walid Sadi et le Libyen l’Algérien Walid Sadi et le Libyen 
Abdelhakim Al-Shalmani, ont pris Abdelhakim Al-Shalmani, ont pris 
leurs fonctions pour le mandat leurs fonctions pour le mandat 
2024-2027.2024-2027.
De plus, et toujours en guise de De plus, et toujours en guise de 
rappel, il faut aussi noter que le rappel, il faut aussi noter que le 

Comité exécutif de l’UNAF avait Comité exécutif de l’UNAF avait 
désigné, en décembre dernier, désigné, en décembre dernier, 
Sadi comme président de la Sadi comme président de la 
Commission des compétitions de Commission des compétitions de 
l’ instance pour l’année 2024. Et l’instance pour l’année 2024. Et 
dans la foulée, la FAF avait déjà dans la foulée, la FAF avait déjà 
donné son accord à l’UNAF pour donné son accord à l’UNAF pour 
l’organisation de deux tournois en l’organisation de deux tournois en 
Algérie. Le premier a déjà eu lieu et Algérie. Le premier a déjà eu lieu et 

il s’agit du Tournoi pour les jeunes il s’agit du Tournoi pour les jeunes 

joueurs, nés en 2007, qui s’est joueurs, nés en 2007, qui s’est 

déroulé du 24 au 30 avril dernier. déroulé du 24 au 30 avril dernier. 

Quant au deuxième tournoi, à Quant au deuxième tournoi, à 

savoir : le Tournoi qualificatif pour savoir : le Tournoi qualificatif pour 

la Ligue des champions des clubs la Ligue des champions des clubs 

féminins, il est programmé du 22 féminins, il est programmé du 22 

au 31 août 2024.au 31 août 2024.

La 30e et dernière journée a 30e et dernière journée 
du championnat de Ligue 1 du championnat de Ligue 1 
Mobilis de football, devant Mobilis de football, devant 

être disputée ce vendredi, sera être disputée ce vendredi, sera 
caractérisée par le match choc pour caractérisée par le match choc pour 
le maintien entre le MC El-Bayadh et le maintien entre le MC El-Bayadh et 
l’ES Ben Aknoun, au moment où le l’ES Ben Aknoun, au moment où le 
CS Constantine devait négocier juste CS Constantine devait négocier juste 
un seul point à domicile, en recevant un seul point à domicile, en recevant 
son voisin de l’Est, l’ES Sétif, pour son voisin de l’Est, l’ES Sétif, pour 
assurer la 2ème place du classement, assurer la 2ème place du classement, 
qualificative à la prochaine Ligue qualificative à la prochaine Ligue 
des champions.des champions.
La 30e et dernière journée du La 30e et dernière journée du 
championnat de Ligue 1 Mobilis championnat de Ligue 1 Mobilis 
de football, devant être disputée ce de football, devant être disputée ce 
vendredi, sera caractérisée par le vendredi, sera caractérisée par le 
match choc pour le maintien entre le match choc pour le maintien entre le 
MC El-Bayadh et l’ES Ben Aknoun, MC El-Bayadh et l’ES Ben Aknoun, 
au moment où le CS Constantine au moment où le CS Constantine 
devait négocier juste un seul point à devait négocier juste un seul point à 
domicile, en recevant son voisin de domicile, en recevant son voisin de 
l’Est, l’ES Sétif, pour assurer la 2ème l’Est, l’ES Sétif, pour assurer la 2ème 
place du classement, qualificative à place du classement, qualificative à 
la prochaine Ligue des champions.la prochaine Ligue des champions.
Ainsi, le stade Zakaria Medjdoub Ainsi, le stade Zakaria Medjdoub 
d’El-Bayadh sera le théâtre d’un d’El-Bayadh sera le théâtre d’un 
« match décisif » pour le maintien « match décisif » pour le maintien 
parmi l’élite entre El Bayadh et Ben parmi l’élite entre El Bayadh et Ben 
Aknoun. Les joueurs de l’ESBA, Aknoun. Les joueurs de l’ESBA, 
drivés par Dziri Bilal, qui restent sur drivés par Dziri Bilal, qui restent sur 
une défaite face au CSC (1-2), sont une défaite face au CSC (1-2), sont 
condamnés à gagner ce duel contre condamnés à gagner ce duel contre 
le MC El Bayadh. Mais, il se trouve le MC El Bayadh. Mais, il se trouve 
que les Algérois joueront chez les que les Algérois joueront chez les 
Beidis, déterminés à ne point rater ce Beidis, déterminés à ne point rater ce 

dernier match de la saison à la maison dernier match de la saison à la maison 
pour éviter la rétrogradation et revoir pour éviter la rétrogradation et revoir 
leur stratégie pour une meilleure leur stratégie pour une meilleure 
participation parmi l’élite la saison participation parmi l’élite la saison 
prochaine. Or, c’est également le prochaine. Or, c’est également le 
même objectif que les gars de Ben même objectif que les gars de Ben 
Aknoun tenteront de réaliser. Et c’est Aknoun tenteront de réaliser. Et c’est 
l’enjeu de cette partie qui sera très l’enjeu de cette partie qui sera très 
suivi lors de cette ultime journée de suivi lors de cette ultime journée de 
la Ligue 1 Mobilis. D’ailleurs, Dziri la Ligue 1 Mobilis. D’ailleurs, Dziri 
le dit si bien : “On ira à El-Bayadh le dit si bien : “On ira à El-Bayadh 
pour disputer la finale du maintien. pour disputer la finale du maintien. 
Si on mérite vraiment de rester parmi Si on mérite vraiment de rester parmi 
l’élite, on doit absolument gagner ce l’élite, on doit absolument gagner ce 
match” .match”.
En haut du tableau, le CSC, qui s’est En haut du tableau, le CSC, qui s’est 
emparé de la deuxième place à la emparé de la deuxième place à la 
suite de sa dernière victoire face à suite de sa dernière victoire face à 
l’ESBA, recevra l’ES Sétif au stade l’ESBA, recevra l’ES Sétif au stade 
Hamam Amar de Khenchela, à cause Hamam Amar de Khenchela, à cause 
d’une sanction de la LFP, avec la d’une sanction de la LFP, avec la 
détermination d’assurer au moins le détermination d’assurer au moins le 
point du nul pour terminer la saison point du nul pour terminer la saison 
dans le poste de vice-champion dans le poste de vice-champion 
qui lui permettra de jouer la saison qui lui permettra de jouer la saison 
prochaine la Ligue des champions. prochaine la Ligue des champions. 
Ce qui veut dire que les joueurs du Ce qui veut dire que les joueurs du 
CSC joueront un seul match pour « CSC joueront un seul match pour « 
deux objectifs » !deux objectifs » !
La 30e et dernière journée du La 30e et dernière journée du 
championnat de Ligue 1 Mobilis championnat de Ligue 1 Mobilis 
de football, devant être disputée ce de football, devant être disputée ce 
vendredi, sera caractérisée par le vendredi, sera caractérisée par le 
match choc pour le maintien entre le match choc pour le maintien entre le 
MC El-Bayadh et l’ES Ben Aknoun, MC El-Bayadh et l’ES Ben Aknoun, 
au moment où le CS Constantine au moment où le CS Constantine 

devait négocier juste un seul point à devait négocier juste un seul point à 
domicile, en recevant son voisin de domicile, en recevant son voisin de 
l’Est, l’ES Sétif, pour assurer la 2ème l’Est, l’ES Sétif, pour assurer la 2ème 
place du classement, qualificative à place du classement, qualificative à 
la prochaine Ligue des champions.la prochaine Ligue des champions.
Ainsi, le stade Zakaria Medjdoub Ainsi, le stade Zakaria Medjdoub 
d’El-Bayadh sera le théâtre d’un d’El-Bayadh sera le théâtre d’un 
« match décisif » pour le maintien « match décisif » pour le maintien 
parmi l’élite entre El Bayadh et Ben parmi l’élite entre El Bayadh et Ben 
Aknoun. Les joueurs de l’ESBA, Aknoun. Les joueurs de l’ESBA, 
drivés par Dziri Bilal, qui restent sur drivés par Dziri Bilal, qui restent sur 
une défaite face au CSC (1-2), sont une défaite face au CSC (1-2), sont 
condamnés à gagner ce duel contre condamnés à gagner ce duel contre 
le MC El Bayadh. Mais, il se trouve le MC El Bayadh. Mais, il se trouve 
que les Algérois joueront chez les que les Algérois joueront chez les 
Beidis, déterminés à ne point rater ce Beidis, déterminés à ne point rater ce 
dernier match de la saison à la maison dernier match de la saison à la maison 
pour éviter la rétrogradation et revoir pour éviter la rétrogradation et revoir 
leur stratégie pour une meilleure leur stratégie pour une meilleure 
participation parmi l’élite la saison participation parmi l’élite la saison 
prochaine. Or, c’est également le prochaine. Or, c’est également le 
même objectif que les gars de Ben même objectif que les gars de Ben 
Aknoun tenteront de réaliser. Et c’est Aknoun tenteront de réaliser. Et c’est 
l’enjeu de cette partie qui sera très l’enjeu de cette partie qui sera très 
suivi lors de cette ultime journée de suivi lors de cette ultime journée de 
la Ligue 1 Mobilis. D’ailleurs, Dziri la Ligue 1 Mobilis. D’ailleurs, Dziri 
le dit si bien : “On ira à El-Bayadh le dit si bien : “On ira à El-Bayadh 
pour disputer la finale du maintien. pour disputer la finale du maintien. 
Si on mérite vraiment de rester parmi Si on mérite vraiment de rester parmi 
l’élite, on doit absolument gagner ce l’élite, on doit absolument gagner ce 
match” .match”.
En haut du tableau, le CSC, qui s’est En haut du tableau, le CSC, qui s’est 
emparé de la deuxième place à la emparé de la deuxième place à la 
suite de sa dernière victoire face à suite de sa dernière victoire face à 
l’ESBA, recevra l’ES Sétif au stade l’ESBA, recevra l’ES Sétif au stade 
Hamam Amar de Khenchela, à cause Hamam Amar de Khenchela, à cause 

d’une sanction de la LFP, avec la d’une sanction de la LFP, avec la 
détermination d’assurer au moins le détermination d’assurer au moins le 
point du nul pour terminer la saison point du nul pour terminer la saison 
dans le poste de vice-champion dans le poste de vice-champion 
qui lui permettra de jouer la saison qui lui permettra de jouer la saison 
prochaine la Ligue des champions. prochaine la Ligue des champions. 
Ce qui veut dire que les joueurs du Ce qui veut dire que les joueurs du 
CSC joueront un seul match pour « CSC joueront un seul match pour « 
deux objectifs » !deux objectifs » !
Pour sa part, l’USM Alger effectuera Pour sa part, l’USM Alger effectuera 
un long déplacement à Magra pour un long déplacement à Magra pour 
rencontrer le club local, le NCM, rencontrer le club local, le NCM, 
avec l’objectif de gagner pour avec l’objectif de gagner pour 
terminer la saison à la 4e place, qui terminer la saison à la 4e place, qui 
pourrait être qualificative à la Coupe pourrait être qualificative à la Coupe 
arabe des clubs, dans le cas où cette arabe des clubs, dans le cas où cette 
compétition viendrait à être relancée. compétition viendrait à être relancée. 
De son côté, le CR Belouizdad (3e, De son côté, le CR Belouizdad (3e, 
50 pts), qui a vraiment une chance 50 pts), qui a vraiment une chance 
très minime de terminer deuxième, très minime de terminer deuxième, 
après sa surprenante défaite à après sa surprenante défaite à 
domicile face à l’ASO Chlef (0-domicile face à l’ASO Chlef (0-
1), se rendra à Béchar pour défier 1), se rendra à Béchar pour défier 
la JS Saoura (6e, 40 pts). Difficile la JS Saoura (6e, 40 pts). Difficile 
négociation pour le Chabab devant négociation pour le Chabab devant 
cette équipe de Béchar réputée cette équipe de Béchar réputée 
intraitable à domicile. Le Chabab intraitable à domicile. Le Chabab 
aura besoin d’une victoire, cumulée aura besoin d’une victoire, cumulée 
à une défaite du CSC, pour boucler à une défaite du CSC, pour boucler 
la saison à la deuxième place.la saison à la deuxième place.
Le MC Alger et le bouclier de Le MC Alger et le bouclier de 
championchampion
Et toujours en haut du tableau, le Et toujours en haut du tableau, le 
leader incontesté de la saison, le leader incontesté de la saison, le 
MC Alger (1er, 62 pts), disputera MC Alger (1er, 62 pts), disputera 
son dernier match de la saison à son dernier match de la saison à 

domicile et devant son large public, domicile et devant son large public, 
à l’occasion de la réception du MC à l’occasion de la réception du MC 
Oran (12e, 36 pts), qui a assuré son Oran (12e, 36 pts), qui a assuré son 
maintien mardi à la faveur de sa maintien mardi à la faveur de sa 
victoire “at home” face au MCEB. victoire “at home” face au MCEB. 
Les Vert et Rouge, qui restent sur Les Vert et Rouge, qui restent sur 
une défaite à Biskra face à l’USB une défaite à Biskra face à l’USB 
(1-0) lors de la précédente journée, (1-0) lors de la précédente journée, 
tenteront de terminer en apothéose, tenteront de terminer en apothéose, 
surtout qu’ ils doivent recevoir le surtout qu’ils doivent recevoir le 
bouclier de champion d’Algérie à bouclier de champion d’Algérie à 
l’ issue de la partie. Par la suite, les l’issue de la partie. Par la suite, les 
joueurs du MCA devront bien se joueurs du MCA devront bien se 
préparer pour la finale de la Coupe préparer pour la finale de la Coupe 
d’Algérie qui les opposera au CR d’Algérie qui les opposera au CR 
Belouizdad. Ce qui veut dire que Belouizdad. Ce qui veut dire que 
les Vert et Rouge veulent assurer le les Vert et Rouge veulent assurer le 
doublé cette saison…doublé cette saison…
Enfin, pour les trois derniers Enfin, pour les trois derniers 
matchs au programme de cette matchs au programme de cette 
ultime journée : Paradou AC-USM ultime journée : Paradou AC-USM 
Khenchela, US Souf-JS Kabylie, Khenchela, US Souf-JS Kabylie, 
ASO Chlef-US Biskra, seront sans ASO Chlef-US Biskra, seront sans 
incidence sur le classement général. incidence sur le classement général. 
Encore faut-il noter que cette 30e Encore faut-il noter que cette 30e 
et dernière journée marquera le et dernière journée marquera le 
retour du public, suite à la décision retour du public, suite à la décision 
de la Fédération algérienne (FAF) de la Fédération algérienne (FAF) 
d’ instaurer le huis clos lors des deux d’instaurer le huis clos lors des deux 
précédentes journées en raison des précédentes journées en raison des 
incidents survenus lors du match incidents survenus lors du match 
CSC-USMA (1-1). Néanmoins, les CSC-USMA (1-1). Néanmoins, les 
supporters des équipes visiteuses supporters des équipes visiteuses 
sont interdits de déplacement lors de sont interdits de déplacement lors de 
cette journée.cette journée.
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SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

La Saudi Pro League fait une proposition 
en or à Virgil van Dijk

Accord verbal entre l’OM et Brighton pour Roberto 
De Zerbi !

Le Real Madrid a trouvé un accord avec un grand talent 
argentin

eQuIPe NAtIoNALe:

Atal et Aït-Nouri loin des attentes, un sérieux
 problème à résoudre

uNAF:

Walid Sadi participera à la réunion du Comex à Tunis

LIGue 1 moBILIS:

Le choc MCEB-ESBA pour le maintien et le CSC à un point 
de la LDC

Pour le 2e stage de suite des our le 2e stage de suite des 
Verts sous les commandes Verts sous les commandes 
de Vladimir Petkovic, un de Vladimir Petkovic, un 

problème au niveau des latéraux problème au niveau des latéraux 
s’est manifesté. Cela oblige le staff s’est manifesté. Cela oblige le staff 
technique à l’ inscrire dans sa liste technique à l’inscrire dans sa liste 
des priorités.des priorités.
Si en mars dernier la panne a été Si en mars dernier la panne a été 
enregistrée sur le côté droit, en enregistrée sur le côté droit, en 
présence d’un Atal encore perturbé présence d’un Atal encore perturbé 
par ce qu’ il venait d’endurer en par ce qu’il venait d’endurer en 
club et son transfert un peu forcé club et son transfert un peu forcé 
vers la Turque,  au moment où Aït-vers la Turque,  au moment où Aït-
Nouri s’est plutôt bien comporté Nouri s’est plutôt bien comporté 
surtout lorsqu’ il obtient la liberté surtout lorsqu’il obtient la liberté 
sur son couloir gauche. 3 mois sur son couloir gauche. 3 mois 
après, la donne a changé vers le après, la donne a changé vers le 
négatif et aucune amélioration n’a négatif et aucune amélioration n’a 
été enregistrée, certains pensent été enregistrée, certains pensent 
même que c’est l’une des raisons même que c’est l’une des raisons 
du malaise qui a secoué l’attaque, du malaise qui a secoué l’attaque, 
incapable d’être dangereuse pendant incapable d’être dangereuse pendant 
les 3 premières mi-temps de la les 3 premières mi-temps de la 

dernière fenêtre de juin.dernière fenêtre de juin.
Pourtant, il n’y a pas si longtemps on Pourtant, il n’y a pas si longtemps on 
présentait le duo de latéraux comme présentait le duo de latéraux comme 
l’un des meilleurs des équipes l’un des meilleurs des équipes 
africaines actuellement. Atal n’est africaines actuellement. Atal n’est 
plus à présenter, alors qu’Aït-Nouri plus à présenter, alors qu’Aït-Nouri 
excelle dans des rôles multiples dans excelle dans des rôles multiples dans 
le championnat anglais, certes le le championnat anglais, certes le 
premier cité a traversé des moments premier cité a traversé des moments 
de doute, à cause de ses soucis en de doute, à cause de ses soucis en 
justice avec son ancien club français, justice avec son ancien club français, 
mais il s’est vite remis dans le bain mais il s’est vite remis dans le bain 
de la compétition, sans briller mais de la compétition, sans briller mais 
en retrouvant assez de temps de jeu. en retrouvant assez de temps de jeu. 
Les stats sont donc intéressantes en Les stats sont donc intéressantes en 
club, mais en sélection, Petkovic a eu club, mais en sélection, Petkovic a eu 
droit à un fantôme, les prestations du droit à un fantôme, les prestations du 
pensionnaire de Wolverhampton ont pensionnaire de Wolverhampton ont 
été médiocres, il n’a ni bien défendu été médiocres, il n’a ni bien défendu 
ni créé le surnombre en attaque et ni créé le surnombre en attaque et 
ce durant les 2 rencontres, et aussi ce durant les 2 rencontres, et aussi 
étrange que cela puisse paraître ; étrange que cela puisse paraître ; 
même Atal sur qui on misait n’a même Atal sur qui on misait n’a 
pas réussi sa mission, cela pointe pas réussi sa mission, cela pointe 

du doigt le coach de l’EN et remet du doigt le coach de l’EN et remet 
en question ses choix tactiques très en question ses choix tactiques très 
discutables.discutables.

Hier, on vous faisait part du doute Hier, on vous faisait part du doute 
qui s’est installé dans les rangs des qui s’est installé dans les rangs des 
supporters, et parmi les raisons de supporters, et parmi les raisons de 
ce doute, cette baisse de régime ce doute, cette baisse de régime 
inquiétante du duo en question. Les inquiétante du duo en question. Les 
deux joueurs ont peiné à atteindre leur deux joueurs ont peiné à atteindre leur 
niveau qu’on leur connaît, et c’est niveau qu’on leur connaît, et c’est 
tout une attaque qui s’est arrêtée, tout une attaque qui s’est arrêtée, 
la faute peut-être à des conditions la faute peut-être à des conditions 
de jeu défavorables, car très vite de jeu défavorables, car très vite 
les observateurs ont remarqué les observateurs ont remarqué 
qu’Atal et Aït-Nouri ne jouaient qu’Atal et Aït-Nouri ne jouaient 
pas dans l’endroit permettant leur pas dans l’endroit permettant leur 
éclosion, freinés par des restrictions éclosion, freinés par des restrictions 
défensives alors que tout le monde défensives alors que tout le monde 
sait qu’ ils sont plus entreprenants sait qu’ils sont plus entreprenants 
dans le secteur offensif, d’aucuns dans le secteur offensif, d’aucuns 
pensent que le 4-3-3 dans toutes pensent que le 4-3-3 dans toutes 
ses formes que Petkovic est en train ses formes que Petkovic est en train 
de tester ne leur va pas bien. Le de tester ne leur va pas bien. Le 

Bosniaque les considère toujours Bosniaque les considère toujours 
comme défenseurs à part entière, comme défenseurs à part entière, 
alors qu’ ils ont toutes les qualités alors qu’ils ont toutes les qualités 
et les orientations tactiques pour et les orientations tactiques pour 
jouer dans la 2e moitié du terrain. jouer dans la 2e moitié du terrain. 
En résumé, leur incorporation dans En résumé, leur incorporation dans 
des postes offensifs pourrait être des postes offensifs pourrait être 
la solution tant recherchée par le la solution tant recherchée par le 
sélectionneur, mais cela passe par sélectionneur, mais cela passe par 
un remaniement tactique important, un remaniement tactique important, 
un passage à une défense à 3 axiaux un passage à une défense à 3 axiaux 
qui donnera plus de liberté à un Atal qui donnera plus de liberté à un Atal 
ou un Aït-Nouri pour prendre leurs ou un Aït-Nouri pour prendre leurs 
responsabilités en attaque et assumer responsabilités en attaque et assumer 
leur vrai rôle de pistons. Le chantier leur vrai rôle de pistons. Le chantier 
impliquera aussi un travail de impliquera aussi un travail de 
cohésion avec les ailiers, car, comme cohésion avec les ailiers, car, comme 
on l’a vu contre la Guinée, quand on l’a vu contre la Guinée, quand 
Atal et Aït-Nouri n’étaient pas dans Atal et Aït-Nouri n’étaient pas dans 
leur jour, même Benzia et Benrahma leur jour, même Benzia et Benrahma 
ne l’étaient pas forcément, idem pour ne l’étaient pas forcément, idem pour 
les milieux alignés dans ce match. les milieux alignés dans ce match. 
Cela laisse croire que cette panne Cela laisse croire que cette panne 
générale était due à une éventuelle générale était due à une éventuelle 

fatigue des deux latéraux, qui s’est fatigue des deux latéraux, qui s’est 
répercutée négativement sur le jeu. répercutée négativement sur le jeu. 
La fin de saison a fait son effet sur La fin de saison a fait son effet sur 
pas mal de joueurs, cela pourrait être pas mal de joueurs, cela pourrait être 
la raison de ce déclin inattendu des la raison de ce déclin inattendu des 
deux joueurs, et lorsqu’on sait aussi deux joueurs, et lorsqu’on sait aussi 
qu’ ils n’ont pas de concurrents de qu’ils n’ont pas de concurrents de 
grand niveau, capables d’assumer en grand niveau, capables d’assumer en 
même temps les tâches défensives et même temps les tâches défensives et 
offensives, on se retrouve devant un offensives, on se retrouve devant un 
cas délicat, que Petkovic va devoir cas délicat, que Petkovic va devoir 
solutionner. L’apport d’un Hadjam solutionner. L’apport d’un Hadjam 
et à un degré moindre de Guitoun et à un degré moindre de Guitoun 
n’a pas été bon. Si le staff compte n’a pas été bon. Si le staff compte 
continuer à faire confiance à Atal continuer à faire confiance à Atal 
et Aït-Nouri, il va devoir revoir ses et Aït-Nouri, il va devoir revoir ses 
choix tactiques, un passage à un 3-4-choix tactiques, un passage à un 3-4-
3 s’annonce comme la solution la 3 s’annonce comme la solution la 
plus plausible, surtout pour faire face plus plausible, surtout pour faire face 
aux difficultés défensives de l’axe aux difficultés défensives de l’axe 
lors du dernier stage, affaire à suivre.lors du dernier stage, affaire à suivre.

S.M.AS.M.A              

L’L’ Italien se rapproche Italien se rapproche 
inexorablement de inexorablement de 
l’OM. Après avoir l’OM. Après avoir 

trouvé un accord avec le coach trouvé un accord avec le coach 
transalpin, le club phocéen est en transalpin, le club phocéen est en 
passe d’en faire de même avec passe d’en faire de même avec 
les Seagulls.les Seagulls.
L’Olympique de Marseille est L’Olympique de Marseille est 
en passe d’avoir enfin trouvé en passe d’avoir enfin trouvé 
son nouvel entraîneur. Depuis son nouvel entraîneur. Depuis 
hier, le club phocéen a déclenché hier, le club phocéen a déclenché 
une vague d’enthousiasme chez une vague d’enthousiasme chez 
ses supporters. Alors que Sergio ses supporters. Alors que Sergio 
Conceição faisait mariner les Conceição faisait mariner les 
Olympiens, Pablo Longoria a Olympiens, Pablo Longoria a 
finalement sorti Roberto De finalement sorti Roberto De 
Zerbi de son chapeau. Un pari Zerbi de son chapeau. Un pari 
très séduisant pour l’OM et la très séduisant pour l’OM et la 
Ligue 1. L’ Italien connaît bien Ligue 1. L’Italien connaît bien 

le président de l’OM et avait le président de l’OM et avait 
même révélé qu’ il avait déjà eu même révélé qu’il avait déjà eu 
l’occasion de s’asseoir sur le l’occasion de s’asseoir sur le 
banc marseillais par le passé. banc marseillais par le passé. 
Libre de s’engager avec l’équipe Libre de s’engager avec l’équipe 
de son choix, De Zerbi s’est de son choix, De Zerbi s’est 
rapidement mis d’accord avec rapidement mis d’accord avec 
la direction olympienne puisque la direction olympienne puisque 
nous vous révélions hier qu’un nous vous révélions hier qu’un 
accord portant sur un contrat de accord portant sur un contrat de 
trois avait été trouvé.trois avait été trouvé.
De Zerbi bientôt à l’OMDe Zerbi bientôt à l’OM
L’OM devait désormais trouver un L’OM devait désormais trouver un 
terrain d’entente avec Brighton. terrain d’entente avec Brighton. 
Pour rappel, les Seagulls ont Pour rappel, les Seagulls ont 
accepté de laisser filer un accepté de laisser filer un 
technicien qui ne partageait plus technicien qui ne partageait plus 
les mêmes ambitions qu’eux sur les mêmes ambitions qu’eux sur 
le mercato, mais en échange, le mercato, mais en échange, 

tout club intéressé devait payer tout club intéressé devait payer 

la clause de départ fixée à 6 M€. la clause de départ fixée à 6 M€. 

Un montant qui avait été revu à Un montant qui avait été revu à 

la baisse par RDZ (elle était fixée la baisse par RDZ (elle était fixée 

à 13 M€).à 13 M€).

Eh bien selon nos informations, Eh bien selon nos informations, 

un accord verbal a été trouvé entre un accord verbal a été trouvé entre 

l’OM et Brighton. Les avocats l’OM et Brighton. Les avocats 

des deux parties doivent à présent des deux parties doivent à présent 

finaliser tout ça par écrit. L’OM finaliser tout ça par écrit. L’OM 

a-t-il réussi à négocier un tarif a-t-il réussi à négocier un tarif 

inférieur aux 6 M€ réclamés par inférieur aux 6 M€ réclamés par 

les Anglais ? Une chose est sûre les Anglais ? Une chose est sûre 

: presque plus rien ne s’oppose à : presque plus rien ne s’oppose à 

l’arrivée de Roberto De Zerbi au l’arrivée de Roberto De Zerbi au 

Vélodrome.Vélodrome.

Après Endrick et Kylian près Endrick et Kylian 
Mbappé, le Real Madrid Mbappé, le Real Madrid 
aurait trouvé un accord aurait trouvé un accord 

avec une pépite argentine avec une pépite argentine 
convoitée en Europe.convoitée en Europe.
Cet été, le Real Madrid a déjà Cet été, le Real Madrid a déjà 
réussi son mercato puisqu’ il est réussi son mercato puisqu’il est 
parvenu à s’offrir enfin Kylian parvenu à s’offrir enfin Kylian 
Mbappé jusqu’en 2029, ainsi Mbappé jusqu’en 2029, ainsi 
que la pépite brésilienne Endrick que la pépite brésilienne Endrick 
(17 ans) jusqu’en 2027, avec (17 ans) jusqu’en 2027, avec 
la possibilité de prolonger le la possibilité de prolonger le 
contrat jusqu’en 2030. Mais le contrat jusqu’en 2030. Mais le 
récent vainqueur de la Ligue récent vainqueur de la Ligue 
des Champions ne compte pas des Champions ne compte pas 
s’arrêter en si bon chemin. En s’arrêter en si bon chemin. En 
plus du Français et du Brésilien, plus du Français et du Brésilien, 
le Real Madrid serait sur le point le Real Madrid serait sur le point 
d’enrôler un nouveau talent… en d’enrôler un nouveau talent… en 
provenance d’Argentine, cette provenance d’Argentine, cette 
fois.fois.
Selon les informations de Sport, Selon les informations de Sport, 
Florentino Pérez a décidé de Florentino Pérez a décidé de 
passer à l’action pour enrôler le passer à l’action pour enrôler le 
jeune Franco Mastantuono (16 jeune Franco Mastantuono (16 
ans), présenté comme un joyau de ans), présenté comme un joyau de 

River Plate depuis l’Argentine, en River Plate depuis l’Argentine, en 
passe de devenir une grande star. passe de devenir une grande star. 
Et le quotidien catalan révèle que Et le quotidien catalan révèle que 
le club merengue a d’ores et déjà le club merengue a d’ores et déjà 
trouvé un accord avec le milieu trouvé un accord avec le milieu 
de terrain argentin, qui était dans de terrain argentin, qui était dans 
son viseur depuis plusieurs mois. son viseur depuis plusieurs mois. 

Les deux parties sont d’accord Les deux parties sont d’accord 
sur la question salariale, mais sur la question salariale, mais 
tout n’est pas encore fait.tout n’est pas encore fait.
Le Real en concurrence avec la Le Real en concurrence avec la 
Premier LeaguePremier League
Le Real Madrid est déjà en Le Real Madrid est déjà en 
négociations depuis un certain négociations depuis un certain 

temps avec les dirigeants de temps avec les dirigeants de 
River Plate pour se l’offrir. River Plate pour se l’offrir. 
Mais la Casa Blanca doit encore Mais la Casa Blanca doit encore 
trouver un nouvel accord avec trouver un nouvel accord avec 
le Millonario pour le montant le Millonario pour le montant 
du transfert, lui qui détient une du transfert, lui qui détient une 
clause libératoire à hauteur de 45 clause libératoire à hauteur de 45 

millions d’euros. De plus, le Real millions d’euros. De plus, le Real 
Madrid souhaite rapidement Madrid souhaite rapidement 
conclure cet accord en raison conclure cet accord en raison 
d’un certain intérêt de plusieurs d’un certain intérêt de plusieurs 
clubs de Premier League autour clubs de Premier League autour 
du milieu de terrain.du milieu de terrain.
Déjà auteur de deux buts et Déjà auteur de deux buts et 
d’une passe décisive en 18 d’une passe décisive en 18 
rencontres avec River Plate, rencontres avec River Plate, 
Franco Mastantuono est un Franco Mastantuono est un 
milieu de terrain avec un pied milieu de terrain avec un pied 
gauche polyvalent, capable gauche polyvalent, capable 
de jouer sur l’aile, en tant que de jouer sur l’aile, en tant que 
milieu créatif ou comme second milieu créatif ou comme second 
attaquant. Au-delà du prix fixé attaquant. Au-delà du prix fixé 
et des variables, le Real Madrid et des variables, le Real Madrid 
devra aussi se mettre d’accord devra aussi se mettre d’accord 
sur la date d’arrivée du joueur, sur la date d’arrivée du joueur, 
qui ne peut quitter son club avant qui ne peut quitter son club avant 
sa majorité. Comme Vinicius Jr, sa majorité. Comme Vinicius Jr, 
Rodrygo, Reiner et Endrick, le Rodrygo, Reiner et Endrick, le 
Champion d’Espagne est sur le Champion d’Espagne est sur le 
point de frapper un nouveau coup point de frapper un nouveau coup 
avec un jeune talent d’Amérique avec un jeune talent d’Amérique 
du Sud.du Sud.

À À un an de la fin de son un an de la fin de son 
contrat, Virgil van contrat, Virgil van 
Dijk pourrait quitter Dijk pourrait quitter 

Liverpool. Le défenseur discute Liverpool. Le défenseur discute 
avec Al-Nassr qui souhaite lui avec Al-Nassr qui souhaite lui 
offrir un salaire sans commune offrir un salaire sans commune 
mesure.mesure.
L’heure est à l’Euro pour toutes L’heure est à l’Euro pour toutes 
les grandes nations et la plupart les grandes nations et la plupart 
des stars du continent. La des stars du continent. La 
compétition démarre ce vendredi compétition démarre ce vendredi 
avec Allemagne-Ecosse. Virgil avec Allemagne-Ecosse. Virgil 
van Dijk et les Pays-Bas devront van Dijk et les Pays-Bas devront 
attendre dimanche (15h) pour attendre dimanche (15h) pour 
se lancer avec un duel face à la se lancer avec un duel face à la 
Pologne. D’ ici là, le capitaine Pologne. D’ici là, le capitaine 
néerlandais aura sans doute néerlandais aura sans doute 
le téléphone qui chauffe. Son le téléphone qui chauffe. Son 
représentant est en contact actif représentant est en contact actif 
avec Al-Nassr. Le club saoudien avec Al-Nassr. Le club saoudien 
a fait du défenseur sa priorité à ce a fait du défenseur sa priorité à ce 

poste pour la saison prochaine. poste pour la saison prochaine. 
D’après les informations de D’après les informations de 
Marca, la formation où évolue Marca, la formation où évolue 
déjà Cristiano Ronaldo souhaite déjà Cristiano Ronaldo souhaite 
mettre le paquet pour convaincre mettre le paquet pour convaincre 
le joueur de Liverpool en le joueur de Liverpool en 
faisant tout simplement de lui faisant tout simplement de lui 
le défenseur central le mieux le défenseur central le mieux 
payé au monde. Aucun montant payé au monde. Aucun montant 
n’est cité par le média, mais le n’est cité par le média, mais le 
rêve d’Al-Nassr est d’associer rêve d’Al-Nassr est d’associer 
Van Dijk (32 ans) avec Aymeric Van Dijk (32 ans) avec Aymeric 
Laporte afin d’optimiser ses Laporte afin d’optimiser ses 
chances dans la quête du titre chances dans la quête du titre 
qui lui a échappé cette saison au qui lui a échappé cette saison au 
profit d’Al-Hilal. Outre CR7, il profit d’Al-Hilal. Outre CR7, il 
rejoindrait David Ospina, Álex rejoindrait David Ospina, Álex 
Telles, Marcelo Brozovic, Otavio Telles, Marcelo Brozovic, Otavio 
ou encore son ancien coéquipier ou encore son ancien coéquipier 
Sadio Mané.Sadio Mané.
Van Dijk a encore un an de Van Dijk a encore un an de 

contratcontrat
Reste à savoir ce qu’envisage Reste à savoir ce qu’envisage 
de faire l’ancien taulier de de faire l’ancien taulier de 
Southampton. Il n’empêche Southampton. Il n’empêche 
que sa dernière déclaration a que sa dernière déclaration a 
pu mettre la puce à l’oreille de pu mettre la puce à l’oreille de 
certains chez les Scousers.. « certains chez les Scousers.. « 

Mon avenir n’est pas important Mon avenir n’est pas important 
pour le moment. La seule chose pour le moment. La seule chose 
que je peux dire maintenant, c’est que je peux dire maintenant, c’est 
que si je dois faire mes adieux, je que si je dois faire mes adieux, je 
ne pense pas que je le ferais sans ne pense pas que je le ferais sans 
pleurer, expliquait-il. Rien n’a pleurer, expliquait-il. Rien n’a 
changé et rien n’est sur la table changé et rien n’est sur la table 

non plus. Aucun changement non plus. Aucun changement 
dans ma situation. » Van Dijk a dans ma situation. » Van Dijk a 
encore un an de contrat du côté encore un an de contrat du côté 
d’Anfield.d’Anfield.
Il faut dire qu’à Liverpool, on Il faut dire qu’à Liverpool, on 
a déjà commencé à tourner une a déjà commencé à tourner une 
lourde page. Jürgen Klopp s’en lourde page. Jürgen Klopp s’en 
est allé après 9 saisons pleines de est allé après 9 saisons pleines de 
succès. L’Allemand est remplacé succès. L’Allemand est remplacé 
par Arne Slot, Néerlandais par Arne Slot, Néerlandais 
comme Van Dijk, mais dont les comme Van Dijk, mais dont les 
intentions ne sont pas encore intentions ne sont pas encore 
claires sur le mercato. Ce n’est claires sur le mercato. Ce n’est 
peut-être pas un hasard non plus peut-être pas un hasard non plus 
si les Reds ont déjà commencé à si les Reds ont déjà commencé à 
scruter le marché des défenseurs scruter le marché des défenseurs 
centraux, eux qui perdent déjà centraux, eux qui perdent déjà 
Joel Matip. L’Avenir d’ Ibrahima Joel Matip. L’Avenir d’Ibrahima 
Konaté n’est pas complètement Konaté n’est pas complètement 
fixé non plus.fixé non plus.

Le président de la Fédération e président de la Fédération 
algérienne de football algérienne de football 
(FAF), Walid Sadi, prendra (FAF), Walid Sadi, prendra 

part à la réunion du Comité part à la réunion du Comité 
exécutif (Comex) de l’Union nord-exécutif (Comex) de l’Union nord-
africaine (UNAF), qui aura lieu ce africaine (UNAF), qui aura lieu ce 
vendredi à Tunis. C’est ce que vient vendredi à Tunis. C’est ce que vient 
d’annoncer l’ instance fédérale d’annoncer l’instance fédérale 
algérienne dans un communiqué. algérienne dans un communiqué. 

La même source ajoute que “Le La même source ajoute que “Le 
président de la FAF, Walid Sadi, président de la FAF, Walid Sadi, 
prendra part en sa qualité de vice-prendra part en sa qualité de vice-
président de l’UNAF à la réunion président de l’UNAF à la réunion 
du comité exécutif de l’UNAF qui du comité exécutif de l’UNAF qui 
se déroule les 13 et 14 juin 2024 à se déroule les 13 et 14 juin 2024 à 
Tunis” . Par ailleurs, il est utile de Tunis”. Par ailleurs, il est utile de 
rappeler que le dimanche 17 février rappeler que le dimanche 17 février 
dernier, le nouveau président de dernier, le nouveau président de 

l’Union nord-africaine de football l’Union nord-africaine de football 
(UNAF), l’Égyptien Jamal Allam, (UNAF), l’Égyptien Jamal Allam, 
ainsi que les vice-présidents, ainsi que les vice-présidents, 
l’Algérien Walid Sadi et le Libyen l’Algérien Walid Sadi et le Libyen 
Abdelhakim Al-Shalmani, ont pris Abdelhakim Al-Shalmani, ont pris 
leurs fonctions pour le mandat leurs fonctions pour le mandat 
2024-2027.2024-2027.
De plus, et toujours en guise de De plus, et toujours en guise de 
rappel, il faut aussi noter que le rappel, il faut aussi noter que le 

Comité exécutif de l’UNAF avait Comité exécutif de l’UNAF avait 
désigné, en décembre dernier, désigné, en décembre dernier, 
Sadi comme président de la Sadi comme président de la 
Commission des compétitions de Commission des compétitions de 
l’ instance pour l’année 2024. Et l’instance pour l’année 2024. Et 
dans la foulée, la FAF avait déjà dans la foulée, la FAF avait déjà 
donné son accord à l’UNAF pour donné son accord à l’UNAF pour 
l’organisation de deux tournois en l’organisation de deux tournois en 
Algérie. Le premier a déjà eu lieu et Algérie. Le premier a déjà eu lieu et 

il s’agit du Tournoi pour les jeunes il s’agit du Tournoi pour les jeunes 

joueurs, nés en 2007, qui s’est joueurs, nés en 2007, qui s’est 

déroulé du 24 au 30 avril dernier. déroulé du 24 au 30 avril dernier. 

Quant au deuxième tournoi, à Quant au deuxième tournoi, à 

savoir : le Tournoi qualificatif pour savoir : le Tournoi qualificatif pour 

la Ligue des champions des clubs la Ligue des champions des clubs 

féminins, il est programmé du 22 féminins, il est programmé du 22 

au 31 août 2024.au 31 août 2024.

La 30e et dernière journée a 30e et dernière journée 
du championnat de Ligue 1 du championnat de Ligue 1 
Mobilis de football, devant Mobilis de football, devant 

être disputée ce vendredi, sera être disputée ce vendredi, sera 
caractérisée par le match choc pour caractérisée par le match choc pour 
le maintien entre le MC El-Bayadh et le maintien entre le MC El-Bayadh et 
l’ES Ben Aknoun, au moment où le l’ES Ben Aknoun, au moment où le 
CS Constantine devait négocier juste CS Constantine devait négocier juste 
un seul point à domicile, en recevant un seul point à domicile, en recevant 
son voisin de l’Est, l’ES Sétif, pour son voisin de l’Est, l’ES Sétif, pour 
assurer la 2ème place du classement, assurer la 2ème place du classement, 
qualificative à la prochaine Ligue qualificative à la prochaine Ligue 
des champions.des champions.
La 30e et dernière journée du La 30e et dernière journée du 
championnat de Ligue 1 Mobilis championnat de Ligue 1 Mobilis 
de football, devant être disputée ce de football, devant être disputée ce 
vendredi, sera caractérisée par le vendredi, sera caractérisée par le 
match choc pour le maintien entre le match choc pour le maintien entre le 
MC El-Bayadh et l’ES Ben Aknoun, MC El-Bayadh et l’ES Ben Aknoun, 
au moment où le CS Constantine au moment où le CS Constantine 
devait négocier juste un seul point à devait négocier juste un seul point à 
domicile, en recevant son voisin de domicile, en recevant son voisin de 
l’Est, l’ES Sétif, pour assurer la 2ème l’Est, l’ES Sétif, pour assurer la 2ème 
place du classement, qualificative à place du classement, qualificative à 
la prochaine Ligue des champions.la prochaine Ligue des champions.
Ainsi, le stade Zakaria Medjdoub Ainsi, le stade Zakaria Medjdoub 
d’El-Bayadh sera le théâtre d’un d’El-Bayadh sera le théâtre d’un 
« match décisif » pour le maintien « match décisif » pour le maintien 
parmi l’élite entre El Bayadh et Ben parmi l’élite entre El Bayadh et Ben 
Aknoun. Les joueurs de l’ESBA, Aknoun. Les joueurs de l’ESBA, 
drivés par Dziri Bilal, qui restent sur drivés par Dziri Bilal, qui restent sur 
une défaite face au CSC (1-2), sont une défaite face au CSC (1-2), sont 
condamnés à gagner ce duel contre condamnés à gagner ce duel contre 
le MC El Bayadh. Mais, il se trouve le MC El Bayadh. Mais, il se trouve 
que les Algérois joueront chez les que les Algérois joueront chez les 
Beidis, déterminés à ne point rater ce Beidis, déterminés à ne point rater ce 

dernier match de la saison à la maison dernier match de la saison à la maison 
pour éviter la rétrogradation et revoir pour éviter la rétrogradation et revoir 
leur stratégie pour une meilleure leur stratégie pour une meilleure 
participation parmi l’élite la saison participation parmi l’élite la saison 
prochaine. Or, c’est également le prochaine. Or, c’est également le 
même objectif que les gars de Ben même objectif que les gars de Ben 
Aknoun tenteront de réaliser. Et c’est Aknoun tenteront de réaliser. Et c’est 
l’enjeu de cette partie qui sera très l’enjeu de cette partie qui sera très 
suivi lors de cette ultime journée de suivi lors de cette ultime journée de 
la Ligue 1 Mobilis. D’ailleurs, Dziri la Ligue 1 Mobilis. D’ailleurs, Dziri 
le dit si bien : “On ira à El-Bayadh le dit si bien : “On ira à El-Bayadh 
pour disputer la finale du maintien. pour disputer la finale du maintien. 
Si on mérite vraiment de rester parmi Si on mérite vraiment de rester parmi 
l’élite, on doit absolument gagner ce l’élite, on doit absolument gagner ce 
match” .match”.
En haut du tableau, le CSC, qui s’est En haut du tableau, le CSC, qui s’est 
emparé de la deuxième place à la emparé de la deuxième place à la 
suite de sa dernière victoire face à suite de sa dernière victoire face à 
l’ESBA, recevra l’ES Sétif au stade l’ESBA, recevra l’ES Sétif au stade 
Hamam Amar de Khenchela, à cause Hamam Amar de Khenchela, à cause 
d’une sanction de la LFP, avec la d’une sanction de la LFP, avec la 
détermination d’assurer au moins le détermination d’assurer au moins le 
point du nul pour terminer la saison point du nul pour terminer la saison 
dans le poste de vice-champion dans le poste de vice-champion 
qui lui permettra de jouer la saison qui lui permettra de jouer la saison 
prochaine la Ligue des champions. prochaine la Ligue des champions. 
Ce qui veut dire que les joueurs du Ce qui veut dire que les joueurs du 
CSC joueront un seul match pour « CSC joueront un seul match pour « 
deux objectifs » !deux objectifs » !
La 30e et dernière journée du La 30e et dernière journée du 
championnat de Ligue 1 Mobilis championnat de Ligue 1 Mobilis 
de football, devant être disputée ce de football, devant être disputée ce 
vendredi, sera caractérisée par le vendredi, sera caractérisée par le 
match choc pour le maintien entre le match choc pour le maintien entre le 
MC El-Bayadh et l’ES Ben Aknoun, MC El-Bayadh et l’ES Ben Aknoun, 
au moment où le CS Constantine au moment où le CS Constantine 

devait négocier juste un seul point à devait négocier juste un seul point à 
domicile, en recevant son voisin de domicile, en recevant son voisin de 
l’Est, l’ES Sétif, pour assurer la 2ème l’Est, l’ES Sétif, pour assurer la 2ème 
place du classement, qualificative à place du classement, qualificative à 
la prochaine Ligue des champions.la prochaine Ligue des champions.
Ainsi, le stade Zakaria Medjdoub Ainsi, le stade Zakaria Medjdoub 
d’El-Bayadh sera le théâtre d’un d’El-Bayadh sera le théâtre d’un 
« match décisif » pour le maintien « match décisif » pour le maintien 
parmi l’élite entre El Bayadh et Ben parmi l’élite entre El Bayadh et Ben 
Aknoun. Les joueurs de l’ESBA, Aknoun. Les joueurs de l’ESBA, 
drivés par Dziri Bilal, qui restent sur drivés par Dziri Bilal, qui restent sur 
une défaite face au CSC (1-2), sont une défaite face au CSC (1-2), sont 
condamnés à gagner ce duel contre condamnés à gagner ce duel contre 
le MC El Bayadh. Mais, il se trouve le MC El Bayadh. Mais, il se trouve 
que les Algérois joueront chez les que les Algérois joueront chez les 
Beidis, déterminés à ne point rater ce Beidis, déterminés à ne point rater ce 
dernier match de la saison à la maison dernier match de la saison à la maison 
pour éviter la rétrogradation et revoir pour éviter la rétrogradation et revoir 
leur stratégie pour une meilleure leur stratégie pour une meilleure 
participation parmi l’élite la saison participation parmi l’élite la saison 
prochaine. Or, c’est également le prochaine. Or, c’est également le 
même objectif que les gars de Ben même objectif que les gars de Ben 
Aknoun tenteront de réaliser. Et c’est Aknoun tenteront de réaliser. Et c’est 
l’enjeu de cette partie qui sera très l’enjeu de cette partie qui sera très 
suivi lors de cette ultime journée de suivi lors de cette ultime journée de 
la Ligue 1 Mobilis. D’ailleurs, Dziri la Ligue 1 Mobilis. D’ailleurs, Dziri 
le dit si bien : “On ira à El-Bayadh le dit si bien : “On ira à El-Bayadh 
pour disputer la finale du maintien. pour disputer la finale du maintien. 
Si on mérite vraiment de rester parmi Si on mérite vraiment de rester parmi 
l’élite, on doit absolument gagner ce l’élite, on doit absolument gagner ce 
match” .match”.
En haut du tableau, le CSC, qui s’est En haut du tableau, le CSC, qui s’est 
emparé de la deuxième place à la emparé de la deuxième place à la 
suite de sa dernière victoire face à suite de sa dernière victoire face à 
l’ESBA, recevra l’ES Sétif au stade l’ESBA, recevra l’ES Sétif au stade 
Hamam Amar de Khenchela, à cause Hamam Amar de Khenchela, à cause 

d’une sanction de la LFP, avec la d’une sanction de la LFP, avec la 
détermination d’assurer au moins le détermination d’assurer au moins le 
point du nul pour terminer la saison point du nul pour terminer la saison 
dans le poste de vice-champion dans le poste de vice-champion 
qui lui permettra de jouer la saison qui lui permettra de jouer la saison 
prochaine la Ligue des champions. prochaine la Ligue des champions. 
Ce qui veut dire que les joueurs du Ce qui veut dire que les joueurs du 
CSC joueront un seul match pour « CSC joueront un seul match pour « 
deux objectifs » !deux objectifs » !
Pour sa part, l’USM Alger effectuera Pour sa part, l’USM Alger effectuera 
un long déplacement à Magra pour un long déplacement à Magra pour 
rencontrer le club local, le NCM, rencontrer le club local, le NCM, 
avec l’objectif de gagner pour avec l’objectif de gagner pour 
terminer la saison à la 4e place, qui terminer la saison à la 4e place, qui 
pourrait être qualificative à la Coupe pourrait être qualificative à la Coupe 
arabe des clubs, dans le cas où cette arabe des clubs, dans le cas où cette 
compétition viendrait à être relancée. compétition viendrait à être relancée. 
De son côté, le CR Belouizdad (3e, De son côté, le CR Belouizdad (3e, 
50 pts), qui a vraiment une chance 50 pts), qui a vraiment une chance 
très minime de terminer deuxième, très minime de terminer deuxième, 
après sa surprenante défaite à après sa surprenante défaite à 
domicile face à l’ASO Chlef (0-domicile face à l’ASO Chlef (0-
1), se rendra à Béchar pour défier 1), se rendra à Béchar pour défier 
la JS Saoura (6e, 40 pts). Difficile la JS Saoura (6e, 40 pts). Difficile 
négociation pour le Chabab devant négociation pour le Chabab devant 
cette équipe de Béchar réputée cette équipe de Béchar réputée 
intraitable à domicile. Le Chabab intraitable à domicile. Le Chabab 
aura besoin d’une victoire, cumulée aura besoin d’une victoire, cumulée 
à une défaite du CSC, pour boucler à une défaite du CSC, pour boucler 
la saison à la deuxième place.la saison à la deuxième place.
Le MC Alger et le bouclier de Le MC Alger et le bouclier de 
championchampion
Et toujours en haut du tableau, le Et toujours en haut du tableau, le 
leader incontesté de la saison, le leader incontesté de la saison, le 
MC Alger (1er, 62 pts), disputera MC Alger (1er, 62 pts), disputera 
son dernier match de la saison à son dernier match de la saison à 

domicile et devant son large public, domicile et devant son large public, 
à l’occasion de la réception du MC à l’occasion de la réception du MC 
Oran (12e, 36 pts), qui a assuré son Oran (12e, 36 pts), qui a assuré son 
maintien mardi à la faveur de sa maintien mardi à la faveur de sa 
victoire “at home” face au MCEB. victoire “at home” face au MCEB. 
Les Vert et Rouge, qui restent sur Les Vert et Rouge, qui restent sur 
une défaite à Biskra face à l’USB une défaite à Biskra face à l’USB 
(1-0) lors de la précédente journée, (1-0) lors de la précédente journée, 
tenteront de terminer en apothéose, tenteront de terminer en apothéose, 
surtout qu’ ils doivent recevoir le surtout qu’ils doivent recevoir le 
bouclier de champion d’Algérie à bouclier de champion d’Algérie à 
l’ issue de la partie. Par la suite, les l’issue de la partie. Par la suite, les 
joueurs du MCA devront bien se joueurs du MCA devront bien se 
préparer pour la finale de la Coupe préparer pour la finale de la Coupe 
d’Algérie qui les opposera au CR d’Algérie qui les opposera au CR 
Belouizdad. Ce qui veut dire que Belouizdad. Ce qui veut dire que 
les Vert et Rouge veulent assurer le les Vert et Rouge veulent assurer le 
doublé cette saison…doublé cette saison…
Enfin, pour les trois derniers Enfin, pour les trois derniers 
matchs au programme de cette matchs au programme de cette 
ultime journée : Paradou AC-USM ultime journée : Paradou AC-USM 
Khenchela, US Souf-JS Kabylie, Khenchela, US Souf-JS Kabylie, 
ASO Chlef-US Biskra, seront sans ASO Chlef-US Biskra, seront sans 
incidence sur le classement général. incidence sur le classement général. 
Encore faut-il noter que cette 30e Encore faut-il noter que cette 30e 
et dernière journée marquera le et dernière journée marquera le 
retour du public, suite à la décision retour du public, suite à la décision 
de la Fédération algérienne (FAF) de la Fédération algérienne (FAF) 
d’ instaurer le huis clos lors des deux d’instaurer le huis clos lors des deux 
précédentes journées en raison des précédentes journées en raison des 
incidents survenus lors du match incidents survenus lors du match 
CSC-USMA (1-1). Néanmoins, les CSC-USMA (1-1). Néanmoins, les 
supporters des équipes visiteuses supporters des équipes visiteuses 
sont interdits de déplacement lors de sont interdits de déplacement lors de 
cette journée.cette journée.
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CHINe :
Nouveau krach immobilier en vue, la croissance de 

l’économie risque de décevoir

Un an et demi après la n an et demi après la 
levée des restrictions levée des restrictions 
sanitaires en Chine, un sanitaires en Chine, un 

nouveau krach immobilier se nouveau krach immobilier se 
profile à l'horizon. L'économie profile à l'horizon. L'économie 
du pays tourne au ralenti et le du pays tourne au ralenti et le 
chômage des jeunes atteint des chômage des jeunes atteint des 
sommets.sommets.
Rues désertes et tours Rues désertes et tours 
résidentielles à moitié vides à résidentielles à moitié vides à 
perte de vue : à Tianjin dans perte de vue : à Tianjin dans 
le nord de la Chine, la crise le nord de la Chine, la crise 
de l'immobilier a accouché de l'immobilier a accouché 
de quartiers quasi-fantômes de quartiers quasi-fantômes 
sur fond de chômage dans la sur fond de chômage dans la 
deuxième économie mondiale. deuxième économie mondiale. 
Un an et demi après la levée Un an et demi après la levée 
des restrictions sanitaires qui des restrictions sanitaires qui 
pénalisaient l'activité, le marché pénalisaient l'activité, le marché 
immobilier est un frein à la immobilier est un frein à la 
reprise. Ce secteur a longtemps reprise. Ce secteur a longtemps 
représenté au sens large un quart représenté au sens large un quart 
du PIB chinois et servait de du PIB chinois et servait de 
moteur à bien d'autres domaines. moteur à bien d'autres domaines. 
Il est désormais moribond Il est désormais moribond 
alors que l'économie tourne alors que l'économie tourne 
au ralenti, ce qui se traduit par au ralenti, ce qui se traduit par 
des logements inachevés et une des logements inachevés et une 
défiance à l'égard de nombreux défiance à l'égard de nombreux 
promoteurs au bord de la faillite.promoteurs au bord de la faillite.
Comme de nombreux Chinois, Comme de nombreux Chinois, 
Wang Dongmei et sa fille ont Wang Dongmei et sa fille ont 
acheté un logement en 2016. acheté un logement en 2016. 
Leur bien, situé à proximité Leur bien, situé à proximité 
d'une voie piétonne au bord d'une d'une voie piétonne au bord d'une 
rivière, valait à l'époque 870 000 rivière, valait à l'époque 870 000 
yuans (111 000 euros actuels). Il yuans (111 000 euros actuels). Il 
a depuis perdu plus de 30% de a depuis perdu plus de 30% de 

sa valeur, explique cette retraitée sa valeur, explique cette retraitée 
rencontrée par l'AFP à Tianjin, rencontrée par l'AFP à Tianjin, 
grande ville portuaire située à 30 grande ville portuaire située à 30 
minutes en train de Pékin. «Nous minutes en train de Pékin. «Nous 
voulons le vendre», soupire voulons le vendre», soupire 
Mme Wang, désabusée de voir Mme Wang, désabusée de voir 
que les prix du marché sont «au que les prix du marché sont «au 
plus bas depuis 10 ans».plus bas depuis 10 ans».
Chute des prix du mètre carréChute des prix du mètre carré
L'achat d'un bien a longtemps L'achat d'un bien a longtemps 
été perçu par les Chinois comme été perçu par les Chinois comme 
un investissement sûr. La crise un investissement sûr. La crise 
de l'immobilier a tout remis en de l'immobilier a tout remis en 
question et la chute des prix du question et la chute des prix du 
mètre carré est un coup dur pour mètre carré est un coup dur pour 
le portefeuille des ménages. le portefeuille des ménages. 
La Chine a multiplié depuis La Chine a multiplié depuis 
l'an dernier les mesures pour l'an dernier les mesures pour 
tenter de relancer son secteur tenter de relancer son secteur 
immobilier. En mai, elle a aussi immobilier. En mai, elle a aussi 
réduit l'apport minimum pour les réduit l'apport minimum pour les 
primo-accédants et proposé le primo-accédants et proposé le 
rachat de logements inoccupés rachat de logements inoccupés 
par les collectivités locales.par les collectivités locales.
Avec des résultats mitigés. Un Avec des résultats mitigés. Un 
sursaut du marché semble se sursaut du marché semble se 
dessiner, selon Zhao Xin, un dessiner, selon Zhao Xin, un 
agent immobilier de Tianjin, qui agent immobilier de Tianjin, qui 
renseigne des acheteurs potentiels renseigne des acheteurs potentiels 
dans un complexe résidentiel dans un complexe résidentiel 
encore en construction. Mais encore en construction. Mais 
«dire qu'on retrouvera le même «dire qu'on retrouvera le même 
niveau» de ventes qu'avant la niveau» de ventes qu'avant la 
crise «n'est pas réaliste», estime-crise «n'est pas réaliste», estime-
t-il, face à la volonté du pouvoir t-il, face à la volonté du pouvoir 
de dégonfler une bulle qui a de dégonfler une bulle qui a 
fait exploser l'endettement de fait exploser l'endettement de 
nombre de promoteurs privés. nombre de promoteurs privés. 

Certains se battent désormais Certains se battent désormais 
pour leur survie, à l'image pour leur survie, à l'image 
d'Evergrande dont les déboires d'Evergrande dont les déboires 
font régulièrement les titres.font régulièrement les titres.
Un marché du travail dépriméUn marché du travail déprimé
Le prix des logements neufs Le prix des logements neufs 
devrait encore fondre cette année devrait encore fondre cette année 
de 15 à 20%, prévient l'agence de 15 à 20%, prévient l'agence 
de notation Fitch. L'économie de notation Fitch. L'économie 
figurera en bonne place des figurera en bonne place des 
discussions du Parti communiste discussions du Parti communiste 
en juillet lors d'une importante en juillet lors d'une importante 
réunion durant laquelle des réunion durant laquelle des 
mesures pour l'immobilier mesures pour l'immobilier 
sont attendues, selon nombre sont attendues, selon nombre 
d'analystes. L'emploi des jeunes d'analystes. L'emploi des jeunes 
sera aussi un thème central, sera aussi un thème central, 
pressent Harry Murphy Cruise, pressent Harry Murphy Cruise, 
économiste pour le cabinet économiste pour le cabinet 
Moody's Analytics. Le président Moody's Analytics. Le président 
Xi Jinping a appelé en mai à Xi Jinping a appelé en mai à 
faire du chômage des jeunes faire du chômage des jeunes 
la «priorité absolue». Le taux la «priorité absolue». Le taux 
avait atteint l'an dernier des avait atteint l'an dernier des 
sommets, avant que les autorités sommets, avant que les autorités 
ne suspendent la publication ne suspendent la publication 
des chiffres, officiellement pour des chiffres, officiellement pour 
revoir leur méthodologie.revoir leur méthodologie.
Une certaine morosité était Une certaine morosité était 
perceptible à Shanghai lors d'un perceptible à Shanghai lors d'un 
récent salon de l'emploi. «Le récent salon de l'emploi. «Le 
marché du travail est déprimé», marché du travail est déprimé», 
se lamente Wu Jiawen, 25 ans, se lamente Wu Jiawen, 25 ans, 
diplômée depuis décembre et diplômée depuis décembre et 
«inquiète» de n'avoir toujours pas «inquiète» de n'avoir toujours pas 
trouvé d'emploi. Ce mois-ci, 11,8 trouvé d'emploi. Ce mois-ci, 11,8 
millions d'étudiants quitteront millions d'étudiants quitteront 
l'université et viendront s'ajouter l'université et viendront s'ajouter 

à la concurrence. Le problème à la concurrence. Le problème 
de l'emploi en Chine est bien de l'emploi en Chine est bien 
plus profond. Des secteurs plus profond. Des secteurs 
dynamiques, comme celui de dynamiques, comme celui de 
l'internet qui s'est développé l'internet qui s'est développé 
à vitesse grand V faute de à vitesse grand V faute de 
réglementation stricte, sont réglementation stricte, sont 
désormais davantage encadrés. désormais davantage encadrés. 
Résultat : d'importants viviers Résultat : d'importants viviers 
d'emploi dégraissent sur fond de d'emploi dégraissent sur fond de 
baisse de la rentabilité, dont les baisse de la rentabilité, dont les 
géants du numérique Alibaba, géants du numérique Alibaba, 
Tencent ou ByteDance.Tencent ou ByteDance.

Une croissance molleUne croissance molle
Même le secteur de la finance Même le secteur de la finance 
n'échappe pas à cette tendance, n'échappe pas à cette tendance, 
alors que les salaires y sont alors que les salaires y sont 
pourtant plus bas qu'il y a 10 pourtant plus bas qu'il y a 10 
ans, selon un ancien banquier ans, selon un ancien banquier 
prénommé Wang, qui ne souhaite prénommé Wang, qui ne souhaite 
pas donner son identité complète pas donner son identité complète 
par peur de représailles. De leur par peur de représailles. De leur 
côté, les exportations se heurtent côté, les exportations se heurtent 

aux tensions géopolitiques aux tensions géopolitiques 
entre Pékin et Washington et entre Pékin et Washington et 
à la volonté de certains pays à la volonté de certains pays 
de diversifier leur chaîne de de diversifier leur chaîne de 
production. Ce secteur est production. Ce secteur est 
historiquement un important historiquement un important 
levier de croissance pour la levier de croissance pour la 
Chine et sa performance a un Chine et sa performance a un 
impact direct sur l'emploi pour impact direct sur l'emploi pour 
des milliers d'entreprises.des milliers d'entreprises.
«On va sans doute devoir passer «On va sans doute devoir passer 
par une récession» avant de par une récession» avant de 
rebondir, estime, pessimiste, rebondir, estime, pessimiste, 
Guan, patron d'une entreprise Guan, patron d'une entreprise 
qui fabrique du plastique. Le qui fabrique du plastique. Le 
gouvernement chinois vise gouvernement chinois vise 
environ 5% de croissance environ 5% de croissance 
cette année. Ce taux ferait cette année. Ce taux ferait 
rêver nombre de pays, mais il rêver nombre de pays, mais il 
reste pour la Chine bien loin reste pour la Chine bien loin 
de l'expansion fulgurante qui de l'expansion fulgurante qui 
l'a propulsée ces dernières l'a propulsée ces dernières 
décennies vers les sommets de décennies vers les sommets de 
l'économie mondiale.l'économie mondiale.

AutomoBILe :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au triphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir au plaisir de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

SCIeNCeS :
Une découverte passionnante : des scientifiques découvrent 

une nouvelle planète potentiellement habitable

Surnomée "Gliese 12 b", urnomée "Gliese 12 b", 
cette nouvelle planète cette nouvelle planète 
pourrait abriter de l'eau, pourrait abriter de l'eau, 

estime une équipe de chercheurs estime une équipe de chercheurs 
de l'Université de Warwick de l'Université de Warwick 
en Angleterre, et donc être en Angleterre, et donc être 
potentiellement habitable.potentiellement habitable.
Une nouvelle planète habitable? Une nouvelle planète habitable? 
En collaboration avec l'Agence En collaboration avec l'Agence 
spatiale américaine (Nasa) et spatiale américaine (Nasa) et 
l'Agence spatiale européenne l'Agence spatiale européenne 
(ESA), des scientifiques de (ESA), des scientifiques de 
l'Université de Warwick en l'Université de Warwick en 
Angleterre ont confirmé Angleterre ont confirmé 
l'existence d'une nouvelle planète l'existence d'une nouvelle planète 
potentiellement habitable, dans potentiellement habitable, dans 
une étude publiée le jeudi 23 une étude publiée le jeudi 23 
mai.mai.
Baptisée "Gliese 12 b", cette Baptisée "Gliese 12 b", cette 
exoplanète est située en dehors exoplanète est située en dehors 
de notre système solaire à de notre système solaire à 
plus de 40 années-lumière. plus de 40 années-lumière. 
Il s'agit de l'une des rares Il s'agit de l'une des rares 
planètes rocheuses connues planètes rocheuses connues 
où les humains pourraient où les humains pourraient 
théoriquement survivre, indique théoriquement survivre, indique 
la radio britannique BBC."Il la radio britannique BBC."Il 
s'agit d'une découverte vraiment s'agit d'une découverte vraiment 
passionnante qui facilitera nos passionnante qui facilitera nos 
recherches sur des planètes recherches sur des planètes 

similaires à la Terre dans similaires à la Terre dans 
notre galaxie", s'est réjoui notre galaxie", s'est réjoui 
l'astrophysicien Thomas Wilson l'astrophysicien Thomas Wilson 
à la BBC.à la BBC.

Une température de 42°CUne température de 42°C
Selon les scientifiques, la Selon les scientifiques, la 
nouvelle exoplanète Gliese 12 nouvelle exoplanète Gliese 12 
b orbite autour d’une étoile b orbite autour d’une étoile 
naine rouge froide située dans naine rouge froide située dans 
la constellation des Poissons. la constellation des Poissons. 
Cette étoile fait environ 27% de Cette étoile fait environ 27% de 
la taille de notre soleil et 60% de la taille de notre soleil et 60% de 
sa température.sa température.
Si la planète Gliese 12 Si la planète Gliese 12 
b est considérée comme b est considérée comme 
potentiellement habitable, c'est potentiellement habitable, c'est 
parce qu'elle réunit un certain parce qu'elle réunit un certain 
nombre de critères. En plus nombre de critères. En plus 
d'être en orbite autour de son d'être en orbite autour de son 
étoile, comme la Terre autour du étoile, comme la Terre autour du 
Soleil, Gliese 12b se situe à une Soleil, Gliese 12b se situe à une 
distance suffisante pour que de distance suffisante pour que de 
l'eau existe à l'état liquide.l'eau existe à l'état liquide.
En partant de l’hypothèse En partant de l’hypothèse 
que l'exoplanète n’a pas que l'exoplanète n’a pas 
d’atmosphère, les scientifiques d’atmosphère, les scientifiques 
ont calculé que sa température ont calculé que sa température 
de surface était d’environ 42°C. de surface était d’environ 42°C. 
Une température qui, selon la Une température qui, selon la 
BBC, équivaut à celle enregistrée BBC, équivaut à celle enregistrée 

au Royaume-Uni durant l'été au Royaume-Uni durant l'été 
2022. En effet, une fois qu'on 2022. En effet, une fois qu'on 
identifie la température de la identifie la température de la 
surface d'une planète, il est alors surface d'une planète, il est alors 
plus simple de déterminer si elle plus simple de déterminer si elle 
abrite les ressources nécessaires abrite les ressources nécessaires 
à la vie telles que l'eau.à la vie telles que l'eau.
Pour confirmer l'existence de la Pour confirmer l'existence de la 
planète Gliese 12 b, l'équipe de planète Gliese 12 b, l'équipe de 
chercheurs a analysé les données chercheurs a analysé les données 
des satellites de la Nasa et de des satellites de la Nasa et de 
l'ESA sur sa taille, sa température l'ESA sur sa taille, sa température 
et sa distance par rapport à la et sa distance par rapport à la 
Terre.Terre.
"Ce qui est passionnant, c'est que "Ce qui est passionnant, c'est que 
cette planète est la planète la plus cette planète est la planète la plus 
proche de la Terre, en termes proche de la Terre, en termes 
de taille et de température, que de taille et de température, que 
nous connaissions", a déclaré nous connaissions", a déclaré 
l'astrophysicien Thomas Wilson l'astrophysicien Thomas Wilson 
à la BBC.à la BBC.
Un voyage spatial de 225.000 Un voyage spatial de 225.000 

ansans
À l'heure actuelle, les scientifiques À l'heure actuelle, les scientifiques 
ignorent la composition exacte ignorent la composition exacte 
de l’atmosphère de cette planète, de l’atmosphère de cette planète, 
bien que la somme de certains bien que la somme de certains 
paramètres semble indiquer la paramètres semble indiquer la 
présence d'eau.présence d'eau.
Mais au risque d'en décevoir Mais au risque d'en décevoir 

plus d'un, la planète Gliese plus d'un, la planète Gliese 
12 b se trouve à 12 parsecs, 12 b se trouve à 12 parsecs, 
a indiqué l'astrophysicienne a indiqué l'astrophysicienne 
Larissa Palethorpe à la chaîne Larissa Palethorpe à la chaîne 
de télévision américaine CNN. de télévision américaine CNN. 
Autrement dit, il faudrait environ Autrement dit, il faudrait environ 
225.000 ans pour espérer 225.000 ans pour espérer 
l'atteindre à bord des fusées l'atteindre à bord des fusées 
spatiales que nous connaissons spatiales que nous connaissons 
actuellement.actuellement.
Concernant la prochaine étape, Concernant la prochaine étape, 
les scientifiques espèrent utiliser les scientifiques espèrent utiliser 
le télescope spatial James Webb le télescope spatial James Webb 
pour effectuer une analyse pour effectuer une analyse 
spectroscopique. Cette méthode spectroscopique. Cette méthode 
consiste à capter la lumière consiste à capter la lumière 

des étoiles qui brille à travers des étoiles qui brille à travers 
l’atmosphère d’une exoplanète l’atmosphère d’une exoplanète 
et à observer quelles longueurs et à observer quelles longueurs 
d’onde sont absorbées par d’onde sont absorbées par 
certaines molécules. De cette certaines molécules. De cette 
façon, les scientifiques pourraient façon, les scientifiques pourraient 
en apprendre davantage sur la en apprendre davantage sur la 
composition de l’atmosphère.composition de l’atmosphère.
"Cette planète nous apprendra "Cette planète nous apprendra 
en particulier comment la Terre en particulier comment la Terre 
est devenue habitable", a confié est devenue habitable", a confié 
Larissa Palethorpe à CNN, Larissa Palethorpe à CNN, 
"[et] nous indiquera les voies "[et] nous indiquera les voies 
d'habitabilité que les planètes d'habitabilité que les planètes 
empruntent au cours de leur empruntent au cours de leur 
développement".développement".
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Ces applications qu’Apple mettra dans l’ombre avec iOS 18 
et macOS 15

Les spécifications des prochains GPU GeForce RTX 50 de 
NVIDIA dévoilées

Chez Apple, on récupère 
les bonnes idées, et on les 
propose en natif !

Chez Apple, on récupère les 
bonnes idées, et on les propose 
en natif !

En dévoilant les prochaines 
versions d’iOS et de macOS 
à venir, Apple a partagé un 
flot de nouveautés qui seront 
prochainement disponibles en 
natif. Et plusieurs éditeurs tiers 
ayant développé ces bonnes idées 

risquent de rester sur le carreau.
«Sherlocked». C’est le terme 
officiel des aficionados d’Apple 
lorsque la société supplante 
nativement un outils tiers par 
une fonctionnalité maison. C’est 
historiquement ce qui est arrivé 
au moteur de recherche Watson 
lorsque la la multinationale a 
introduit…Sherlock, l’ancêtre de 
Spotlight.

Et le moins qu’on puisse dire, 
c’est qu’hier, bon nombre de 

nouveautés risquent fortement 
de faire de l’ombre à plusieurs 
applications tierces.

Dashlane, 1Password, Bitwarden

L›app Apple Passwords promet 
un accès, une gestion et un 
partage simplifiés des mots 
de passe sur iOS et macOS. 
Ces fonctionnalités sont 
historiquement proposées par les 
gestionnaires de mots de passe 
indépendants comme Dashlane, 
1Password ou Bitwarden.

Rectangle, Magnet, BetterTouch 
Tool

Sur macOS, il sera possible 
d›ancrer certaines fenêtres à des 
positions précises sur l›écran 
avec des raccourcis clavier. 
Vous créerez ainsi des Tiles. 
Initialement intégrée au sein 
d›environnements de bureau 
GNU/Linux, cette fonctionnalité 
a ensuite vu le jour sur Windows 
avec le snap. Elle est proposée 
aujourd›hui via des utilitaires 
sur le système d›Apple 
comme Rectangle, Magnet ou 
BetterTouch Tool.

Finito AI, Fello AI, AI Chat Bot

Apple Intelligence promet 

d›apporter ChatGPT en 
profondeur sur macOS et iOS. 
À l›heure actuelle il existe 
des dizaines d›applications 
exploitant les interfaces de 
programmation d›OpenAI.

Spark, Edison Mail, Newton

La prochaine version de Mail 
proposera de catégoriser 
automatiquement les messages 
selon leur nature (offres 
promotionnelles, newsletters…) 
ou en fonction de l’expéditeur. 
Le tri automatique est loin d’être 
une nouveauté et sur macOS, 
pour une messagerie plus 
poussée, il fallait généralement se 
tourner vers un client alternatif. 
Au passage, l’IA d’Apple pourra 
également résumer de longs 
messages et aider à la rédaction.

Arc Browser

Comme plusieurs de ses 
concurrents, The Browser 
Company a récemment levé le 
voile sur ses efforts en termes 
d›intégration d›intelligence 
artificielle au sein du navigateur 
Arc. Baptisé Max, la technologie 
permet, entre autres, de résumer 
le contenu important d›une page 
Web grâce à l›intégration de 

ChatGPT. C›est précisément ce 
qu›a présenté Apple hier avec la 
fonctionnalité Highlights de la 
prochaine version du navigateur 
Safari.

Dragon, Dictation, oTranscribe

L’application Notes d’Apple 
sera en mesure de procéder à un 
enregistrement vocal à la volée et 
de proposer non seulement une 
transcription sous forme de texte 
mais également de la synthétiser. 
La référence dans ce domaine 
reste Dragon Naturally Speaking, 
mais d’autres services en ligne 
ont récemment vu le jour comme 
Dictation ou oTranscribe.

Apple a dévoilé plusieurs 
autres fonctionnalités natives 
à venir nécessitant aujourd’hui 
une application tierces, 
c’est par exemple le cas des 
enregistrements des appels 
téléphoniques ou la génération 
des avatars.

On ne doute pas en revanche que 
plusieurs de ces éditeurs sauront 
continuer à innover pour combler 
les futures lacunes d›iOS 18 et de 
macOS Sequoia.

Nous attendrons la confirmation 
de la part de NVIDIA, mais les 
caractéristiques principales des 
prochaines cartes graphiques 
GeForce laissent entrevoir de 
sages évolutions.

Alors que NVIDIA entretient le 
mystère autour de la sortie « en 
2024 » de sa prochaine génération 
de cartes graphiques, il ne fait 
aucun doute que ces GeForce 
RTX série 50 sont de toute façon 
très proches de nous.

La question est plutôt de savoir 
quand exactement ces cartes 
de génération Blackwell vont 
débouler, et quelles seront les 
spécifications exactes des GPU 
associés. Pour ce second point, ça 
se précise.

GB202 : un monstre de puissance 
!

Habitué des fuites autour des GPU 
NVIDIA, c›est l›informateur 
kopite7kimi qui, sur X.com 
comme toujours, vient de faire 
quelques révélations croustillantes 
détaillant pratiquement toutes 
les puces envisagées par la firme 
américaine.

Il n›y a pas de changement 
particulier en ce qui concerne le 
plus puissant GPU de la gamme, 
le GB202. En principe prévu pour 
équiper la carte GeForce RTX 
5090, ce monstre de puissance 
intégrera 12 GPC (Graphics 
Processing Cluster) et 96 TPC 
(Texture Processing Clusters), 
pour un total plus parlant de 192 
multiprocesseurs de flux (SM, 
streaming multiprocessors).

Kopite7kimi confirme la présence 
de 24 576 cœurs CUDA et, 
plus important compte tenu 
des dernières rumeurs en date, 
confirme aussi la présence d›un 
bus de 512 bits pour la mémoire 
vidéo, laquelle sera GDDR7. 
Ce dernier point est crucial 
tant il marque un progrès sur la 
génération actuelle. La RTX 4090 
se contente pour sa part d›un bus 
mémoire sur 384 bits.

Optimisations d›Ada Lovelace ?

La descente en gamme commence 
avec le GB203, que l›on peut 
imaginer sur une hypothétique 
GeForce RTX 5080. Ses 7 GPC et 
42 TPC impliquent la présence de 
84 SM et un total de 10 752 cœurs 

CUDA. Si la VRAM reste en 
GDDR7, il ne serait plus question 
que d›un bus de 256 bits.
Avec le GB205, on passe à 5 GPC 
et 25 TPC, pour un total de 50 SM 
et encore 6 400 cœurs CUDA, 
mais la VRAM n›est plus que 
sur un bus de 192 bits. Le bus a 
encore été abaissé pour les GB206 
et GB207, lesquels doivent se 
contenter d›une interface de 128 
bits. Le premier GPU disposera 
de 3 GPC, 18 TPC, 36 SM et 
4 608 cœurs CUDA, quand le 
second est à 2 GPC, 10 TPC, 20 
SM et 2 560 cœurs CUDA.

Au-delà des seules valeurs, 
l›intérêt de ces informations 
est aussi de les comparer aux 
données de la génération actuelle, 
les GeForce RTX série 40. Il est 
d›ailleurs intéressant de noter 
qu›en dehors du GB202, les 
spécifications sont plutôt à la 
baisse. Une preuve que Blackwell 
est surtout l›occasion d›optimiser 
l›architecture Ada Lovelace de 
nos cartes actuelles ?



Samedi 15 Juin 2024

16 Santé SeybouSe Times

Pour la majorité des 
patients atteints 
d’hypertension, 

celle-ci baisse pendant 
la nuit avant de remonter 
le matin. Cependant, 
chez certains patients, 
cette pathologie se 
manifeste aussi bien 
durant la journée que 
pendant la nuit. Le point 
avec le Pr Gérard Helft, 
cardiologue et président 
de la Fédération 
française de cardiologie.
Il faut savoir que la 
pression artérielle suit 
un rythme circadien : 
elle a tendance à baisser 
pendant la nuit et à 
remonter le matin. En 
France, selon les chiffres 
de Santé Publique 
France, 17 millions de 
personnes souffrent 
de cette hypertension 
artérielle (HTA) qui est 
l’une des principales 
causes de complications 
cardiovasculaires 
(accident vasculaire 
cérébral, infarctus du 
myocarde). Chez certains 
patients, cette pathologie 
se manifeste aussi la 
nuit (hypertension 
nocturne) et l’absence 
de baisse de la pression 
artérielle durant la 
nuit est plus fortement 
corrélée aux événements 
cardiovasculaires. 
Quelles sont les 
causes et comment 
agir ? Explications.

Hypertension 
artérielle nocturne 
: qu’est-ce que c’est 

exactement ?
Maladie chronique la 
plus fréquente dans le 
monde, l’hypertension 
artérielle correspond à 
une pression excessive 
dans les artères. «La 
pression artérielle doit 
être inférieure à 140 
mmHg (millimètres 
de mercure) pour la 
pression systolique 
et 90mmHg pour la 

pression diastolique, 
précise d’emblée le Pr 
Gérard Helft. Au-delà, 
on parle d’hypertension 
artérielle.» Notre 
tension varie au cours de 
la journée : elle est plus 
élevée le matin et peut 
augmenter en situation 
de stress… notamment 
lors d›une consultation 
chez le médecin ! 
«C’est l’effet ‘‘blouse 
blanche’’», confirme le 
spécialiste. Et d’ajouter 
: «Normalement, la 
tension artérielle est 
nettement plus basse 
la nuit : elle n’est pas 
censée dépasser 120/70. 
L’hypertension nocturne 
est généralement le 
reflet d’une hypertension 
diurne. Dans la plupart 
des cas, les patients qui 
ont une tension artérielle 
normale le jour n’ont 
pas une tension nocturne 
élevée. En revanche, 
l›absence de baisse de la 
pression artérielle la nuit 
chez les hypertendus 
est plus fortement 
corrélée aux événements 
cardiovasculaires.»
Selon la Fondation 
Alzheimer, le risque de 
maladie d’Alzheimer et 
de maladies apparentées 
serait également accru 
chez les individus 
âgés présentant 
une hypertension 
artérielle nocturne.

Quels sont 
différents les signes 

et symptômes de 
l’hypertension ?

L’hypertension artérielle 
est le plus souvent 
asymptomatique sauf 
en cas de chiffres 
très élevés. Il arrive 
qu’elle s’associe à 
des signes assez peu 
spécifiques comme :

des maux de tête ;
des difficultés de 
concentration ;
des vertiges ;
des troubles visuels 
ou bourdonnements 
d’oreille.

Comment faire 
pour diagnostiquer 

l›hypertension 
nocturne ?

Maladie 
asymptomatique, 
l’hypertension artérielle 
est souvent découverte 
de manière fortuite 
lors d’un examen 
clinique chez le 
médecin généraliste. 
«L’important est de faire 
le diagnostic à partir 
d’une série de mesures 
et non d’un seul chiffre, 
rappelle le Pr Helft. En 
cas de tension artérielle 
supérieure à 140/90, on 
demandera au patient 
de faire des auto-
mesures à domicile à 
l’aide d’un tensiomètre. 
Comparativement à la 

mesure de la tension 
prise au cabinet, celle 
réalisée à la maison 
est plus fiable et a 
l’avantage de comporter 
plusieurs mesures qui 
seront moyennées.»

Selon certaines 
études[1], une personne 
sur quatre ayant une 
tension diurne normale 
pourrait souffrir 
d›hypertension nocturne. 
«L’hypertension 
nocturne est difficile à 
mesurer puisqu’elle est 
faussement augmentée 
en cas de réveil, précise 
le cardiologue. Si 
nécessaire, elle peut être 
évaluée au moyen d›une 
mesure ambulatoire de 
la pression artérielle 
(MAPA) sur 24 heures.»

Troubles du sommeil, 
obésité, tabac... 

Quelles sont les causes 
de l’hypertension 

nocturne ?
Les principales 
causes connues de 
l›absence de baisse de 
la pression artérielle 
durant la nuit sont :

les troubles du sommeil ;
les pathologies 
respiratoires (apnée du 
sommeil, insuffisance 
respiratoire) ;
le tabagisme ;
l›obésité ;
le diabète ;

l›excès de sel dans 
l’alimentation ;
l›insuffisance rénale ;
et l›âge avancé.

Traitement et prise 
en charge : comment 

soigner l’hypertension 
artérielle nocturne ?

Si l’hypertension 
artérielle est souvent 
qualifiée, à raison, de 
«tueur silencieux», de 
nombreux traitements 
existent pour y remédier. 
«Dans un premier 
temps, on conseillera 
au patient d’adopter 
des mesures hygiéno-
diététiques : perte de 
poids en cas de surcharge 
pondérale, réduction de 
la consommation de sel, 
arrêt du tabac, pratique 
d’une activité physique 
régulière… «, détaille 
le cardiologue. Si ces 
nouvelles habitudes de 
vie ne permettent pas 
d’atteindre des valeurs 
tensionnelles normales 
après trois mois, le 
médecin généraliste 
prescrira un traitement 
antihypertenseur.
En cas d’hypertension 
artérielle nocturne, il 
est important de traiter 
la cause : par exemple 
un syndrome d’apnée 
obstructive (SAOS) ou 
des troubles du sommeil 
qui peuvent empêcher 
une baisse de la tension 
pendant la nuit. Enfin, 
certaines études – 
notamment l’étude 
HOPE – suggèrent que 
la prise du traitement 
(Ramipril) le soir plutôt 
que le matin entraînerait 
une diminution des effets 
secondaires consécutifs 
à l›hypertension, 
permettrait un meilleur 
contrôle de la pression 
artérielle nocturne et 
serait associée à un 
meilleur pronostic.

Hypertension nocturne : 

signes, causes et traitements
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C’est un mythe que l’on retrouve 
largement sur internet et les 
réseaux sociaux : boire de l’eau 
citronnée le matin aide à maigrir. 
Alors, adopter cette habitude 
vous aiderait-elle à atteindre 
vos objectifs ? Des spécialistes 
américains se sont exprimés.

Parmi les boissons minceur, c’est 
sans doute l’une des recettes la 
plus connue : de l’eau tiède et 
du citron pour perdre du poids. 
Un cocktail facile à réaliser et 
à boire chaque matin pour une 
perte de poids durable. Mais 
cette astuce très partagée sur les 
réseaux sociaux est-elle efficace 
? On fait le point.

Eau citronnée : une astuce 
efficace pour perdre du poids ?
Interrogée par le média 
américain USA Today, Caroline 
Thomason, diététicienne basée 
en Virginie (Etats-Unis), est 
catégorique. Selon elle, boire de 
l’eau citronnée le matin ne fait 
pas perdre de poids. “En tant 
que diététicienne, je ne sais pas 

vraiment d’où vient ce mythe, 
mais il n’existe pas d’aliment ou 
de boisson magique qui puisse 
vous aider à perdre de la graisse 
corporelle», explique-t-elle 
auprès du journal américain.

Un avis tranché partagé par 
Pauline Budynski, aussi connue 
en ligne sous le pseudonyme @
paulinebudynski_dieteticienne, 
sur Instagram. Dans une vidéo 
publiée en mars dernier elle 
expliquait “la perte de poids n’a 
rien de magique, il n’y a aucun 
aliment qui permet de perdre du 
poids de manière miraculeuse”.

Si l’eau citronnée est donc inutile 
pour perdre du poids, cette 
boisson citronnée n’est pas sans 
avantage pour la digestion. En 
effet, comme Caroline Thomason 
dans les colonnes d’USA Today, 
l’eau citronnée “est hydratante et 
naturellement acide - des qualités 
qui pourraient vous inciter à aller 
aux toilettes après l’avoir bu». 
De même, la spécialiste estime 
qu’il y a tout de même des 

bienfaits à ce breuvage, comme 
le fait de boire dès le matin, ou 
avoir un apport en vitamine C et 
en potassium.

Perte de poids : que faire pour 
s’affiner ?
Si vous souhaitez perdre du 
poids, la diététicienne Annabel 
Le Cardinal, aussi connue sous le 
pseudonyme @anna_nutri_perf, 
expliquait dans une vidéo publiée 
sur son compte Instagram qu’il 
faut viser le déficit calorique. 
Pour ce faire, il est possible de 
réduire son apport en calorie 
mais aussi d’augmenter la 
dépense énergétique.

Car pour une perte de poids 
saine et durable, Annabel Le 
Cardinal rappelait que “la baisse 
des calories pour augmenter le 
déficit dans le cadre d’une perte 
de poids à ses limites !”. En effet, 
si elle est trop importante, elle 
risque d’impacter négativement 
la santé. De plus, “les déficits 
caloriques (et régimes) trop 
importants ne sont pas viables 

sur du long terme”. Elle 
conseille donc d’équilibrer son 
alimentation en suivant une 
alimentation équilibrée 80% 
du temps et en conservant 20% 
d’alimentation plaisir.

Pour augmenter la dépense 
énergétique, il est possible de 
pratiquer une activité physique 
comme la course à pied, le 

HIIT ou encore le fitness. Mais 
il est aussi possible de réduire 
la sédentarité en adoptant un 
mode de vie actif. Privilégiez 
les escaliers, la marche à pied ou 
le vélo pour vos trajets les plus 
courts. Pour ceux du quotidien, 
il est possible de se garer un peu 
plus loin ou de descendre à la 
station de métro précédente.

Pour nettoyer en profondeur 
des serviettes ou chiffons, il ne 
faut pas simplement les passer 
à la machine à laver. Il y a une 
autre astuce qui vous permettra 
de retirer les odeurs, les taches et 
les désinfecter.

Une fois que les torchons et les 
serpillières sont sales, on peut 
les mettre à la machine à laver. 
Idéalement, il faut les laver à 
60 °C, si le tissu le supporte. 
Cela va permettre d’enlever 
un maximum de saletés et de 
les désinfecter. Si ce procédé 
est nécessaire, aussi souvent 
que possible, cela ne suffit pas 
toujours. Ainsi, au moins une 

fois par an, il faut effectuer un 
nettoyage encore plus profond 
des serpillières, torchons et 
chiffons en microfibres. Pour le 
faire, rien de bien compliqué, ni 
d’onéreux.

Quel procédé pour rendre les 
torchons, serpillières et chiffons 
en microfibres comme neufs ?
On a parfois tendance à se 
dire qu’un torchon trop vieux 
et qui semble sale, malgré les 
passages en machine, doit aller à 
la poubelle. Ça n’est pas le cas 
! Pour éviter le gaspillage en 
rachetant toujours des nouveaux 
produits, il existe des solutions. 

L’une d’elles est proposée 
par Ophélie Bel, du compte 
Instagram @minimal.quotidien, 
sur lequel elle partage toutes ses 
astuces pour un quotidien plus 
écologique et plus minimaliste. 
Pour «décrasser» les tissus, alors 
vous aurez besoin seulement 
d’une marmite, de bicarbonate 
de soude et d’eau.

Il suffit de mettre la marmite 
remplie d’eau sur votre plaque 
électrique ou sur gazinière et 
d’allumer. «On attend que notre 
eau de casserole boue et on y met 
nos articles», indique Ophélie 
Bel. Elle ajoute : «On y verse 
deux à trois cuillères à soupe de 

bicarbonate de soude, on remue 
pendant quelques minutes puis 
on laisse poser à feu doux». 
Le bicarbonate de soude va 
permettre d’agir «sur les taches 
et sur les odeurs». Il suffit ensuite 
de vider l’eau dans l’évier et à 
ce moment-là, ça devrait être 
une surprise. L’eau peut être 
vraiment sale alors ne soyez pas 
étonné. Si vous trouvez que ça se 
salit vraiment trop rapidement, 
alors vous pouvez répéter cette 
opération une fois tous les trois 
mois.

Peut-on faire tremper d›autres 
produits dans cette eau avec du 
bicarbonate ?

Cette astuce marche donc pour 

les torchons, serpillières et les 

chiffons en microfibres, mais 
aussi pour d›autres produits et 

tissus. Par exemple, «les taies 

d’oreillers tachées, les vêtements 

pleins de graisses ou d’odeurs», 

précise Ophélie Bel. Ainsi, il 

est possible de plonger dans 

cette marmite une combinaison 

de travail ou même un pantalon 

d›équitation. En réalité, vous 

pouvez mettre plein de textiles 

dès lors qu›ils supportent l›eau et 

la chaleur.

Selon les adeptes, manger un 
seul gros repas par jour serait 
la solution pour perdre du 
gras rapidement. Qu’en est-
il vraiment ? De nombreuses 
solutions existent pour maigrir. 
Certaines personnes vont 
consommer le moins de sucre 
possible tandis que d’autres ne 
vont manger qu’un seul gros 
repas par jour. Particulièrement 
tendance ces dernières années, 
cette pratique s’inspire du jeûne 
intermittent, mais propose une 
version encore plus extrême. 
L’occasion de perdre plus de 
gras plus rapidement ? 

Saviez-vous que le corps humain 

peut survivre sans apport de 
nourriture pendant 3 semaines 
? Pourtant, les habitudes des 
Français vont plutôt à l’inverse 
puisque nous consommons 
traditionnellement 3 repas par 
jour, voire plus. Et ce, sans 
forcément se poser de question 
sur notre réel état de famine. Le 
régime OMAD qui signifie One 
Meal A Day, se base justement 
sur cette idée et propose de ne 
prendre qu’un seul repas par 
24h dans le but de permettre 
une perte de poids rapide. 
Inventé par Ori Hofmekler, ce 
jeûne intermittent consiste à 
manger le soir pendant 1h, puis 

de ne plus s’alimenter durant 
une période de 23h. L’objectif 
ici est d’ingérer l’équivalent 
de tous ses besoins et apports 
journaliers en un même et seul 
repas. Cette méthode n’impose 
aucun interdit. Il est ainsi 
possible de manger ce qu’il vous 
fait plaisir et autant que vous le 
souhaitez. Si sur le papier, ce 
régime peut paraître prometteur, 
il semblerait que les études 
soient partagées concernant 
son efficacité pour perdre du 
poids. En effet, d’après cette 
étude publiée dans Le journal 
Américain de nutrition clinique, 
le régime OMAD ne permet 

qu’un très léger amincissement 

(- 2 kilos environ) qui 

s’expliquerait simplement par 

une consommation de nourriture 

moins importante qu’avec trois 

repas classiques.

À l›opposé, il suffit d›aller sur 
Tik Tok pour voir que plusieurs 

influenceurs vantent les mérites 
du régime OMAD : 4 kilos en 

5 jours, 6 kilos en 2 mois... les 

expériences sont nombreuses. 

Choisir de ne faire qu›un repas 

par jour est donc davantage une 

décision personnelle puisque les 

effets ressentis sont variables 

d›une personne à l›autre. 

Certaines vont trouver cette 

diète très frustrante et sujette 

aux pulsions alimentaires.

Comment nettoyer en profondeur les torchons 
et serpillières ? 

Peut-on perdre du gras en ne mangeant qu›un seul repas 
par jour ?

L’eau citronnée aide-t-elle à perdre du poids ?



Dans une actualité 
rythmée par les conflits, 
le Festival de Marseille 

propose, à partir de vendredi, 
24 spectacles de chorégraphes 
français et étrangers pour 
repenser l’expression de cette 
violence à travers l’art et la 
danse.

Des scènes de théâtre à 
l’archipel du Frioul, pour 
un opéra maritime face à la 
deuxième ville de France, en 
passant par des parcs et friches, 
18 lieux singuliers accueilleront 
représentations de danse et 
performances mais également 
ateliers et projections des quatre 
coins du monde du 14 juin au 6 
juillet.

Le chorégraphe israélien 
Emanuel Gat, présentera 
Freedom Sonata, sa nouvelle 
création et première œuvre 
marseillaise, comme une ode 
sensible et lumineuse à sa 
ville d’accueil et à la culture 
méditerranéenne.

Reconnu mondialement après 
ses 30 ans de carrière qu’il fête 
cette année, il est aussi connu 
pour ses prises de positions 
critiquant la politique israélienne 
à l’égard des Palestiniens. Lors 
de la représentation de Story 
Water au festival d’Avignon 
en 2018, il avait projeté des 
statistiques sur la situation à 

Gaza.

La chorégraphe Robyn Orlin 
d’Afrique du Sud, Botis Seva et 
Nivine Kallas du Liban ou encore 
la chorégraphe et danseur belges 
Anne Teresa de Keersmaeker et 
Radouan Mriziga sont aussi à 
l’affiche.

Chaque année, un spectacle 
«déborde» en associant les 
habitants de Marseille, explique 
aussi Marie Didier, directrice 
du Festival de Marseille depuis 
2022.

Pour cette édition 2024, Maryam 
Kaba, danseuse, chorégraphe 
et activiste franco-ivoirienne, 
et Marie Kock, journaliste 
et autrice, présentent Joie 
UltraLucide.

Sur la scène, vingt femmes 
d’âges, de cultures et de milieux 
différents qui se sont rencontrées 
à la Maison des femmes, lieu 
d’accueil pour personnes 
vulnérables et victimes de 
violence, libèrent le corps et la 
parole.

Autre temps fort du festival, 
la première représentation à 
Marseille de la pièce Age of 
Content de (La)Horde, ballet 
national de la ville, et collectif 
qui a contribué entre autres 
derrière le Celebration Tour de 
Madonna l’année dernière.

Connecter l’ici et l’ailleurs

Ils interrogent la danse à l’ère 
d’internet et en particulier de 
tous les flux d’images, de sons, 

de mouvements et de contenus 
qui nous traverse tous les jours 
et partout.

Ce qui ressort, dans la 
programmation du festival c’est 
«comment, dans un monde qui 
est violent, les artistes trouvent 
des outils et des véhicules à 
travers l’art, pour représenter la 
violence et la mettre à distance», 
déclare à l’AFP Marie Didier, 
directrice du festival.

Pour être accessible au plus 
grand nombre dans une ville où 
le taux de pauvreté dépasse les 
50% dans certains quartiers, le 
festival applique un tarif très bas 
pour les billets (10 euros) avec 
des réductions de 5 euros aux 
étudiants et moins de 12 ans et 
propose des places à un euro via 
les partenaires de la billetterie 

solidaire.

Une accessibilité qui passera 
aussi par un gros travail fait 
pour que les personnes atteintes 
d’un handicap aient leur 
place: audio-description ou 
souffleurs d’images, personnes 
chuchotant une description à 
l’oreille pour les malvoyants, 
gilets vibrants pour mieux 
ressentir les sensations pour les 
malentendants.

«La spécificité du festival, c’est 
d’essayer de connecter les gens, 
ceux qui viennent de très loin et 
ceux qui sont ici, ceux qui sont 
loin des scènes et ceux dont c’est 
le quotidien. Être dans toute la 
ville, ça connecte aussi les gens 
à l’art, les projets passent près 
de chez eux», souligne Marie 
Didier.

Un recueil de textes liturgiques 
chrétiens rédigés en copte 
présenté par Christie’s comme 
«l’un des livres les plus anciens 
existants» a été vendu aux 
enchères 3,06 millions de livres 
sterling (3,63 millions d’euros) 
mardi à Londres sous le nom 
de Crosby-Schøyen Codex, a 
annoncé la maison de vente.

Ce manuscrit écrit en copte sur 
du papyrus entre le milieu du 3e 
siècle et le 4e siècle, selon les 
experts, est «le plus ancien livre 
de textes liturgiques chrétiens», 
incluant notamment la Première 
épître de Pierre ou encore le livre 
de Jonas, souligne Christie’s.

Il est aussi le plus ancien livre 
appartenant à une collection 
privée dans le monde.

Composé de 51 feuilles (sur les 
68 constituant le livre d’origine) 
préservées aujourd’hui entre des 
plaques de plexiglas, chaque 

page contenant entre 11 et 18 
lignes écrites sur deux colonnes, 
ce texte a été rédigé par un scribe 
unique.

Il avait été découvert avec 
d’autres papyrus et parchemins 
au début des années 1950 
en Egypte et acquis par un 
collectionneur suisse, Martin 
Bodmer, avant de changer de 
mains à plusieurs reprises durant 
les décennies suivantes.

Ce manuscrit est également 
«un des rares témoins bien 
conservés» de l’apparition 
du livre comme moyen de 
transmission de textes, selon 
une technique qui évoluera 
peu jusqu’à l’invention de 
l’imprimerie au 15e siècle, 
ajoute la maison de vente.

Il doit son nom à une donatrice 
américaine Margaret Reed 
Crosby, ayant permis à 
l’université du Mississippi de 

l’acquérir, et au collectionneur 
norvégien Martin Schøyen, son 
dernier propriétaire.

Il était vendu avec d’autres 

pièces de la collection Schøyen.

Cette vente est loin des records 

atteints par certains autres 

manuscrits anciens, comme le 
Codex Sassoon, la plus ancienne 
bible hébraïque, vendu l’an 
dernier pour plus de 38 millions 

de dollars (38,5 millions 
d’euros) par Sotheby’s à New 
York.

Ou encore les 30 millions 

d’euros payés par le fondateur 

de Microsoft Bill Gates en 1994 
pour acquérir le Codex Leicester 

de Léonard de Vinci.

Au Festival de Marseille, repenser la violence du monde 
par la danse 

Un des plus anciens livres existants vendu aux enchères 
plus de 3,6 millions d’euros à Londres
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Cette exposition, qui 
entend faire entrer le 
visiteur «dans la culture 

visuelle de Picasso», vient 
d’ouvrir ses portes à Paris.

Quelles sont les images qui ont 
nourri Picasso ? Comment les 
a-t-il utilisées dans son œuvre 
? C’est ce qu’explore à partir 
de mardi 11 juin une exposition 
intitulée Picasso iconophage au 
musée parisien dédié à l’artiste. 
L’établissement lance par 
ailleurs un portail numérique, 
première étape d’un centre 
d’études dédié à l’icône de la 
peinture, né en 1881 à Malaga 
(Espagne), et dont la France a 
été la patrie d’élection.

A travers 87 œuvres dont 55 de 
l›artiste, l›exposition «analyse la 
modernité de sa conception de 
l›image en explorant les sources 
artistiques et extra-artistiques 
de son œuvre et leurs modes 
d›appropriation», explique 

à l›AFP Cécile Godefroy, 
responsable du futur centre 
d›études Picasso et commissaire 
avec Anne Monfort-Tanguy.

«Picasso va grandir au travers 
d›un flot d›images nouvelles et 
d›œuvres qu›il va voir en direct 
dans tous les musées parisiens», 
même si avant ce déferlement 
d›images déjà, «il défie tous les 
académismes», souligne-t-elle.

L›exposition est conçue en quatre 
parties consacrées aux figures du 
héros et aux maîtres anciens, au 
voyeur et au nu, au minotaure et 
au mousquetaire. Elle montre la 
diversité des sources, avec des 
prêts très prestigieux de tableaux 
de Poussin, Rembrandt, David, 
Delacroix, Goya ou Matisse.

Elle donne aussi à voir un 
«amoncellement» qui constitue 
le «répertoire iconographique 
de Picasso, symptomatique 
d›une nouvelle façon de penser 

l›image, affranchie du champ 
artistique et du temps historique, 
précurseur de la mosaïque 
visuelle actuelle sur les réseaux 
sociaux», estime la commissaire.

Le portail numérique déjà 
accessible sera enrichi

Par ailleurs, le futur centre 
d›études consacré à Picasso 
sera inauguré dans un hôtel 
particulier situé près du 
musée «d›ici la fin de l›année, 
probablement à l›automne», 
selon Cécile Debray, à la tête du 
musée national parisien. Objectif 
: «favoriser les échanges entre 
chercheurs» et accueillir des 
artistes en résidence.

Son portail numérique, lancé 
lundi, représente «un point 
d›accès à l›ensemble des 
collections du musée – œuvres, 
archives, photographies, 
documentation, bibliothèque 
– ainsi qu›à des contenus 

éditoriaux inédits» comme des 
notices rédactionnelles, podcasts 
ou interviews, détaille-t-elle.

Il permettra au public de 
consulter, au fil des opérations de 
numérisation et de libération des 
droits, les images et descriptions 
des archives de l›artiste restées 

jusqu›à ce jour méconnues et peu 
accessibles. Notamment 19 000 
photographies et, d›ici quelques 
années, plus de 200 000 pièces 
d›archives privées, issues des 
ateliers de l›artiste et confiées 
à l›État par la famille depuis 
1992, qui ont fait la renommée 
mondiale du musée parisien.

Le procès actuel d’une metteuse 
en scène et de sa dramaturge, 
sous un faux prétexte, est la 
dernière preuve d’une chasse 
aux sorcières au sein du théâtre 
russe.

Artistes emprisonnés, spectacles 
annulés, auteurs dénoncés : face 
à la répression et au retour des 
valeurs conservatrices, le théâtre 
russe, qui restait un espace de 
relative liberté avant le conflit 
ukrainien, tente de survivre sans 
vendre son âme.

Le procès en cours de la metteuse 
en scène Evguénia Berkovitch 
et de sa dramaturge Svetlana 
Petreïtchouk, les créatrices de 
pièces applaudies par la critique 
jusqu’à leur arrestation en mai 
2023, incarne ces menaces. 

Elles encourent sept ans de 
prison pour «justification du 
terrorisme». En cause, un 
spectacle de 2020 sur des 
Russes épousant en ligne des 
combattants du groupe Etat 
islamique et les rejoignant en 
Syrie. Cette pièce étant plutôt 
vue comme une dénonciation du 
«terrorisme», ceux qui défendent 
Evguénia Berkovitch estiment 
que c’est plutôt son opposition 
au conflit ukrainien qui est la 
vraie cause de ses déboires.

Pour la critique Irina Kouzmina, 
cette affaire est destinée à 

«servir d’exemple» et donc 
d’avertissement aux artistes car 
c’est la «première fois» qu’une 
œuvre artistique est le motif 
officiel d’une incarcération 
d’artistes.

Trente metteurs en scène 
touchés depuis 2022

En deux ans, au moins trente 
metteurs en scène, dont des 
célébrités comme Dmitri 
Krymov et Kirill Serebrennikov, 
ont quitté la Russie ou ont été 
limogés et, au bas mot, une 
soixantaine de spectacles ont été 
annulés, selon la revue en ligne 
spécialisée Teatr (sa version 
papier a été interdite). 

Pour continuer à travailler, 
les théâtres se réfugient dans 
les classiques. Mais même 
ceux-ci peuvent être la cible 
de dénonciations de la part 
de défenseurs des valeurs 
nationalistes et conservatrices.

Un spectateur a ainsi porté plainte 
contre le théâtre Alexandrinski à 
Saint-Pétersbourg, l’accusant de 
«russophobie» pour quelques 
répliques en version originale 
incluses dans sa pièce, Le 
Corbeau, de l’auteur italien 
Carlo Gozzi (XVIIIe siècle), 
a raconté à l’AFP une autre 
critique de théâtre, sous couvert 
d’anonymat. Le même théâtre 
avait dû, en mai 2023, annuler 

une adaptation de Cyrano 
de Bergerac, accusée de 
«discréditer l’armée» russe. 

Dans un pays qui compte près 
de 1 000 salles de spectacle 
que près d’un Russe sur quatre 
dit fréquenter régulièrement, 
selon un sondage de février de 
l’institut VTsIOM, le théâtre 
constitue une arme idéologique 
non négligeable.

Reprises en main

Six mois après l’arrestation 
d’Evguénia Berkovitch et 
de Svetlana Petreïtchouk, le 
directeur du festival Le Masque 
d’Or, qui les avait récompensées, 
a été remplacé par un proche du 
Kremlin, Vladimir Machkov. La 
façade de son théâtre moscovite, 
Tabakerka, arbore un immense 
Z, symbole de soutien à l’armée 
russe en Ukraine.

Signe de révolution culturelle 
conservatrice en cours, il est 
devenu en décembre 2023 le 
président de l’organisation des 
professionnels du théâtre de 
Russie. Et vendredi, la mairie de 
Moscou lui a confié la direction 
d’une autre scène de renom, le 
Sovremennik, symbole du dégel 
post-stalinien des années 1960.

Jusqu›ici, l›écrasante majorité 
des salles de Russie ont 
soigneusement évité d›afficher 

publiquement leur soutien 
à l›assaut militaire contre 
l›Ukraine. Du coup, certains 
militent pour un théâtre toujours 
plus engagé dans la ligne 
officielle. Tel Oleg Roï, qui a 
monté dans la capitale russe 
Les ombres du Donbass, une 
pièce racontant, avec explosions 
et effusions de sang, l›histoire 
de trois Russes sur le front 
ukrainien.

Le public «doit comprendre que 
c›est grâce à nos soldats qu›ils 
peuvent mener une vie paisible 
ici», a-t-il déclaré à l›AFP, 
après une récente représentation 
devant quelque 300 personnes, 
dont beaucoup de retraités et de 
cadets militaires invités. Pour 
cet auteur, qui déplore qu›il 
y ait eu moins de 10 pièces 
dédiées au conflit à travers toute 
la Russie, arrêter les artistes 
opposés à «l›opération militaire 
spéciale» en Ukraine est «bien 
et juste». «En temps de guerre, 
il faut choisir son camp : soit 
on est avec son pays, soit on est 
contre», tranche-t-il.

«Mon seul censeur, c›est moi-
même», confie un metter en 
scène

Changement de ton au théâtre 
Prostranstvo Vnoutri (Espace 
intérieur), limité à 85 places, 
où Evguénia Berkovitch avait 

monté la pièce qui l›a conduite 

en prison. «Les gens viennent ici 

pour se cacher et réfléchir (...). 
C›est une sorte de thérapie», 

explique à l›AFP le metteur en 

scène Anton Fiodorov, choyé par 

la critique. Jusqu›ici, son travail 

n›a pas été trop affecté, admet-il.

«Pour moi, le monde a 

toujours été un cauchemar», 

poursuit-il avec un sourire 

triste. «Mon seul censeur, 

c›est moi-même», confie-t-
il.  Face aux dénonciations, il 

reconnaît cependant parler plus 

prudemment avec ses acteurs. 

«Je dois coexister avec des gens 

qui pensent autrement. Ça a 

toujours été comme ça mais c›est 

encore plus fort en ce moment». 

Sa dernière pièce, une adaptation 

de Madame Bovary, est une 

métaphore sur le besoin récurrent 

des Russes d›»échapper à 

la vie réelle». «Métaphores, 

euphémismes et retour aux 

classiques sont une bouffée d›air 

pour les spectateurs comme pour 

les artistes», résume la critique 

Irina Kouzmina.

Le musée Picasso propose une exposition dédiée
 aux images qui ont inspiré l’artiste espagnol

En Russie, le théâtre tente de résister malgré 
une répression féroce
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Au mois de mars, Meghan 
Markle a annoncé le lancement 
d’une marque de lifestyle, Ame-
rican Riviera Orchard, avec un 
beau site et plusieurs posts Ins-
tagram. Trois mois plus tard, où 
en le projet ?

Meghan Markle, ayant choisi de 
quitter le Royaume-uni et toutes 
fonctions au sein de la famille 
royale britannique de son mari 
le prince Harry, mène sa propre 
carrière depuis. Toutefois, 
aussi influente que paraît être 
la duchesse de Sussex par son 
statut de femme de prince et son 
passé de star de la série Suits, 
les choses ne semblent pas 
évidentes. Preuve en est avec sa 
marque de lifestyle, American 
Riviera Orchard, qui semble ne 
pas beaucoup évoluer.

Au mois de mars, une semaine 
avant que Kate Middleton ne 
fasse l’annonce déchirante de 

son cancer, Meghan Markle 

lançait sa marque American 

Riviera Orchard qu’on pourrait 

traduire ainsi «le verger de 

la riviera américaine». Une 

entreprise qui vend de la 

vaisselle, des boissons et des 

carafes, du linge de cuisine et 

des produits type épicerie fine. 
D’heureux privilégiés ont eu le 

plaisir de recevoir des confitures 
mais depuis, c’est silence radio. 
Que se passe-t-il et où en est sa 
marque ?

Sur la page Instagram de la 
société figurent neufs posts 
qui représentent ensemble le 
logo de la marque et aucune 
autre information n›est diffusée 
depuis des mois.

Quant au site Internet, pas de 
nouvelles non plus. Il n›y figure 
que l›élégant logo d›American 
Riviera Orchard et le sous-
titre Montecito, nom du lieu 
qu›habitent depuis plusieurs 
années maintenant Meghan 
Markle, Harry et leurs deux 
enfants Archie (5 ans) et Lilibet 
(3 ans). Une experte royale s›est 
penchée sur la question pour 
GBN America et souligne dans 
un premier temps la frustration 
de l›entrepreneuse américaine 
: «Elle est très contrariée par 

ce qui se passe avec American 
Riviera Orchard. Elle n›est 
pas contente de l›accueil qui 
lui a été réservé. Elle a envoyé 
des confitures de fraises à une 
cinquantaine d›amis et seuls 
quelques-uns lui ont répondu.»

Meghan Markle trop exigeante?

Par ailleurs, Meghan Markle 
serait aussi en difficulté 
pour faire évoluer sa société 
en trouvant notamment le 
personnel adéquat. D›après The 
Mirror, elle multiplierait les 
exigences, comme le fait que 
les futurs employés aient leurs 
propres idées mais qu›elles 
soient conformes à ce qu›elle 
attend d›eux... Difficile pour 
elle avec cet état d›esprit de 
trouver les personnes idéales 
d›autant plus qu›elle semble 
avoir du mal à déléguer.

Mais comment va Kate Middle-
ton ? Alors que les internautes 
s’emballent sur la moindre ru-
meur concernant la princesse de 
Galles, atteinte d’un cancer dia-
gnostiqué après son opération à 
l’abdomen en janvier dernier, le 
prince William avait été le pre-
mier à donner des nouvelles de 
son épouse. Expliquant qu’elle 
allait «mieux», lors d’un ras-
semblement avec des vétérans 
britanniques pour les cérémo-

nies du 6 juin, il était cependant 
resté discret sur l’avancée de son 
traitement.

Une discrétion levée ce mardi 
11 juin par l’experte Katie Ni-
choll, correspondante royale de 
Vanity Fair. La jeune femme a 
en effet expliqué à nos confrères 
de la presse britannique que 
Kate Middleton avait «passé 
un cap» dans son traitement, et 
reviendrait très probablement 
«à 100%» à ses engagements 

royaux.

«J’ai reçu des informations de 
sources très proches de la prin-
cesse de Galles qui m’ont expli-
qué qu’elle avait eu du mal avec 
le traitement au début. C’est de 
la chimiothérapie préventive, ce 
n’est pas agréable. Personne ne 
veut subir cela, surtout en sortant 
d’une chirurgie importante puis 
d’une longue période de conva-
lescence», a-t-elle rappelé, avant 
de révéler que certaines périodes 

avaient été compliquées à vivre.
«Je pense qu’elle a traversé une 
difficile période et je suis vrai-
ment, vraiment ravie d’entendre 
de plusieurs sources différentes 
qu’elle a franchi une étape 
importante», a-t-elle continué. 
Avant de tordre le cou aux ru-
meurs qui courent en perma-
nence à son propos.
En effet, elle a également nié la 
rumeur qui voudrait que la jeune 
femme ne «revienne jamais aux 

mêmes capacités qu’aupara-
vant», qui circule outre-Manche 
depuis quelques semaines. «Je 
pense que ce n’est vraiment pas 
le cas. Tout ce que j’entends, 
c’est qu’elle va revenir au tra-
vail. Elle va redevenir la prin-
cesse de Galles à 100% et elle va 
recommencer le travail comme 
elle le faisait avant. Elle le fera 
juste à son rythme, désormais 
elle attend le feu vert de son 
équipe médicale».

Mardi 11 juin lors d’une 
visite à Cardiff, le 
prince William a fait 

une surprenante révélation sur 
la cicatrice qu’il arbore sur le 
front depuis son plus jeune âge. 
La conséquence d’un malen-
contreux accident qui l’a tenu 
éloigné depuis plus de 30 ans... 
des terrains de golf.

La semaine dernière aura été 
particulièrement émouvante 
pour le prince William. Pour la 
première fois depuis de longs 
mois et l’annonce du cancer 
de son épouse Kate Middleton, 
l’héritier du trône d’Angleterre 
a quitté le sol britannique. En 
compagnie de son père Charles 
III, de la reine Camilla mais 
aussi de sa tante la princesse 
Anne, il s’est en effet rendu en 
Normandie pour assister aux 
commémorations du 80e anni-

versaire du D-Day, le débarque-

ment des alliés sur les plages 

normandes. Une journée qui 

lui a notamment permis de ren-

contrer plusieurs membres du 

gouvernement français, dont un 

Gabriel Attal très impatient de 
faire sa connaissance. Le prince 
William en a également profité 
pour donner des nouvelles ras-
surantes de son épouse : «Elle 
commence à aller mieux. Elle 
aurait beaucoup aimé être ici» 
a-t-il lancé à un vétéran de la 
Seconde Guerre mondiale.

William victime d’un accident 
au golf

De retour au Royaume-Uni, 
le frère aîné du prince Harry 
s›est rendu à Cardiff, capitale 
du Pays de Galles, pour parler 
environnement et emballages 
bio-dégradables. Alors qu›il 
parlait à l›un des innovateurs du 
secteur, il a été interrogé sur sa 
pratique du golf, sport populaire 
au sein de la famille royale. 
Mais très peu pour le prince 
William, visiblement écœuré de 

la balle blanche depuis son plus 
jeune âge et un incident qui lui a 
laissé une cicatrice sur le front : 
«Je n›aime pas ça, voilà ce qu›il 
s›est passé la dernière fois que 
j›ai joué au golf» a-t-il lancé 
en montrant ce qu›il appelle sa 
«cicatrice Harry Potter» comme 
le rapporte GB News.

Cette cicatrice est due à une 
blessure qui remonte à 1991 : 
alors scolarisé dans un internat 
du Berkshire, le jeune garçon de 
8 ans avait reçu un coup de club 
de golf accidentel de la part 
d’un camarade et avait même 
dû être hospitalisé. Un fer 7 qui 
a laissé des traces et encouragé 
le prince William à se passion-
ner plutôt pour le polo, le foot-
ball (il est un grand fan d’Aston 
Villa) et même le padel, qu’il 
pratique avec son épouse.

Prince William 
L’étonnante origine de sa cicatrice sur le front

Meghan Markle, duchesse en galère
 un projet fortement ralenti, sa personnalité difficile 

pointée du doigt

Kate Middleton «a passé un cap» dans sa longue 
convalescence
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La triste nouvelle est tombée 
tel un couperet. Le journaliste 
et présentateur de la chaîne de 

télévision El Billad TV, Mohamed 
Soltani – de son vrai nom, Hamid 
Abarhouche – est mort le , mercredi 
12 juin, à la suite d’une crise 
cardiaque.
Le défunt, âgé de 56 ans, a été 
transféré cet après-midi en urgence à 
l’hôpital Salim Zemirli d’El-Harrach 
(Alger), après un malaise cardiaque. 
Admis au service de réanimation de 
l’établissement, le journaliste rendra 
l’âme quelques heures plus tard.
Tout au long de sa carrière 
professionnelle, qui a duré 22 ans, 
Mohamed Soltani a exercé le métier 

de journaliste dans plusieurs titres de 
la presse écrite, avant d’épouser le 
métier de présentateur à la chaîne de 
télévision privée, El Bilad TV, dont il 
est l’un des fondateurs.
Parmi les faits d’arme du défunt, 
rappelons l’attitude courageuse 
qu’il a eue lors de la pandémie du 
covid-19. Mohamed Soltani s’était 
engagé, au péril de sa vie, en tant 
qu’infirmier volontaire pour aider 
son pays, l’Algérie, à faire face à la 
crise sanitaire.
Décès de Mohamed Soltani : la 
Présidence de la République présente 
ses condoléances
À la suite du décès du présentateur 
d’El Bilad TV, Mohamed Soltani, 

la Présidence de la République 
algérienne, a publié ce soir, sur page 
Facebook officielle, un message de 
condoléance à l’adresse de la famille 
du défunt et de l’ensemble de la 
famille journalistique.
“La Direction générale de la 
communication au sein de la 
Présidence de la République a 
reçu avec une profonde tristesse la 
nouvelle du décès du journaliste 
Mohamed Soltani suite à une 
crise cardiaque”, commence le 

communiqué.
“Suite à ce drame, poursuit le 
document, la Direction générale de la 
communication présente ses sincères 
condoléances et témoigne sa plus 
profonde sympathie à la famille du 
défunt, ainsi qu’à l’ensemble de la 
corporation médiatique.”
“Nous implorons Dieu, Tout-
Puissant, de le couvrir de sa sainte 
miséricorde et de l’accueillir dans 
son vaste paradis”, conclut le 
communiqué.

Créé en 2004, à l’initiative d’une 
brasserie de Paris, le prix 
Vaudeville, anciennement le 

prix de la Coupole, est une récompense 
littéraire française, accordée chaque 
année, consacrée à un roman, récit ou 
recueil de nouvelles, qui fait preuve 
d’esprit.
La cérémonie de remise du prix 
Vaudeville, pour l’année 2024, a 
eu lieu lundi 10 juin dernier. Le 
trophée de la nouvelle édition a été 
décerné à Farida KHelfa, pour son 
autobiographie “Enfance française”.
Farida Khelfa lauréate du prix 
Vaudeville 2024
Ancienne réalisatrice, mannequin et 
productrice de films documentaires, 
l’artiste aux multiples casquettes 
Farida Khelfa a remporté, lundi, le prix 
Vaudeville 2024, pour son ouvrage 
“Enfance française”. Une nouvelle 
distinction qui vient s’ajouter au large 
palmarès de cette figure de la mode.
“Enfance française”, une 
autobiographie parue aux éditions 
Albin Michel, en janvier 2024, 
succède à Raphaël Haroche et sera 
mis à l’honneur à la vitrine de la 
brasserie Vaudeville pendant un an. 

En remportant cette nouvelle édition, 
elle touche, aussi, 5000 euros.
Par ailleurs, dans ce livre, Farida 
Khelfa revient sur une enfance 
fracassée par la violence et se 
replonge dans une époque si loin de 
sa vie d’adulte. Elle raconte l’enfance 
d’une petite fille entre une famille 
d’immigrés algériens, des femmes 
pétrifiées et des hommes brisés par 
l’illettrisme et la colonisation.
Farida Khelfa ne se concentre pas 
uniquement à cette période sombre de 
sa vie. Elle raconte une fille qui a su 
s’inventer, se recréer et se faire une 
place dans un nouveau monde, animé 
par une résilience extraordinaire.
Qui est Farida Khelfa ?
Née de parents algériens, Farida 
Khelfa a grandi dans la cité Minguettes 
à Lyon. Elle quitte cette ville pour 
tenter sa chance à Paris et découvrir 
un nouveau monde. Proclamée la 
première mannequin “rebeue” de 
banlieue, elle s’est faite une place 
auprès de Christian Louboutin, Eva 
Ionesco et Vincent Darré pour former 
“la petite bande du palace”.
En plus du mannequinat, Farida Khelfa 
est aussi réalisatrice et productrice 
de documentaire. D’ailleurs, elle a 
signé plusieurs documentaires sur ses 
amis Jean-Paul Gaultier et Christian 
Louboutin. Mais aussi, sur les 
coulisses de la campagne électorale 
de Nicolas Sarkozy et les révolutions 
arabes.

Immense tristesse après la mort subite du journaliste 
d’El Bilad, Mohamed Soltani

France :
Fille d’immigrés algériens, 

Farida Khelfa remporte le prix 
Vaudeville 2024


